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Argelia se considera en estado de lucha" (Bumedian)

BAYONA, 13 (Efe).- La rama militar de la organización 
terrorista "ETA" reconoció anoche, en un comunicado, ha
ber matado por "error" a Julián Galarza, de 37 años, el pa
sado martes en Cizurquil (Guipúzcoa) y pide el perdón de la 
familia del ¡oven asesinado y del Pueblo Vasco.

El comunicado de ETA termina lamentando este acto 
que califica de "crimen involutario".
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TRIPOLI, 13 (Efe).- Los acontecimientos 
que se vienen produciendo con motivo del 
problema del Sahara occidental ha provocado 
que Argelia y Libia traten de unir sus fuerzas 
con el fin de formar un sólido estado árabe en 
el norte de Africa.

El presidente argelino^ Huari Bumedian 
declaró a su llegada ayer a esta ciudad que 
"Libia es más que un aliado natural... Estamos 
aquí para buscar los medios efectivos de 
alcanzar nuestra esperanza de unidad entre 
ambos países."

Este deseo de unidad ha estado en el aire 
desde que el presidente Bumedian y el jefe del 
Estado libio, Muammar al Gaddafi se reunieron 
en dos ocasiones en el pasado mes de diciembre. 
El viaje del dirigente argelino a Libia en estos 
momentos se ha producido al día siguiente de 
que varios responsables de Argelia declararon 
que la situación en el Sahara occidental se hace 
más explosiva cada día tras lo que calificaron de 
invasión del territorio por parte de Marruecos y 
Mauritania.

El propio presidente Bumedian manifestó 
que Argelia se considera eh estado de lucha y 
formuló un llamamiento a los países árabes para 
que comprendieran lo que está ocurriendo en el 
Sahara Occidental.

La posición de Argelia en esta cuestión 
consiste en mantener el principio del Derecho a 
la independencia de los saharauis tras la salida 
de España de aquella zona. Por otra parte, 
Argelia y Libia tienen un pacto de defensa 
mutua ante la amenaza que supone para aquel
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Esta noche 
en T.V.E. El ministro de

agricultura hablará 
sobre el campo español

•
 En la rueda de prensa participará el 

director de ARAGON/exprés

Esta noche, en el espacio de T.V.E. “El Gobier
no informa”, comparecerá el ministro de Agri
cultura Sr. Oñate para hablar al pueblo español sobre 

los problemas agrarios que inquietan a nuestros la
bradores.

En una mesa redonda, se sentarán en tomo al mi
nistro los directores de los periódicos de las regiones 
más intensamente agrícolas. En representación de la 
zona aragonesa ha sido designado el director de 
ARAGON/exprés, don Eduardo Fuembuena, quien 
planteará al ministro los problemas derivados de la si-

tuación creada por la “guerra del maíz”.
La intervención del ministro de agricultura ante 

cámaras de T.V.E. ha despertado inusitado interés 
los medios agrícolas nacionales, ya que es la primera 
vez que el Sr. Oñate expone públicamente su pensar 
en cuanto a la actual política agraria.

No es arriesgado pronosticar que esta noche cien 
mil labradores aragoneses con problemas estarán pen
dientes del televisor en sus casas, en los teleclubs, o en 
las casas de sus vecinos.

¡Que la pequeña pantalla les traiga buenas noticias 
y mejores esperanzas!
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CONSEJO DE MINISTROS EN BARCELONA
MADRID 13 (Europa Prsss).- Coincidiendo con la primera visita de los Reyes de España a Cataluña, el Gobierno celebrará un Conse/o de

En aauella ocasión se aprobaron importantes realizaciones para las provincias catalanas y se supone que ahora d, mi>dida con
Esta mañana al tenerse noticias oficiosas sobre la nueva reuniim del Gobierno en Cataluña, diversos ciTculospolíticosma ón 

satisfacción y han subrayado, al propio tiempo la importancia de Cataluña en el conjunto del paTs y el interés de las autoridades por esa regió .

zw ruiseñores, 
10-12
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Reformismo" e "Integrismo
frente a frente i
Si, sin ninguna vacilación hemos titulado "Reformismo" e "Integrismo 

frente a frente, por dos razones. En principio, nadie dudará que Gonzalo 
Fernández de la Mora es uno de los máximos profetas del integrismo (por más 
que Amando de Miguel no se atreviera a calificarlo asi en su "Sociologie del 
Franquismo") y José Luis Alvarez, quien le da la réplica, reformista claro. En 
segundo lugar está el detalle del titular "frente a frente". Y es que de Frentes es 
principalmente de lo que tratan nuestros protagonistas de hoy. Fernández de la 
Mora piensa que la España actual quedará configurada en dos Frentes: uno 
l\lacional y otro Popular. Y atiza un varapalo respetable al centrisme (léase a 
Fraga y a sus partidarios) que "no es una ideologia; es un residuo".

de modo similar al de la mayor parte 
del mundo, gn dos grandes bloques. 
Hoy contamos potencialmente con un 
Frente Nacional que todavía es muy 
mayoritario y con un Frente Popular 
incoado que encuentra en ciertos 
ingenuos berengueristas unos 
catalizadores y unos parteros 
Util í s irnos. Las decisiones 
constituyentes hay que temarlas en 
función de las realidades y no de las 
ilusiones”

FERNANDEZ DE LA MORA

Por el contrario José Luís Alvarez 
Alvarez, notario, democristiano del 
centro derecha y hasta hace muy poco 
presidente de "Fedisa", defiende la 
tesis contraria con un categórico 
"convivir de Frentes". C sea, lo dicho: 
reformismo contra carcundia y 
viceversa.

El tema no se presta a bagatelas ni a

por cuestiones cronológicas, ya que su 
artículo titulado "Los dos Frentes" 
apareció primero en el periódico de los 
Lúea de Tena. Hacemos tres partes.

“Vuelve a estar de moda la antigua 
apología del centro y la no menos 
milenaria condena dé los extremismos. 
Seria esperanzador que las sociedades

EL REFORMISMO DE 
JOSE LUIS ALVAREZ

polémico
■ Por Angel Sánchez

(De "Mundo Diario") _____________

simplificaciones. Su actualidad viene 
avdada por un movimiento que se está 
gestando en torno a la derecha 
inmovilista y ultraderecha bunkerizada 
y precisamente encaminado a la 
formación de un Frente nacional con 
ganas de beligerancia. Don GonzalOi 
teórico predicador del climaterio o 
crepúsculo de' las ideologías, cree sin 
embargo fervientemente en ellas. Y sus 
convicciones las pone en práctica. 
Queda lejos ya su "Estado de obras" 
sustituto del "Estado de razón". Y es 
hombre que posee una visión de 
apocalipsis sombría desde la que va 
"berengues" por doquier (recuerden el 
"berenguerazo" de la primavera del 
74) que posibilitan Repúblicas en vez 
de r^onarquías. Y el temor a la pérdida 
de privilegios suele desembocar en 
acciones insospechadas.

La tesis del “tacitiano” y 
"fedisario" Alvarez Alvarez es, como 
ya se ha apuntado, muy diferente. Para 
él, el bifrontismo es precisamente 
brindarle en bandeja de plata al 
comunismo su gran baza, puesto qua 
—todo según don José Luis— ésa es la 
pol (tica del partido.

Resulta aleccionador que toda esta 
polémica no salga del patio de la 
tercera página de "ABC", acogedora 
de los postulados integristas, de los 
reformistas y —¡ojalá!— con el 
tiempo... ¿también de los partidarios 
de una ruptura tan democrática como 
pacífica? Esto, obviamente, lo 
ponemos entre interrogantes. No se 
armen líos, queridos lectores.

1 respondieran a ese ideal clásico que es, 
por lo menos, un seguro de estabilidad 
política. Pero una cosa son los buenos 
deseos y otra los hechos desnudos.

Se supone que la opinión pública 
española consiste en un amplísimo 
centro moderado y liberal, que limita, 
a babor, con el grupúsculo comunista, 
y, a estribor, con el grupúsculo 
integrista. ¿Responde esta presunta 
descripción a algún modelo sociológico 
conocido? En ningún país 
desarrollado se da una imagen 
tricotómica de tal naturaleza. Allí 
donde el sufragio universal inorgánico 
propicia una diferenciación ideológica 
de la opinión pública, lo que suele 
manifestarse no es una hegemonía 
centrista, sino una bipolaridad".

• El centro, nada sustantivo
“El centro político no es nada 

sustantivo; es una localización 
accidental, un oportunismo resultante, 
una provisionalidad. Existen el 
fascismo, el socialismo, el anarquismo, 
el liberalismo; pero el centrisme no es 
una ideología; no es ni esto ni lo otro; 
es un residuo.

¿Se pretende que el caso español es 
diferente y que sólo aquí se da ese 
paraíso democrático de una gran masa 
correligionaria entre dos diminutos 
maniqueos disidentes? Ya sería 
demasiado paradójico que quienes

Le toca el turno a José Luis 
Alvarez.

“La reducción de las posiciones 
políticas de nuestro país a dos frente 
opuestos es el mejor camino para el 
enfrentamiento y el más difícil para 
lograr la convivencia.

Pero no creemos en absoluto que 
esto permita pensar que nuestra única 
salida sea la clásica y endiablada de los 
dos frentes que ha desencadenado el 
cielo de la lucha, la victoria y la 
revancha y que no exista un sitio 
importante para los partidos 
moderados y centrales que son los que 
gobiernan en toda Europa occidental.

En este tema creemos que hay dos 
planos perfectamente diferenciables; el 
de la realidad recibida y el de la 
realidad que se hace. Y lejos de todo 
fatalismo creemos que la estructura de 
la sociedad es por una parte un dato 
existente, pero también una labor 
constante a hacer y construir por 
todos y especialmente por los 
pensadores y los políticos”.

• El no monopolio del Poder
“Si se construyen fórmulas 

políticas, sistemas electorales y reglas 
de actuación en la vida pública que 
determinan que cuando un sector gana

no monopoliza el Poder de forma 
definitiva para una generación, ni 
excluye la victoria de los otros en los 
próximos años, ni a éstos de toda 
actuación o control, ni de parcelas de 
poder a nivel t&ritorial o sectorial, se 
facilita extraordinariamente la 
colaboración creativa, no sólo de 
oposición, de los diversos grupos 
políticos, y se evitada radicalización y 
la corrupción del Poder".

• Más de dos sectores

“Existe un sector, base natural de 
un comunismo, y otro, base de un 
integrismo, que desde luego son 
minoritarios, pero que 
desgraciadamente parece que exceden 
bastante de la consideración de 
grupúsculos y que podrían ser la base 
de esos dos partidos.

Existe también un sector, 
presumiblemente mucho más amplio, 
que es la base de un partido socialista, 
hoy dividido en las tradicionales 
polémicas por el Poder.

Y existe por fin otro sector social 
que en mi opinión si no alcanza la 
mayoría es por lo menos la minoría 
más extensa; va desde los límites del 
socialismo hasta los del integrismo. No 
es que sea el centro. Es que está entre 
esos límites y tiene un contenido 
propio. Tiene un carácter interclasista; 
se nutre no sólo de la burguesía, sino 
también de clases trabajadoras, de 
clases medias, de campesinado, de 
intelectuales y profesionales. Hace de 
la paz y la justicia sus banderas”.

pretenden homologarlos
constitucionalmente con las

EL INTEGRISMO DE 
FERNANDEZ DE LA MORA

Recogemos la postura de Gonzalo 
Fernández de la Mora en primer lugar

democracias occidentales fundaran su 
optimismo en la ausencia de parecido 
entre la sociedad española y las otras. 
Pero es que, además, los datos 
d isponibles desmienten tal 
excepcionalidad".

• Nacional y Popular
"A mi juicio las fuerzas políticas 

reales de España tienden a configurarse
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Según fuentes allegadas

MALESTAR en el MINISTERIO
y el FORPPA POR LA RECIENTE DECLARACION DE LA 

HERMANDAD NACIONAL DE TRABAJADORES

El Rey recibió
o Alias

■ TAMBIEN DESPACHO CON EL 
PRESIDENTE DE LAS CORTES

MADRID, 13 (Logos).- En medios allegados al 
forppa y al Ministerio de Agricultura existe un clima de 
ntnifstar por la reciente declaración de la Hermandad 
Nacional de Labradores y Ganaderos, de renunciar a 
.n^f^arecer a las reuniones que habitualmente se vienen 

en la sede del Fonda de Regnlaaán, por 
ntender que los problemas que pesan en estos momentos 

^tnbre el sector agrario no deben ser atribuidos a la gestion 
nue en favor de la agricultura vienen desarrollando el 
FORPPA y el Ministerio de Agricultura según ha sabido la 
agencia Logos, en fuentes allegadai a ambos organismos.

La falta de entendimiento 
entre los ministerios de 
Comercio y de Hacienda y los 
representantes de la Hermandad 
por lo que respecta a la fijación 
de los precios de campaña en los 
productos agrarios sometidos a 
Régimen de r^ulación ha sido 
la causa principal que ha 
provocado la actitud de los 
dirigentes de la Hermandad. La 
resistencia, por parte del 
ministro-de Comercio, 
reciente reunión con 
dirigentes de la Hermandad 
-por su principal influencia en 
un aumento de la inflación, sin 
que por parte de los agricultores 
existiera una actitud de 
negociación- ha posibilitedo la 
renuncia de estos a comparecer

agrícola, lo que nos ha llevado 
-^icen- al desabastecimiento de 
carne, leche y azúcar, motivo 
por el que se han malogrado ríos 
de divisas en importaciones.

EN DEFENSA
DE LOS INTERESES
AG RI COLAS______

1

en 
los

SANTANDER, 13 (Logos).- 
"Los dirigentes agrarios estamos 
dispuestos a hacer todo lo 
necesario para constituir la 
federación de cámaras del norte 
de España, para que defienda

con fuerza política y presión 
nuestros intereses”, ha 
manifestado entre otras cosas 
el Sr. de las Cuevas, presidente 
de la comisión permanente de la 

Cámara Oficial Sindical Agraria 
en el acto de constitución de 
dichos organismos. Asimismo, el 
presidente ha dicho que la 
provincia está al cincuenta por 
ciento de sus posibilidades 
productivas en cuantoala 
ganadería y seguirá hacia abajo 
si no se toman con urgencia las 
medidas necesarias para salvar la 
primera y gran empresa de la 
Montaña.

Seguidamente se ha 
informado de la retirada de 
dichos organismos del FORPPA 
y por último, los miembros de la 
comisión permanente de la 
Cámara Oficial Agraria, 
informan medios sindicales, han 
pedido que el precio de la leche 
sea de 14 pesetas en la 
temporada primavera-verano y 
de 15,50 en la de invierno

REUNION DEL
COMITE EJECUTIVO 
DEL FORPPA

MADRID, 13 (Logos).- Ayer 
tarde se reunió* el comité 
ejecutivo y financiero del 
forppa, con un orden del día 
en el que se contemplaban, 
dieciséis asuntos, entre los que 
destacan las ayudas al lúpulo 
— sec-tor en el que existen 
excedentes que es preciso 
absorber- y diversas moratorias 
a créditos concedidos de los 
agricultores, según ha sabido la 
agencia Logos, en fuentes bien 
informadas.

La importación de trigo duro, 
algodón, seda, divesos temas 
sobre conservas, de frutes y otras 
cuestiones de interés meramente 
burocrático han sido 
contempladas por este consejo 
que ha sido calificado de 
prácticamente rutinario por las 
citadas fuentes.

El reconocimiento del secreto profesional de los periodistas

MADRIDj 13 (Logos).— S. M. el Rey don Juan Carlos 
recibió en despacho ayer, en su residencia del palacio de La 
Zarzuela, al presidente del Gobierno, don Carlos Arias 
Navarro. También recibió en despacho al presidente de las 
Cortes y del Consejo del Reino D. Torcuata Fernández 
Miranda.

LLEGAN PEREZ 
DE BRICIO Y 
RYDBECK

con los ministros españoles de 
Asuntos Exteriores y de la 
Presidencia.

MADRID, 13 (Logos)— Tras 
dos días de visita oficial invitado 
por su colega francés, regresó a 
Madrid por vía aérea anoche 
procedente de París, el ministro 
de Industria, señor Pérez Bricio.

También llegó procedente de 
El -Aaiún, en vuelo especial, Olof 
Rydbeck, enviado especial del 
secretario general de las 
Naciones Unidas, Kurt 
Waldheim, que ha permanecido 
en el Sahara por espacio de 
cinco días y hoy tiene el 
propósito de celebrar entrevistas

HUMBERTO DESABOYA, 
EN BARCELONA

BARŒL0NA, 13 (Logos)- 
Ha llegado a esta ciudad el ex 
rey de Italia, Humberto de 
Sa boy a, acompañado de su 
ayudante el coronel Scoppola. 
El ex rey de Italia visitó el 
palacio de Pedralbes, en el qjie 
vivió durante unos días en 1921, 
invitado por el entonces 
monarca español Alfonso \lll.

Durante los próximos días 
realizará varias visitas a lugares 
turísticos de la región.

en las negociaciones que se 
celebran en el seno del 
forppa, según señalan las 
citadas fuentes.

Aunque la actitud de la 
Hermandad parece contener 
cierta intransigencia ésta no ha 
transcendido a los diversos 
representantes sindicales que 
participan en estos momentos 
en las comisiones de trabajo den 
tro del FORPPA para el estudio 
y presentación de conclusiones 
al consejo ejecutivo y 
financiero, quien es el encargado 
de tramitarlo, con carácter de 
propuesta, al Consejo de 
Ministros.

En la mañana dé ayer, el 
ministro de Relaciones 
Sindicales, señor Martín Villa, 
recibió en su despacho a los 
representantes de la Unión de 
Empresarios de .la Hermandad 
Nacional de Labradores y 
Ganaderos, con quien departió 
sobre este problema sin que 
hasta el momento haya sido 
posible desvelar cuáles han sido 
sus decisiones.

No obstante según fuentes 
dignas de crédito parece ser que 
la avenencia a las difíciles 
circunstancias por las que 
atraviesa será efectiva, volviendo 
los representantes de la 
Hermandad al Forppa, 
organismo que vela por sus 
intereses y en el que se debate 
cuantas cuestiones de
importancia se refieren al 
agropecuario.

LAS CAUSAS
DE LA RETIRADA
DE LOS EMPRESARIOS
AGRARIOS DEL
FORPPA

sector

CIUDAD REAL, 1 3
(Logos).— Una de las causas por 
las que los representantes de la 
Unión Nacional de Empresarios 
Agrarios se han retirado del 
Forppa ha sido la poca seriedad 
en el diálogo y el escaso rigor en 
el contraste con la realidad, 
según opinan miembros de la 
Unión Nacional de Empresarios 
Agrícolas y del organismo 
consultivo.

Las mismas fuentes han 
manifestado que no se han 
retirado porque quieran precios 
más altos, aspecto que «ería 
secuencia del diálogo serio, pero 
confiesan a continuación que no 
es el campo exclusivamente el 
que tiene que soportar la 
presión inflacionista. Han 
declarado igualmente que existe 
una difererKia abismal entre lo 
que cobra el productor y paga el 
consumidor; que las rentas 
agrícolas cada vez se distancian 
más de las industriales y de 
servicios. Así —dicen— que si el 
índice del coste de la vida ha 
subido un catorce por ciento, a 
nosotros nos ofrecen un cinco o 
un seis lo que aparte de ser 
injusto, consideramos 
agraviante. Finalmente han 
manifestado que se conocen las 
elevaciones de costos de otros 
sectores, pero no el del sector

Es vieja y permanente
prencupacion

MADRID, 13 (Logos).- El presidente de la Asociación 
de la Prensa de Madrid, don Lucio del Alamo Urrutia, 
envia la siguiente nota con ruego de su publicación:

^‘En la mañana de hoy el 
presidente de la Asociación 
de la Prensa de Madrid ha 
tenido conocimiento de que

siguientes normas de 
actuación:

resultaría 
rontraproducente para la 
defensa de las aspiraciones 
de los periodistas”
(Lucio del Alamo, presidente 
de la Asociación de la Prensa 
de Madrid"

periodi stas 
constituidos espontánea-

asociados,

mente en asamblea
permanente a la que asisten, 
en uso de su libre albedrío, 
tres miembros de la junta 
directiva, han invitado, en 
nota firmada por veintiocho 
compañeros a una "huelga 
total de periodistas en 
defensa del secreto 
profesional”.

El presidente, en su 
propio nombre y en el del 
cargo para el que fue elegido 
por voto de sus compañeros, 
estima deber de conciencia 
manifestar públicamente:

DQue la aspiración al 
reconocimiento legal 
del secreto profesional 

del periodista es vieja yj 
permanente preocupación 
de la corporación 
Profesional de los 
periodistas Que así fue 
solicitado de los ministerios 
competentes en varias 
ocasiones, por los cauces 
reglamentarios. Que en el 
momento actual la 
Legislación vigente 
determina que:

*EI periodista tiene el 
deber de mantener el 
secreto, profesional, salvo en 
los casos de obligada 
cooperación con la justicia, 
al servicio del bien com''*'»”.

a) Gestión y presentación 
urgente en las Cortes 
Españolas con el número 
reglamentario de 
procuradores en Cortes 
firmantes, de una 
proposición de Ley que 
defienda y garantice el 
secreto de las fuentes de 
información del periodista 
en el ejercicio de su libre y 
responsable actividad.

b) Realización de cuantas 
peticiones y gestiones se 
estimen eficaces e idóneas 
para que nuestro compañero 
Sr. Vázquez Prada llegue a 
ser exonerado de su actual 
situación de procesado.

entiende, son la garantía de 
la defensa institucional y la 
seguridad de la paz y la 
convivencia de los 
españoles.

estima enc ) Que 
conciencia que la huelga

Intento con lo anterior 
rendir mi modesto y último 
servicio a la concordia y a la 
dignidad de la profesión 
periodística que ha sido, a 
lo largo de cuarenta años, 
mi orgullo y mi 
pesadumbre”.

del secreto profesional 
vias para conseguir 
reconocimiento pleno 
para la mejor defensa 
Rodrigo Vázquez Prada.

y 
su
y 

de

convocada es ilegal y

SOLICITAN UN 
DECRETO LEY 
SOBRE EL SECRETO DE 
LOS PERIODISTAS

BQue por nega a 
facilitar sus fuen - de 
información ha sido

procesado en el día de ayer, 
por "el llustrísimo sr. juez 
militar, el redactor de 
"Nuevo Diario” y vocal por 
elección de nuestra junta 

D. Rodrigodirectiva
Vázquez Prada.

Rodrigo

situación 
presidente0Que ante la 

creada, el 
que suscribe propuso 
ayer a la junta directiva, y 

ha reiterado hoy, las

c) Que los reunidos 
espontáneamente en 
asamblea permanente den 
por disuelta ésta, y se 
abstengan de invitaciones a 
la huelga de periodistas y se 
reincorporen a sus 
respectivos puestos de 
trabajo profesional.

DQue este triple ruego del 
presidente no ha tenido éxi
to y en estos momentos 

se están produciendo paros 
parciales o totales en 
diversos medios 
informativos.

En consecuencia declara:

resultaría contraproducente 
para la más eficaz defensa 
de las aspiraciones de los 
periodistas en la 
consecución de la cobertura 
legal del secreto profesional. 
Por ello, como presidente y 
a título personal, suplica a 
todos los periodistas de 
Madrid que reanuden o 
continúen en el trabajo 
normal en sus redacciones al 
servicio de la veraz 
información de todos los 
sectores

JUNTA GENERAL DE LA 
ASOCIACION DE LA 
PRENSA MADRILEÑA

MADRID, 13 (Logos).— 
La junta directiva de la 
Asociación de la Prensa ha 
convocado para hoy, 
viernes, a las cinco de la 
tarde, en primera 
convocatoria, y a las cinco y 
media en segunda,, junta 
general extraordinaria, para 
tratar de los siguientes 
temas: postura ante el tema

(Logos) 
grupo de
enviado un

Un numeroso 
periodistas ha

escrito al
ministro de Información y 
Turismo, en el que solicitan 
que sea sometida al Consejo 
de Ministros la posibilidad
de considerar a escala 

secretolegislativa el 
profesional 
periodistas, de forma, piden, 
que se redacte el 
correspondiente decreto-ley
en el sentido antedicho.

DESIGNADOS PROCURADORES 
POR EL REY

a) Que mantiene su 
ofrecimiento de gestión y 
firma ante las Cortes 
Españolas y ante las 
autoridades militares.

b) Que frente a 
contusión manifestada

I a 
en 
dealgunas interpretaciones 

los hechos, el presidente, 
asumiendo en este caso la
representación de los 
periodistas madrileños, 
declara que rechaza como 
ofensivo cualquier intento, 
consciente o inconsciente, 
de enfrentamiento de la 
profesión periodística con 
las Fuerzas Armadas que

LOPEZ DE

MADRID, 13 (Europa Press).— Oído el Consejo del 
• Reino, que a tal efecto emitió en su reunión de ayer 

dictamen favorable. Su Majestad el Rey ha designado 
procuradores en Cortes a don José María López de 
Letona, don Alberto Monreal Luque y don Femando 
Suarez González, exministros de Industria, Hacienda y
Trabajo, respectivamente.

Con arreglo al artículo 17, apartado j) de la Ley 
Orgánica del Consejo del Reino, éste tiene que ser oído 

MAM DC Al I IIAIir proceso de designación de los procuradores
HuiiKunL LUyUt comprendidos en el apartado j) del artículo segundo de

LETONA

Y SUAREZ

GONZALEZ

la Ley de Cortes entre aquellas personas que por su 
jerarquía eclesiástica, militar o administrativa o por sus 
relevantes servicios a la patria nombre el Jefe del Estado 
en número de 25.

Con los tres nombramientos se cubren las vacantes de 
don Luis Almarcha, fallecido obispo de León; Jatri Uld 
Said Uld Yumany, presidente de la Yemaa saharaui y 
don Joaquín Bau Noya.
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DO
fSïVásQuez-Prada

LOS INDEPENDIENTES

LOS QUE FIRMAN

-1

Quiere colaborar con
«Unió Democrática

de Catalunya»
un

BARCELONA:

HABR
LEYFI

LOS PARLAMENTARIOS INDEPENDIENTES

• PROMOVERÁN UN
GRUPO POLITICO

13 (Logos).- **Es muyMADRID,

J. L. Costa Vélasco

PERTENECEN A 
TODOS LOS CAUCES 
DE INCORPORACION

mostrado mayor actividad,í 
como lo demuestran los hechos. Ë

será ‘‘grupo parlamentario 
institucional ’.

CINCO GRUPOS

''DEMOCRACIA SOCIAL CRISTIANA"

í

La concentración terminó 
después con una marcha 
pacífica por las Ramblas y hasta 
la plaza de Cataluña.

AHO BA

Alos periodistas españoles, prácticamente 
todos, nos ha puesto muy nerviosos

a 
el

procesamiento a un compañero de profesión por 
un motivo aparente de defensa del derecho a 
mantener el secreto profesional náfrente a delitos 
de derecho común, sino frente a persecuciones o 
actitudes de índole político o 
político-administrativo, o político-social, o como 
queramos llamarlo. Esa diferenciación en el 
tratamiento y en la aplicación del secreto 
profesional del periodista está reconocida, de 
''iure" o, de "facto", en cualquiera de los Estados 
de Derecho a ios que, desde ahora, España intenta 
asemejarse lo más posible.

DESENGAÑEMONOS. Mi argumento no es el 
de ''sea usted europeo y no * procese 
periodistas". Parto de la base de que cuando se ha 

sometido a la jurisdicción militar a otro periodista, 
don Rodrigo Vazquez-Prada, hay motivos legales 
para hacerlo; me explico: la ley autoriza a que tal 
procesamiento por negarse a revelar un secreto 
profestonal pueda tener lugar en nuestro país. No 
señalemos, pues, como enemigos de los derechos 
profesionales de ios periodistas a quienes les juzgan 
en el cumplimiento de un mandato de la ley, sino a 
la propia ley, cuyo desfase en este sentido lleva a la 
posibilidad de que se efectúen tales proceses, y a 
los que se interesan porque ese desfase persista. 
Incluso entre esos interesados sabemos que se 
cuentan algunos periodistas, en cuya honradez 
profesional, ética y moral de compañerismo 
prefiero no entrar ahora.

De hecho, los periodistas españoles -la 
mayoría- nos consideramos "juramentados" 
en lo que se refiere al principio básico del secreto 

profesional. De derecho, esa actitud de respeto 
total hacia las fuentes informativas de los 
4ieriodistas, no existe. Es paradójico pero en la 

. estricta realidad ios periodistas nos estamos, 
exgiendo a nosotros mismos un deber que la ley qo 
nos impone: el de guardar secreto de nuestras 
fuentes de información, con las solas excepciones 
que marque otro principio muy básico en la 
profesión: el de la ética, que será o deberá ser 
capaz en todo momento de decirnos si procede o 
no revelar una información que pueda ser 
interesante o decisiva para la acción común de la 
justicia.

En definitiva, un secreto profesional apoyado 
y asegurado por una ética profesional; estas 
son las "posesiones" principales de ios periodistas 

españoles de 1976, "posesiones" no reconocidas 
legalmente, lo cual se traduce en una extraña 
situación de desamparo que es preciso suprimir de 
nuestro programa cotidiano de trabajo. El no* 
reconocimiento de nuestro secreto profesional es 
como una constante espada de Damocles sobre 
nuestras cabezas; hay que decirlo. Y en el caso en 
concreto de Vázquez-Prada, ya es más que eso.

AE / 13.2-76/PA

Patrocinado por Díaz Llanos y Thomas de Carranza (ANEPA)

CONSTITUIDO el PRIMER 
GRUPO PARLAMENTARIO

MADRID, 13. (Crónica de la Agencia Logos, por 
Angel Antonio HERNANDEZ.)

“Esto es mucho ma's importante que las asociaciones 
políticas”. El señor Diaz Llanos, que llevaba entre sus 
manos la documentación para constituir el “Grupo 
Parlamentario de Defensa Institucional”, estaba muy 
animado, repetía que eran los primeros en constituir 
formalmente un grupo parlamentario.

Realmente, y a pesar de la 
proliferación de estos grupos 
(parece que va a pasar como con 
las asociaciones políticas en 
cuanto a su atomización), el 
patrocinado por el señor Díaz 
IJanos y Thomas de Carranza 
(presidente de ANEP A), ha sido 
el primero en constituirse desde 
que salieron las nuevas normas. 
Ayer tarde, a última hora 
entregaron en la secretaría de las 
Cortes toda la documentación 
comunicando al presidente, 
señor Fernández Miranda, la 
constitución formal del grupo.

El número de procuradores 
que piensa señalar es de 25, si 
bien las firmas presentadas con 
el escrito hasta ahora ascienden 
a 54, y todavía, según el señor 
Díaz Llanos quedan pendientes 
de apuntar numerosas 
adhesiones de provincias y de 
Madrid que han sido anunciadas 
y que por razón del tiempo aún 
no se han recibido.

Los procuradores en Cortes 
jue constituyen el grupo, según 
se desprende de la relación 
ofrecida, pertenecen a todos los 
cauces de incorporación a la 
Cámara. Algunos, incluso, son 
miembros de asociaciones 
políticas y tienen muy diversa 
antigüedad como 
parlamentarios; unos se hallan 
en la Cámara desde que fue

MARCHA 
PACIFICA DE 
FUNCIONARIOS
BARCELONA, 13 (Logos).- 

Sigue estacionario el conflicto 
de los funcionarios municipales. 
En las oficinas municipales, se 
registraron mínimos trabajos y a 
ritmo lento. Los bomberos 
siguieron encuartelados, aunque 
atendiendo los servicios y la 
policía municipal persistió en su 
actitud a la hora de sancionar 
automóviles mal aparcados. El 
malestar laboral se ha extendido 
ahora al matadero municipal.

Poco después del mediodía y, 
como en la jornada de ayer, el 
personal municipal empezó a 
concentrarse en la plaza de San 
Jaime, frente al palacio 
municipal Los primeros en 
llegar fueron los guardias 
urbanos francos de servicio, a 
los que siguieron los bomberos 
vestidos de uniforme, siguiendo 
sucesivamente otros 
funcionarios de oficinas 
municipales, personal del 
matadero y sanitario de las 
instituciones municipales. Sobre 
las dos y media la plaza se 
encontraba llena de público y a 
cada nuevo grupo que iba 
llegando era aplaudido por los 
compañeros que se encontraban 
ya en aquel lugar.

tOMüMICAl 
ENTREVIS'

creada y otros han sido elegidos 
recientemente. El grupo de . 
defensa institucional pretende, 
ante todo, una defensa de las 
instituciones dentro de las 
normas de las Cortes y 
pretenden concurrir a una 
mayor democratización a cuyo 
efecto piensan formular una 
serie de medidas fundamentales 
y elémentales.

Los procuradores que firman 
d escrito son los siguientes:

Rafael de Aguila y 
Goicoechea, Fernando Aguilar 
Galiana, Luis Aguilar Sanabria, 
Antonio Alvarez I^esias, Isidro 
Arcenegu y Carmona, Luis 
Arroyo Arroyo, Agustín Aznar 
Gener, Antonio Barroso y 
Sánchez Guerra, Jaime Bofill 
Gasset, Manuel Cervia Cabrera, 
Rafael Díaz-Llanos y Lecuona, 
José Antonio Elola Olaso 
Indiacaiz, Alfonso de la Fuente 
Chaos, Alfredo Galera Paniagua, 
Carlos García Ortiz, Tomás 
García Rebull, Vicente García 
Rivas, Joaquin Gias Jové, 
Antonio González Sáez, Julio 
Gutiérrez Rubio, Luis Ibarra 
Landete, Carlos Iniesta Cano, 
Alfredo Jiménez Millas Gutie'rrez, 
José Lacalle Larraga, Francisco 
Lapiedra de Federico, Teresa 
Lewing Cortes, Javier Lozano 
Bergua, Ernesto Marco 
Cañizares, Juan Pablo Martinez 
de Salinas, Marqués de 
Valdeiglesias, Dionisio Martín 
Sanz, Luis Montaña Carrera 
Manuel Montero Valle, Iñigo 
Oriol Ibarra, Ramón Pascual de 
Riquelme, Alfonso Pérez 
Viñeta, Rafad Píera Tormo.Pilar 
Primo de Rivera, Manuel Rivas 
Guadilla, Modesto Rivera 
Franco, Emilio Romero Gómez, 
Tomás Romojaro Sánchez, 
Antonio Rosillo Herrero, Angd 
Ruiz Martín, Juan Casimiro 
Sangenis y Corría, Mercedes 
Sanz, Jesús Suevos Fernández, 
Enrique Thomas de Carranza, 
Juño de Torre Galán, Eduardo 

Jjrgorri Casado, Manuel Valdés 
Larrañaga, José María Valiente 
Soriano, Miguel Vizcaíno 
Márquez y José Luis Zamanillo.

El nombre del grupo tiene 
carácter provisional. El próximo 
lunes celebrará una j ^a general 
para daborar el rej^ameniO y los 
estatutos y adoptar d nombre 
definitivo, uue nosiblemente

Hay otros cinco grupos en 
espera (Je constituirse 

Esperahé de Arteaga: ¿cómo 
vamos a encontrar en esta 
Cámara 25 procuradores 
in dependientes?-

Otros grupos parlamentarios 
también están desarrollando 
intensa actividad, muchos 
procuradores en Cortes reciben 
cartas y comunicadones de 
diversos grupos pidiendo su 
adhesión. Hasta la fecha son 
cinco-Ios grupos que pretenden 
co nstituirse.

Ayer mismo mantuvieron 
reuniones el gruípp 
fiar 1 amentario de UDE., 
asociación política, encabezada 

por el señor Silva Muñoz) y el 
antiguo “Grupo Parlamentario" 
quena venido funcionando por 
libre desde mayo del pasado año 
y muchas de sus ideas están 
aplicadas a la práctica.

Otro grupo es el de la 
Asociación Política “Unión del 
Pueblo Español (UDPEX pero 
hasta la fecha sólo ^el 
patrocinado por los señores Díaz 
Llanos y Thomas de Carranza ha

Hay^ también procuradorcíl 
que a sí mían os se definen come* 
independientes e intentan ht 
formación de otro grupo? 
pariamentario, entre ellos estadfc 
señor Esperabé de Artera. “0» 
grupo está creado —me dyo ayci| 
tarde en las Cortes— perof 
¿cómo vamos a encontrar eoí 
esta Cámara 25 procuradora ' 
independientes? í

Este es el dilema. No í 
obstante, el señor Esperabé no 
se muestra pesimista. Estí i 
convencido de que formalmente 
no pueden constituirse del 
acuerdo con las normaet 
reglamentarias pero funcionarír; 
por su cuenta. “Además —djjo-j. 
estaremos en situación ventaos: 
porque mientras los grupoeí 
constituidos formalmente^ 
tendrán un solo portavozí 
nosotros hallaremos con siete of 
diez altavoces.

MADRID, i: 
han celebrado e 
de España, dot 
Negocios Extrat 
oficina de In} 
Asuntos Ext 
comunicado co

Esta mañana s 
en (iuarda el 
Asuntos Exterior 
don José María d 
ministro de 
Extranjeros de P< 
Meló Antunes. I 
encuentro hisp 
los ministros 
convenio sobre d 
la plataforma coi 
convenio sobre d» 
mar territorial ] 
contigua y, f 
protocolo gdicior 
sobre d aprovei 
tramo intemac 
Miño.

A lo larga 
conversaciones, j 
espíritu de am 
vecindad que ai 
quieren dar a su 
pasó revista al 
relaciones 
decidiéndose q, 
reunión de la c< 
mixta hispant 
edebre en Lisb 
del mes de 
contexto, las d 
acordaron fácil 
terminación del 
dd Instituto Esj

BARCELONA, 13 (Europa Press).— A través de 
comunicado de prensa firmado por el abogado don 
Antonio Miserachs, dirigente del grupo “Democracia 
Social Cristiana", se pone de manifiesto el deseo de 
homologar el pensamiento y acción política en el sentir 
del pueblo catalán, tarea que estima ha abordado 
también “Unió' Democrática de Catalunya", grupo 
donde se encuentra Anton Canellas.

“En reciente comunicado —dice Miserachs-y la 
"Democracia Social Cristiana de Catalunya" ya afirmó
su interés en que las actuales tendencias dispersas^ se 
encuentren y unifiquen formando un solo partido 
político capaz de obtener la confianza popular en unas 
elecciones. Por tanto, expresa su cordialidad y deseo de 
colaboración mutua con "Unión Democrática de 
Catalunya", al servicio del pueblo catalán y aspira a 
unificar la acción de ambas hacia el objetivo común, b^jo 
un nombre elegido de común acuerdo que represente la 
hermandad de ambos grupos o tendencias".

probable que, en el momento preciso, 
demos origen a un grupo p''“*ico, que 
tenga su reflejo en el Paríame y en la 
calle”, ha, manifestado Anto» Castro 
Villacañas a “España a las ocho" ue Radio 
Nacional en relación con el que desde hace 
un año ha venido conociéndose por 
‘Grupo Parlamentario” y que en adelante 

se denominara "Grupo Parlamentario 
Independiente”.

Sobre la proliferación de estos grupos, 
acogidos a la normativa dictada por la 
comisión de reglamento de las Cortes, el 
señor Castro Villacañas declaró que han de 
ser pocos y que con los, que están en vías 
de constitución actualmente —cinco— 
podría cubrirse el cupo preciso, a pesar de 
que matemáticamente, relacionando el

número total de procuradores con la cifra 
precisa para que estos, grupos puedan 
constituirse, el número de grupos puede 
ascender hasta un máximo de once.

En torno al grupo parlamentario liberal 
que pretenden promover, entre otros, los 
procuradores señores Esperabé, Escudero y 
Cercos (Alberto y Ramiro), el señor Castro 
Villacañas señaló que existe una 
coincidencia entre ambos grupos en 
determinados objetivos y^ que había 
conversaciones entre sus cómponentes para 
su integración en el Grupo Parlamentario 
Independiente. "Nosotros sin embargOi 
somos más radicales erv lo social —añadió 
el señor Castro Quizás en este aspecto so 
nos queden a la derecha y tal vez sea esta la 
única diferencia que ahora pueda 
encontrarse entre los dos grupos”.

En el tema d 
fronterizas, se ex 
especial el 
construcción 
internacional 
Guadiana, entri 
Villa Real de 
asunto del epe 
fecha p r 
correspondie 
técnica hispano 
una nueva reur 
lugar en Lisbo: 
prevé una prin 
Madrid de la c 
mixta del puer 
sobre el río Eija

MADRID, 
Antes del 28 

aprobados 
primeros aspee 
feforma fisi 
anunciado al C 
de Empresarioi 
Hacienda, señoi

En el mismi 
el señor Villar i 
intención de h 
la redacción di 
fiscal basada e¡ 
gue sobre et 
público post 
transcurso del 
En cualquier 

fiscal estará 
trimestre de 19
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DOS Eomss F Wl Una TARDE con

normalidad de las relaciones 
económicas en todos los 
sectores, y con el fin de dar un 
nuevo y decidido impulso a la 
cooperación económica y 
técnica entre los dos países, se 
acordó convocar en corto plazo 
las reuniones de los comités de 
intercambios cwnerciales y de

Las dos partes acordaron 
fomentar su cooperación en el 
campo del turismo, incluyendo 
la posibilidad de elaborar planes 
conjuntos para ai expalción, 
previéndose próximas 
conversaciones entre o ministeo 
de Información y Turismo de 
España, y el ministro de

ESPBABE

de ARTEAGA

Esta mañana se han reunido 
en Guarda el ministro de 
Asuntos Exteriores de España, 
don José María de Areilza, y el 
ministro de Negocios 
Extranjeros de Portugal, mayor 
Meló Antunes. En el curso dd 
encuentro hispano-porto gu-^s, 
los ministros firmaron un 
convenio sobre delimitación de 
la plataforma continental, otro 
convenio sobre delimitación dd 
mar territorid y de la zona 
contigua y, finalmente, un 
protocolo gdicional al convenio 
sobre d aprovechamiento dd 
tramo internacional dd río 
Miño.

A lo largo- o de las 
conversaciones, presididas por el 
espíritu de amistad y buena 
vecindad que ambos gobiernos 
quieren dar a sus relaciones, se 
pasó revista al estado de las 
relaciones culturales, 
decidiéndose que la próxima 
reunión de la comisión cultural 
mixta hispano-portuguesa se 
celebre en Lisboa a principios 
del mes de abril. En este 
contexto, las dos ddegaCiones 
acordaron facilitar la pronta 
terminación del nuevo edificio 
dd Instituto Español de Lisboa.

En d tema de las cuestiones 
fronterizas, se examinó de modo 
especial el proyecto de 
construcción de un puente 
internacional sobre d río 
Guadiana, entre Ayamonte y 
Villa Real de San Antonio, 
asunto dd C[ue se chupará en 
fecha próxima la 
correspondiente comisión 
técnica hispano-portuguesa, en 
una nueva reunión que tendra 
lugar en Lisboa. Igualmente se 
prevé una primera reunión en 
Madrid de la comisión técnica 
mixta dd puente internacional 
sobre d río Eijas.

COTIZACION
del escudo

Se expresó el mutuo deco de 
una mayor colaboración técnica 
y administrativa con el objeto 
de facilitar el tráfico 
internacional entre los dos 
países.

Los dos ministros 
examinaron igualmente la 
posibilidad de que se decida en 
breve el restablecimiento de la 
cotización oficial del escudo en 
España.

En el deseo de restablecer la

cooperación industrial, en d 
marco del acuerdo de 
cooperación econóniica y de 
comercio.

Con objeto de crear un clima 
propicio al desarrollo de las 
relaciones entre empresas de 
ambos países, las dos 
delegaciones examinaron, a la 
luz de los intereses recíprocos, 
las' dificultades concretas 
existentes en aquel contexto, 
con especial referencia a los 
problemas relativos a empresas y 
farticulares españoles en 

ortugal, afectados por diversas 
situaciones de índole 
económica.

Comercio Exterior y Turiano de 
Portugal.

Ambos ministros 
intercambiaron tamiién puntos 
de vista refecto a la situación 
política internacional, en 
particular en lo que se refiere a 
fas cuestiones europeas, 
mediterráneas y africanas.

Los dos ministros decidieron 
proseguir estas conailtas de 
forma regular, habiendo 
invitado el ministro de Asuntos 
Exteriores de España, al 
ministro de Negocios 
Extranjeros de Portogal a 
efectuar una visita oficim a 
Madrid en un futuro proximo.

MADRID, 13 (Logos).- 
Antes del 28 de abril habrán 
rido aprobados posiblemente los 
primeros aspectos concretos de 
'’eforma fiscal, según ha 
anunciado al Consejo Nacional 
de Empresarios, el ministro de 
Hacienda, señor Villar Mir.

En el mismo orden de cosas, 
el señor Villar Mtr señaló que es 
intención de la administración, 
la redacción de una nueva ley 
fiscal basada en el lOfro blanco 
que sobre el tema se hará 
público posiblemente en el 
transcurso del verano próximo. 
En cualquier caso, la nueva 

fiscal estará lista en el primer 
trimestre de 1977.

MADRID, 13 (Logos). 
“La Asociación Española 
para la Ordenación del 
Medio Ambiente 
íAEORMA), ha solicitado al 
Sobierno autorización pan 
celebrar el próximo día 2b 
una “cumbre antinuclear , 

donde serán expuestas, según 
una nota de la Secretaría 
General de la citada 
asociación, todas las 
irregularidades 
administrativas cometidas 
en la autorización de los 
proyectos en curso para la 
construcción tie centrales 
nucleares, así como los 
intereses lesionados que no 
se han atendido.

Los organizadores de la 
reunión esperan que sea

revisado el plan nuclear, 
poniendo en pie de igualdad 
los intereses de las empresas 
privadas explotadoras de las 
instalaciones nucleares, con 
los intereses de los 
agricultores, los ganaderos, 
los pescadores de la salud 
pública, de la seguridad de 
las poblaciones afectadas y 
de la ecología del territorio. 
Se pedirá igualmente una 
revision completa de la 
¡egislación reguladora de 
esta materia, asi como la 
desaparición de la actual 
junta de energía nuclear. 
Asimismo, se pedirá al 
gobierno que' ratifique el 
tratado de no proliferación 
de armas nucleares.

■ DOS ADULTOS 
MUERTOS POR 
MENINGITIS

CACERES, 13 (Logos).- 
Ultimamente se han 
registrado en esta provincia 
un total de cinco casos de 
meningitis dos de ellos 
mortales.

Todos los enfermos 
fueron ingresados en salas 
especialmente acondiciona
das y aisladas en el hospital 
provincial.

Los fallecidos son 
Fernando Monteiro 
Gonçalves subdito 
portugués de 28 años de 
edad y Remigio Torres 
Morcuenda de Madrigal de 
La Vera, soltero de 39 años 
que sufrió una complicación 
de la mencionada 
enfermedad.

UENO, pues ya tenemos en 
la cancha, potente y 
robusta, a la Derecha. La 
Derécha unida, como se 

______ sabe, jamás será vencida. La, 
Unión del Pueblo Español, Anepa, Unión 
Nacional Española y Frente Nacional 
Español han dado un paso adelante y han 
ofrecido al personal su primer comunicado 
conjunto. De ahí a una fiitura gr^ 
coalición hay un trecho muy pequeño. La 
posible Federación se hizo eco de las 
palabras de Arias Navarro en las Cortes y 
nos arrea un rapapolvos a la clase 
periodística, tan atribulada últimamente. El 
manifiesto, claro, no le ha gustado nada a la 
Izquierda, que ha empezado a moverse ante' 
el aluvión. Total, que las viejas rencü^ y 
diferencias van a tener que ser olvidadas si. 
de verdad quieren echarle el pulso a las 
cuatro asociaciones aludidas. Y en eso 
están. La llamada Plataforma y la llamada 
Junta se han llamado por el teléfono de las 
urgencias y han debido decirse que peUüas a 
la mar. Y que hay que darse prisa para la 
ceremonia nupcial o se quedan para vestir 
santos.

Entonces, me paso la tarde con Jesús Esperabé 
de Arteaga, primer contestatario oficial de las 
Cortes, como se sabe. Y va y me suelta el señor 
procurador aquello de que: 'IVlire usted, Yale, no 
hay que darle vueltas. Yo lo que creo es que si el 
Gobierno quiere sacar adelante las reformas 
anunciadas, el mejor procedimiento es convocar 
primero el referéndum y llevarlas luego a las 
Cortes". Y pegué un respinga “°"
Jesús! ¿Pero se puede hacer eso? Y me 
contestó que sí; que "con la ley en la mano, se 
puede hacer perfectamente. Y luego, claro, 
va a ser el guapo capaz de oponerse a lo que pide el 
país? ". Y me puse a reflexionar.

"Y luego, hay otra cosa: lo de la devaluación . 
"¿Qué pasa con la devaluación, don Jesús'
" iHombre!, pues que alguien sabía que se iba a. 
producir".

"¿Quién, señoría? " "Pues los que se 
han llevado mil millones de dólares a los bmeos 
suizos. Porque, oiga usted, esta pelicula 
"El crimen del maletín", sino otra cosa. Y ahora 
nue lo pienso, pues a lo mejor pido que se abra una 
investigación sobre este asunto para que seamos 
quiénes son los "foguistas de divisas. ¿No le 
parece a usted? " www

Porby demás, la. Asociaáón de la Prensa si^ ■ 
sus diañas asambleas. El grave prob ema del 
derecho al secreto profesional se ha 
enconado en las últimas horas y se hace 
necesaria una solución urgente. Es evidente 
Que las fuentes informativas forman parte 
de nuestra habitual herramienta de trabajo 
y que sin esas fuentes no podríamos ejercer 
esta azarosa profesión. YALE
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SONDEO DEL INSTITUTO NACIONAL DE LA OPINION PUBLICA

Las Bases benefician
TRAS LA REUNION DEL CONSEJO 
DEL REINO

más a II.S.A.
OPINAN EL 32 POR CIENTO DE LOS 
ENCUESTADOS
CUARENTA DE CADA CIEN CREEN QUE, 
LLEGADO EL CASO, NORTEAMERICA 
DEFENDERIA MILITARMENTE A ESPAÑA

rviADRID, 13 (Logos).— 
La visita a España del 
secretario de estado 
norteamericano, Henry 
Kissinger, y la firma del 
tratado entre España y los 
Estados Unidos han sido 
objeto de un cnndeo de 
opinión, efectuado durante 
ios dias 24 y 25 de enero en 
Madrid, Barcelona y Bilbao 
por el Instituto de la 
Opinión Pública.

Como nota característica 
del sondeo, aparte del 76 
por ciento que conocen la 
visita a Madrid de Kissinger, 
en el resto de las preguntas 
predomina la abstención o 
el desconocimiento. De los 
setenta y seis anteriores tan 
sólo un 27 por ciento tenía 
conciencia acerca del 
significado de la visita.

En cuanto a la opinión 
sobre las bases americanas, 
el 32 por ciento de los 
encuestados piensan que 
benefician más a los Estados 
Unidos que a España, sin

embargo, un 34 por ciento 
se abstuvo de responder a la 
pregunta. Por otra parte, 
cuarenta y uno de cada cien 
consultados opinan que, 
llegado el cabo, LE.UU. 
defendería militarmente a 
España, al tiempo que un 38 
oor ciento no responden.

La firma del trataao na 
sida bien visto por un tercio 
de la población (39 por 
100), por otra parte un 44 
por 100 no han respondido 
a la pregunta.

EL AÑO DE LA MUJER

MADRID, 13 
(Logos).— En España, la 
celebración del Año 
Internacional de la Mujer ha 
servido más para la difu
sión del tema que para I a 
consecución de resultados 
prácticos según se deduce 
de una encu esta del 
Instituto de la Opinión 
Pública.

En marzo de 1975, el 
instituto realizó un sondeo 
de opinión entre habitantes

Casa BAD’I

MUEBLES - ORFEBRERIA - REGALOS

de Madrid, Barcelona y 
Sevilla; en aquella fecha, un 
veintiocho por ciento de los 
preguntad as esperaban 
resultados prácticos del año, 
programado por la GNU 
como año de la mujer. En 
enero de 1976 tan sólo un 
quince por ciento afirma 
que el año pasado había 
servido de algo. Por otra 
parte, un 17 por ciento cree 
que no ha influido en nada. 
Mientras que otros tantos 
han dicho que no sabían o 
no respondían a la pregunta.

La mayoría de los 
españolas estaban de 
acuerdo con los ohietivos 
generales que para dicho 
año propusieron las 
Jaci ones Unidas; la 

aceptación era más intensa 
en los sectores usualmente 
más informados

Tanto en marzo del año 
pasado, como en enero del 
presente, casi el mismo 
número de personas, sesenta 
y cuatro de cada cien, 
manifestaron que existe una 
discriminación legal de la 
mujer en España. Los 
jóvenes, las personas con 
mayor nivel de estudios y 
quienes tienen una 
ocupación oe tipo medio y 
alto son los que más 
conciencia tienen del 
hecho .

EL 72 POR 100 DE 
ESPAÑOLES A FAVOR 
DEL INGRESO EN EL 
MERCADO COMUN

MADRID, 13 (Logos).— El 
72 por 100 de los españoles son 
partidarios del ingreso de 
España en el Mercado Común 
Europeo, según los datos 
publicados por el Instituto de la 
Opinión Pública, 
correspondientes a una encuesta 
realizada en el mes de enero de 
este año en Madrid, Barcelona y 
Sevilla.

En contrapartida, sólo 60 de 
cada cien españoles encuestados 
juzgan necesaria la reforma 
políticas para que-tal ingreso sea 
posible; sin embargo, un treinta 
y cuatro por ciento de abstienen 
de responder a la pregunta, lo 
que refleja, según la información 
facilitada por el I.O.P., una 
coyuntura política de tensión 
que se traduce en un recelo por 
parte de los entrevistados, sobre 
todo entre las mujeres y gente 
modesta.

Más dispar es la urgencia con 
que debe realizarse dicha 
reforma: de los sesenta, 24 
afirman que la reforma debe 
hacerse inmediatamente y 17 en 
el plazo de un año.

SILENCIO 
ABSOUITO

"espero poder reintegrarme
PRONTO A LAS TAREAS DEL CONSEJO

(MONSEÑOR CANTERO)
MADRID. 13 (Logos).- “En esta ocasión no hqy información 

de nada”, dijo el secretario del Consejo del Reino, don Enrique 
de la Mata Gorostizaga, al término de la reunión, edebrada ayer 
tarde por el alto organismo consultivo.

La reunión fue muy breve. Comenzó a las 15,15 y finalizó a 
las 6,30. No asistieron los consejeros monseñor Cantero 
Cuadrado, arzobi^o de Zaragoza y el alcalde de Madrid, s^or 
García Lomas, ambos aquejados de enfermedad. Tarripoco asistió 
d señor Hernández Sánchez, quien al cesar en d cargo del 
secretario general de la Organización Sindical, cesó también 
como consejero del Reino, y, por tanto, su puesto.aún continúa 
vacante hasta tanto los procuradores en Cortes por 
representación sindical elijan al nuevo consejero.''

El señor De la Mata manifestó que no sé ha fijado fecha para 
la próxima reunión, pero “supongo que se celebrará antes del 15 
de marza Para entonces -agregó- se dará una nota dé lo tratado 
en esta reunión de marzo y de la celebrada hoy”.

No ha trascendido, por tanto, nada de lo tratado en la sesión. 
Parece que el tema objeto de deliberación continuaré en la 
próxima reunión. Se especula, sin embargo, con la posibilidad de 
que se haya tratado sobre d fiincionamiento interno del Consejo 
del Reino, así como en tomo a la reunión de la Comisión mixta 
Gobierno^onsejoNacional, celebrada anteayer.

El señor de la Mata manifestó asimismo que se ha recibido 
una carta de monseñor Cantero Cuadrado en la que manifiesta 
que espera poder reintegrarse pronto a las tareas del Consejo.

La lección de 
Rodolfo Llopis

B LANCO y Negro" de 
esta semana dedica unas

páginas especiales en color a 
Rodolfo Llopis, en las que el 
viejo "leader" socialista » 
suelta la lengua y el corazón.

Hablando de la España que 
camina hacia metal
democráticas, 
periodista;

“Si ahora
miembro del

pregunta el

llega aquí uní
Gobierno par

hablar con usted, ¿le recibe o 
no? '

No quisiera hablar con un 
miembro del Gobierno. Ahoró 
como persona, sí. Por ejemplo, 
Areilza no le puedo negar el 
saludo..., ¡pero si heme 
conspirado juntos! Pero que
quede claro que 
frivolidades. El 
Socialista no sólo 
ningún compromiso, 
no hay ningún

no caben 
Partido 

no tiene 
sino que 

contacto

La balanz 
los "U.S.J

OBJETOS DE ARTE
MARINA MORENO, 22

Gran Exposición de alfombras Persas y Orientales

DESDE EL DIA 12 AL 22 DE FEBRERO

Primera firma en el mundo de alfombras con precios 
incomparables y las mejores calidades, por ser importa
dor mundial.

Durante la exposición mostramos una película inédi
ta en España especial para esta exposición.

A los compradores se les dará certificado de origen y 
garantía de cambio.

BUJARA 0.60 X 0,90 .................... 7.000

BU JARA 0,90 X 1,60 . ................. 18.000,

BUJARA 1,30 X 1,90 .................... 26.000

NAIEN desde 0,60 x 1,20 hasta 3,20 x 4,50 

NAIEN ” 1,10 X 2,10 120.000

SEDA desde 0,60 x 0,90 hasta 2,30 x 3,35

ARDEIL, SENEBAF, ESFAHAN. SARUK, SARUKMIR 
PRECIOS FIJOS sin descuento

Abierto incluso sábados y domingos
MARINA MORENO. 22 - Tfno. 222949-219b65

En cuanto al ingreso de 
España en la OTAN, el 40 por 
100 responden afirmativamente, 
mientras que el 43 por ciento no 
responde En este tema, el alto 
índice de abstenciones está 
condicionado por la poca 
información que se tiene sobre 
temas defensivos. Por otra parte, 
quienes se pronuncian a favor o 
en contra, suelen ser los sectores 
jóvenes, más educados y mejor 
ocupados.

PROGRAMA

DE VILLAR

OPINAN LOS
EMPRESARIOS

MADRID. 13 ( Logos).- 
Reducir el déficit comercial y 
reducir al máximo las tasaf de 
inflación en España son para el 
señor Villar Mir, los dos 
objetivos básicos de política 
econétmica, según opinión de 
empresarios consultados que 
han asistido a la reunión entre el 
vicepresidente de Hacienda y el 
Consejo Nacional de 
Empresarios.

De acuerdo con las mismas 
fuentes consultadas, el programa 
expuesto por el ministro es 
coherente, aunque la mayoría 
no ven una salida clara a los 
problemas que hoy tiene 
planteados la economía del país

NUEVO D.N.I.
■ Baja la edad a los 14 años 

y suben las multas y el precio
MADRID, 13 (Cifra).— Se re^la el Documento Nacional de 

Identidad en virtud de un decreto del Ministerio de la 
Gobernación que hoy publica el "Boletín Oficial dd Estado”.

Será imprescindible para justificar por . sí mismo y 
oficialmente la personalidad de su titular, haciendo fe, salvo 
prueba en contrario, de los datos personales que en el se 
consignen.

La utilización del Documento Nacional de Indentidad sera 
obligatoria y gozará de la protección que a los documentos 
Súblicos y oficiales otorgan las leyes penales y el presente

ecreto.
Con objeto de facilitar y agilizar la. gestión administrativa, el 

número del documento Nacional de Identidad se adoptará como 
identificador numérico personal de carácter general.

El Documento Nacional de Identidad tendrá un periodo de 
validez de cinco años, a partir de la fecha de la expedición o de 
su renovación.
- Los documentos que se expidan o renueven a quienes hayan 
cumplido setenta años de edad en d momento de la expedición o 
renovación, tendrán validez permanente sin necesidad de 
posterior renovación. En cualquier caso, los documentos 
expedidos a mayores de setenta años deberán ser renovados 
cuando se hubieren perdido, sustraído o deteriorado de tal modo 
que sea difícil la identificación y cuando hayan variado las 
circunstancias personales del titular.

En cíco de renovación del documento Nacional de Identidad 
habrá de entregarse el documento caducada El extravio del 
Documento Nacional de Identidad, o su destrucción llevará 
consigo para el titular la obligación del proveerse 
inmediatamente de uno nuevo.

Tendrá obligación de obtener el documento Nacional de 
Identidad todos los españoles mayores de catorce años residentes 
en Eqjaña y los de igual edad, que, residiendo en d extranjero, se 
trasladen por tiempo no inferior a seis meses a España, con

siderándose como indocumentados a todos los efectos a quienes 
en cada una de las circunstancias precedentes carecieren de d.

Todas las personas obligadas a obtener d Documento 
Nacional de Identidad lo están también a llevarlo 
permanentemente consigo y a exhibirlo cuando fuere 
debidamente requeridas para dio por la autoridad o sus agentes.

Quienes soliciten d Documento Nacional de Identidad por 
primera vez deberán presentar extracto certificado dd acta de 
naciomiento dd titular. Dicho certificado ha de ser expedido 
precisamente para obtener el documento de identidad, no 
pudiéndose extender otro para los mismos fines, salvo que se haga 
constar ostensiUemente la repetición.

En los casos en que, por circunstancias ajenas al solicitante 
éste no pudiera presentar alguno de los comprobantes exigidos 
para la expedición dd Documento Nacional de Identidad, podrá 
ser inicidmente sustituidos por otros, que, de alguna forma, 
garanticen la veracidad de los datos personales dd interesado.

En tales supuestos se expedirá un Documento Nacional de 
Identidad con validez de un año, a fin de c(ue en d transcureo dd 
miaño pueda subsanarse, por los medios legales oportunos, el 
defecto en la documentación existente.

Serán sancionados como infractores a lo diœuesto en el 
decreto: quienes estando obligados a obtener d Documento 
Nacional de Identidad no lo hubieran solicitado o renovado 
oportunamente. La multa en este caso será de cincuenta pesetas 
por cada mes transcurrido sin stdicitar el documento o su 
renovación.

Los que no exhibieran ante quienes tenga d deber de hacerlo 
d documento de identidad serán sancionados con multas de mil 
a diez mil pesetas.

Quienes incumplieren el deber de exigirlo en los casos 
previstos, con multas de doscientas cincuenta a dos mil 
quinientas pesetas.

Los que, por negligencia o abandono inexcusable dieren lugar 
al extravío, sustracción, deterioro o destrucción del documento 
nacional de identidad serán multados con sanciones de mil a diez 
mil pesetas.

En una disposición transitoria, dicta el presente decreto: 
“Conservarán su validez los documentos nacionales de identidad 
expedidos o renovados antes de la entrada en vigor del presente 
decreto, mientras no proceda su renovación con arreglo a la 
norma tiva anterior”.

precursor de compromisos.
-¿Cómo ve a Gil Robles?

¿Dice ahora?
-Sí.
-Pues., que está lanzado. 

Tiene mucha gracia, sí. Me ha 
dicho que tiene dos libros que 
no se atreve a publicarlos, pero 
en fin, yo creo que él ya se 
refugia en sus hijos, que él ya no 
quiere nada. Le he combatido 
mucho, siL."

Luego el periodista le pregun 
ta por Cantarero del Castillo.

-Me da la impresión de que 
es un hombre honesto, que no 
tiene prisa. Vino a verme como 
diciendo 'aquí estoy a la 
disposición de un partido 
socialista, me gustaría estar con 
ustedes cuando llegue el 
momento...". Sí, sí, tiene un

POCO más 
cientos tr¡ 
prestan hoy su es 

una empresa dedk 
brir servicios varie 
sector americano । 
aérea de Zaragoza, 
hemos elevado nu 
testa reiteradamer 
presencia militar 
escasos kilómetros 
goza nos van a saci 
muy pronto el argi 
estas mil familias i 
den de los america 
ragoza, y antes di 
saquen el tema, 
mos nosotros.

Pero no nos l¡ 
referir el hecho, 
también lo situam 
hipotética balanz 
platillo, estos cien 
bajadores con su 
de futuro laboral, 
ma soluble entre 
en el otro platillc 
lanza, los cinco 
C-135 como el q 
en Guadalajara er 
provocar una ca
tástrofe sin pre - á 
cedentes. ¿Nos É 
dejan pesar los 1 
dos platillos?

ensene
CACERES, 11 

Setenta alumnos d 
cacereña de la un 
Extremadura p 
encerrados en una 
de la Facultad de

•- la que han pasado 1 
la que piensan 
mientras no sean 
Facultad de De 
cierre ha decreto el

_ misma, don Enriqu< 
I El grupo lo inte) 
By alumnas de

pasado fascista, pero es unsji 
hombre honesto.

Más tarde habla de Tierno .
Galván. "Tierno es muy
—dice— a condición de 
tenga a su lado gente 
socialismo."

i
del

¿Y Ruiz Jiménez? "Hará lo 
que diga Roma" responde.

Más adelante habla de 
Santiago Carrillo.

-No tengo nada que hablar 
con Carrillo. A mi casa han 
venido muchas veces de parte de 
él; nosotros les decíamos "el 
correo del zar".

-Y García López, ése fue a 
recibirle a la estación...

—No le vi, no. Gozó de toda 
nuestra confianza cuando no era 
miembro del partido, pero 
nunca le dimos de alta.

-A Morodo, ¿qué le diría?
-Adiós, muy buenas.
-¿Y a Felipe González?
— Que si hace falta, 

hablaríamos Pero con lo bien 
situado que está, ¡qué le voy a 
decir!

En resumen que él viejo lobo 
del socialismo español acaba de 
dar una lección a todos. Una 
magistral lección de equilibrio, 
precisamente ahora cuando 
tantos ríos se 
desbordan y, 
tantas conductas 
se desmadran. ,

^facultades y 
t universitarias en so 
i- sus compañeros de 
[ el exterior se ha 1 
L comisión de ay 
I enclaustrados que 

de recoger manta 
L dinero para sus coi 
I. interior, así como 
(noticias a le 
t informativos sob 

desarrolla el encien 
¡Hemos convers 

alumnos encerrado 
comunicado g' 

s permanecer allí 
I decano no desista 
r de cierre de la 
■ Derecho. Uno 
B encuentra aquejade 
R Catarro y los com 
I? mantas, habían im 
te lecho en un rincón 
Koue 1p atendían
B Los estudiantei 
pen cierro, es tu 

escuchan noticias
L radio, música, pe 
■ una sosegada prote 
p Al parecer, la 
wdecano y prof 
■ abierta ahora al 
Sconversación con e 
®no8 ha manife 
^reivindicaciones de 
» 80 n nuestra 
í re ¡vindicaciónei 
j aceptamos que fait 
* a Protesta por fait 
I ée la universidad ’ 
I estamos de acuerd 
I hubiésemos ayu 
pncierro si éste

Î

efectuado tras de 1 
1*8 clases."

BARCELONA 
acuerdos 
Facultad 
DE LETRAS

BARCELONA. 
U junta de la 
hetraa de la 
Autónoma de I 
lomado por 
vive reos acuerdos 

destacar los s
Primero.— Ant 

•Urgido por 1j
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I de 
lopis

La balanza de 
los "U.S.A.

«Nuevo Diario» salió hoy a la calle

egro" de I 
dedica unasi 
en color al 

n las que el|| 
socialista »1 
corazón. I 
España quel

iregunta el

ga aquí un 
ibierno pare 
¿le recibe o

ablar con un 
ierno. Ahora, 
'or ejemplo,e 
edo negar el 
) si heme; 
! Pero que
le 
El 
lo 
so, 
n

no caben 
Partido 

no tiene 
sino que 

contacto
omisos.

il Robles?

POCO más de nove
cientos trabajadores 
prestan hoy su esfuerzo en 

una empresa dedicada a cu
brir servicios varios para el 
sector americano de la base 
aérea de Zaragoza. A los que 
hemos elevado nuestra pro
testa reiteradamente por la 
presencia militar U.S.A, a 
escasos kilómetros de Zara
goza nos van a sacar a relucir 
muy pronto el argumento de 
estas mil familias que depen
den de los americanos de Za
ragoza, y antes de que nos 
saquen el tema, lo aborda
mos nosotros.

Pero no nos limitamos a 
referir el hecho, sino que 
también lo situamos en una 
hipotética balanza: En un 
platillo, estos cientos de tra
bajadores con su problema 
de futuro laboral, un proble
ma soluble entre nosotros; 
en el otro platillo de la ba
lanza, los cinco cisternas 
C-135 como el que se cayó 
en Guadalajara en un tris de 
provocar una ca
tástrofe sin pre - 
cedentes. ¿Nos 
dejan pesar los 
dos platillos?

MADRID, 13 (Europa Press).— El periódico “Nuevo 
Diario” ha vuelto a salir hoy a la calle normalmente, 
después de no haberlo hecho en el dia de ayer por decisión 
de una treintena de redactores. En su número de hoy, en 
primera página, el periódico publica una nota a nuestros 
lectores, en la que dice que ayer no acudió Nuevo Diario 
a la cita con sus lectores por acuerdo adoptado en 
asamblea bor la mavoría de lof redactores.

Añade la nota que en lob 
locales de la delegación se 
deliberó sobre el tema^ del 
secreto profeonal, a prepósito 
del pr(x;esamiento del peri(xlista 
Rodrigo Vázquez-Prada por 
negarse a facilitar a la 
jurisdicción militar las fuentes 
de una información de la que 
era autor. “La declaración de 
paro —que impidió la salida dd 
periódico— se adoptó en defensa 
del principio del secreto 
profeáonal. Este acuerdo rio 
supone intento de interferencia 
con la jurisdicción ' militar. 
Durante la tarde de ayer se 
celebraron nuevas asambleas, 
con participación exclusiva de la 
redacción. A última hora se 
llego al acuerdo de sacar el 
número de hoy a la calle”.

Durante el día, para apoyar 
un llamamiento en favor de la 
huelga total en los diversos 
medios de comunicación, 
varios piquetes recorrieron las 
redacciones de Madrid. En 
algunas de ellas se deliberó sobre 
el tema, pero así como en líneas 
generales se mostraron 
partidarias de gestionar la 
concreción y garantía del 
secreto profesional, la propuesta 
de huelga no prospero. En 
determinadas redacciones, tal

propuesta de huelga fue 
rechazada de manera bastante 
rotunda.

EL DIRECTOR DE 
“NUEVO DIARIO”

El director de “Nuevo 
Diario”, Martín Ferrand, en su 
sección “Buenos Días”, publica 
un comentario titulado 
“Prioridades” en el (lue dice, 
entre otras cosas, que el tránsito 
hacia la democracia nos está 
ejercitando a todos en la 
t(áerancia y en la comprensión 
la que nunca viene mal a un país 
en el que proliferan los 
intransigentes y los místicos. 
“Sólo la falta de costumbre nos 
hace considerar como graves 
hechos y temas de ^soluta 
normalidad en proximas 
latitudes y longitudes 
geográficas. La democracia cobra 
siempre un impuesto y gracias a 
su cargo florecen la justicia y la 
libertad”.

Dice más adelante que ayer 
algunos compañeros del 
penóíiico decidieron rr* salir a la 
calle y dejar de atender el 
compromiso diario, y asegura 
que es una decisión gue les 
honra porgue defender un 
principio etico-profesional y 
apoyar a un compañero es

siempre digno de admiración y 
respeto. De haber sido redactor 
y no director — añade— creo que 
me hubiese sumado a la 
votación. Y por último, tras 
hacer suya íntegramente la 
equilibrada nota da presidente 
de la Federación de 
Asociaciones de la Prensa, el 
director de “Nuevo Diario” 
termina: “Lo que no debemos 
olvidar es que este país nuestro 
vive un momento histórico, 
trascendental y esperanzador. 
Tenemos pendientes una serie 
de revisiones constitucionales y 
de acciones políticas* y ante 
ellas, creo, hay que establecer 
una gradación de prioridades. 
Hablar del postre antes de servir 
el primer plato sólo se justifica 
siendo repostero. Pero hay otros 
comensales”.

EDITORIAL DE 
“ARRIBA”

El diario “Arriba” publica un 
editorial titulado “Con las 
Fuerzas Annadas”, en el que se 
refiere a la invitación hecha por 
28 profesionales del periodiano 
a la huelga total de periodistas. 
“En eRte trance, solo un camino 
nos parece útil: el que 
emprendió el presidente de la 
Asociación de la Prensa de 
Madnd, don Lucio del Alamo, 
(jue se ofrece a la gestión y 
firma ante las Cortes y las 
autoridades militares, y 
[>romueve una proposición de 
ey que defienda y garantice el 

secreto de las fuentes de 
información. Nos parece, 
porcjue aún creemos más en el 
diálogo que en la fuerza, un

camino 
civilizado

astá lanzado, 
ia, sí. Me ha 
os libros que 
ilicarlos, pero 
que él ya se

que él ya no 
le combatido

enseñanza

ista le pregun 
>1 Castillo.
resión de que 
testo, que no 
í verme como

estoy a la 
un partido

aria estar con
3 llegue 
sí, tiene 
pero es

el 
un 
un

la de Tierno 
es muy útil 
ción de que 
lo gente del

lez? "Hará lo 
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e habla de

da que hablar 
mi casa han 
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jez, ése fue a 
ón...
Gozó de toda 
cuando no era 
aartido, pero 
alta. 
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uenas. 
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ace falta, 

( con lo bien 
i qué le voy a

CACERES, 13 (Logos).- 
Setenta alumnos de la división 
cacereña de la universidad de 
Extremadura permanecen 
encerrados en una de las aulas 
de la Facultad de Filosofía, en 

► la que han pasado la noche y en 
lila que piensan continuar 
Í mientras no sean abiertas la 

Facultad de Derecho, cuyo 
cierre ha decreto el decano de la 
misma, don Enrique Cacto.

? El grupo lo integran alunmos 
$y alumnas de todas las 
facultades y escuelas 
universitarias en solidaridad con 
sus compañeros de Derecho. En 
el exterior se ha formado una 
comisión de ayuda a los 
enclaustrados que se encargan 
de recoger mantas, viandas y 
dinero para sus compañeros del 
interior, así como proporcionar 

'noticias a los medios 
informativos sobre efano se 
desarrolla el encierro.

Hemos conversado con los i alumnos encerrados y nos han 
-comunicado gue piensan 
- permanecer allí mientras d 

decano no desista de su actitud 
de cierre de la Facultad de 
Derecho. Uno de ellos se 

: encuentra aquejado de un fuerte 
H Catarro y los compañeros, con 
I mantas, habían improvisado uu- 
p lecho en un rincón del aula en el 
I oue le atendían

Los estudiantes, durante el 
r? encierro, estudian, leep, 
IÎ escuchan noticias a través de la 
1. radio, música, pero dentro dé 
L1 una sosegada protesta.
M Al parecer, la actitud del 

I ídecano y profesorado está 
I jabierta ahora al diálogo. En 
L -conversación con el señor Cacto 
Igl”?®. manifestado: “Las 

ft «reivindicaciones de los alumnos 
Ipfson nuestras propias 
k;reivindicaciones, pero no 
I- ®'*ptamo6 que falten a clase. En I a protesta por falta de estatutos 
líí 0« la universidad y de edificios I j estarnos de acuerdo y hasta les 11”'*^.**®**rios ayudado ep su I encierro si éste se hubiera

“i,«í®ctuado tras de la asistencia 
Ï 1*8 clases.”
i
í BARCELONA:
í acuerdos de la 

i-'acultad
j de letras

a

e él viejo lobo 
lañol acaba de 
a. todos. Una 
de equilibrio, 
ihora cuando

^5 BARCELONA, 13 (Logos).- 
p y* junta de la Facultad de 
q Letras de la Universidad

Autónoma de Barcelona, ha 
lomado por unanimidad 
vitreos acuerdos entre los que 

; ctbe destacar los siguientes:
Pranero.- Ante el problema 

í **^TR¡do por la (letención

Editoriales de los periódicos 
oponiéndose a medidas de 
fuerza y mostrándose 
partidarios de una nueva, 
reglamentación del secreto 
profesional

razonable, logic.©, 
y pacífico. Por lo

mismo lo apoyamos y nos 
manifestamos solidarios con él.

Se refiffe luego el editorial al 
párrafo de la nota de don Lucio 
del Alamo en el que se rechaza 
cualquier enfrentamiento de la 
Frofesión periodística con las 

uerzas Armadas. “Llegados a 
este punto, es preciso 
puntualizar que la periodística 
es una profesión libre, 
responsable y ÍJue se debe poder 
ejercer con esa misma libertad v 
responsabilidad. Las Fuerzas 
Armadas representan el supremo 
servicio: constituyen la defensa efe 
(xden institucional y la garantía 
de convivencia ordenada. Son 
símbolos de paz y 
entendimiento. No castigan, 
sino que sirven. No vigían 
individualidades, sino que velan 
por la colectividad. Son ejemplo 
de entrega, modelo de 
Satriotismo, renuncia y 

esinterés”.
Nuestras aspiraciones 

profesionales, sector importante 
e influyente de la vida pública, 
son muchas y las creemos

razonables. Pero sabemos 
distinguir lo profesional del 
interés común. Y sabemos 
distinguir también los problemas 
propios de lo que es asunto 
colectivo. Este reside en gran 
parte —y no regatéame» elogios 
para ello— en quienes tan 
desinteresada, leal y 
ejemplarmente han servido al 
país: las Fuerzas Armadas”

EDITOIRAL DE 
“ABC”

El diario “ABC” publica un 
editorial sobre el tema del 
secreto profesional de los 
periodistas, y reproduce el 
punto quinto de los “principios 
generales de la profesión 
periodística”, que dice: “El 
periodista tiene el deber de 
mantener el secreto profesional, 
sdvo en los casos de obligada 
cooperación con la justicia al 
servicio del bien común”.

“Lo establecido no deja 
campo para la interpretación. La 
legalidad vigente carece de 
ambigüedades. Aunque puedan 
estableceree reticencias sobre la 
personalidad de quien defina 
cuál es la “obligada cooperación 
con la justicia” y qué es el “bien 
común ’.

siguen encerrados
......  :<•■ cinn rmp mnfpsfn fllli

El periódico recuerda que la 
Asociación de la Prensa de 
Madrid encargó al Consejo
General de la Abogacía en 
febrero del pasado año ttn 

en relación con eldictamen

se definió,

oe vanos universitarios, entre los 
que figuran dos alumnos de esta 
facultad, y profundamente 
preocupados por asegurar la 
continuidad docente que 
durante el presente curso se ha 
mantenido sin ninguna 
alteración, apoya las gestiones 
hechas hasta d momento para 
obtener la libertad de los 
detenidos y expone la necesidad 
de que ésta se haga 
inmediatamente efectiva.

Segundo.- Ante la átuación 
en que se halla la univereidad 
autónoma de Barcelona ha 
acordado, asimismo, solicitar la 
inmediata conv(M;atoria de un 
claustro general nara la elección, 
de acuerdo con los estatutos de 
esta universidad, de una tema de 
candidatos al rectorado, según 
lo acordado en la sesión del 
claustro de (juince de marzo de 
mil novecientos setenta y cinco.

CONFLICTO ENSE-
nanza privada

BARCELONA, 13 (Logos).- 
Sigue en situación estacionaria 
el conflicto entre los profesores 
de la enseñanza privada que 
afecta a los centros de tcxla la 
provincia; cuando unos 
profesores inician el paro, otros 
reemprenden la actividad, por lo 
(jue es imposible ofrecer cifras 
exactas sobre el paro.

En las deliberaciones 
iniciadas ayer entre las 
representaciones empresario y 
laooral para tratar del conflicto, 
no se llegó a ninguna conclusión 
y se aco^ó proseguir las miañas 
esta noche.

Por otra parte, la unión de 
empresarios del Sindicato 
Provincial de Enseñanza, ha 
anunciado la celebración de una 
asamblea el próximo sábado.

PARO ACADEMICO
EN GRANADA_____________

GRANADA, 13 (Logos).- 
Ha comenzado en la capitiu y en 
la provincia, un paro académico 
de profesores de E.G.B., en 
apoyo de sus r eivindkaciones y 
en solidaridad con sus 
compañeros de otras provincias.

En reunión mantenida por 
estos profesores en una

PROYECTAN CONTINUAR EN SU 
POSTURA HASTA QUE’-..ABRAN DE 
NUEVO LA FACULTAD DE DERECHO

asamblea a la que asistieron más 
de trescientos, se adoptaron las 
siguientes conclusiones: 
Primera.— Igualdad económica 
del profesorado estatal con 
otros cuerpos del mismo 
coeficiente (tres como seis) y de 
contratados, interinos, 
subvencionados y privados: 
segunda.— Derogación del 
decreto sobre regulación de 
plantillas del profesorado de 
E.G.B. y elaboración 
democrática de nueva 
normativa; tercera.-Sindicato 
único y democrático de
enseñanza; y cuarta. 
Equiparación a los restantes 
cuerpos docentes en lo (pie
refiere a las dedicaciones.
CONVERSACIONES 
PNN-MINISTERIO 
EDUCACION Y CIENCIA

se

MADRID, 13 (Logos).- 
Diecisiete profesores no 
numerarios de diferentes 
distritos universitarios de todo 
el país, integrantes de la 
comisión negociadora de este 
estamento docente, se 
entrevistaron ayer con d 
director general de 
Universidades e Investigación, 
don Gabriel Ferrate, en una 
reunión a la que más tarde se 
incorporó el director general de 
personal del mismo 
departamento.

Los negociadores del 
profesorado se entregarán al 
director general de universidades 
de la plataforma reivindicativa, 
unificada por todos los distritos, 
y en la que, entre otras cosas, se 
recogen las siguientes 
peticiones: treinta mil pesetas 
mínimas mensuales parí la 
dedicación exclusiva, y aumento 
proporcional para las restantes 
categorías; contrato laboral; 
readmisión de todos los 
profesores y estudiantes 
excluidos de la universidad, en 
*1 marco de una amnistía

general; autonomía 
universitaria, y gestión y 
participación democrática en los 
órganos de gobierrto de las 
universidades.

El director general de 
universidades les manifestó, 
según fuentes del Ministerio, 
(jue sería conveniente (pie estas 
peticiones se ordenasen por 
temas prioritarios para su debida 
atención por los distmtos 
departamentos del Ministerio de 
Eciucación y Ciencia, con el fin 
de solucionadas a la mavor 
brevedad.

Sobre temas concretos de la 
entrevista, el señor Ferrate 
informó a la comisión (jue el 
tema de las relribuciones, 
especialmente la de los 
profesores, ayudantes y 
encargados de curso, estaban 
siendo detenidamente estudiado 
por el Ministerio; respecto del 
contrato laboral, sdaló que, en 
su opinión, no había 
inconveniente ninguno en que 
existiese profesores no 
funcionarios permanentemente 
en los centros universitarios, 
pero el tema de que d contrato 
sea laboral o administrativo, era 
algo más profundo.

Cuando los represeritantes- 
pidieron el reconocimiento de la 
comisión negociadora, según 
fuentes de los mismos docentes,

sino que contestó (jue debía 
consultarlo y que más tarde les
daría'la información al remecto. 
Por otra parte, los P.N.N. 
solicitaron del director general 
de universidades la congelación, 
durante un año, de las 
oposiciones a cuerpos de 
funcionarios docentes, en tanto 
se abordaba el tema del 
profesorado en su conjunto a lo 
que el director general contestó 
que 1^ oposiciones que estaban 
ya en marcha o habían ádo con 
vocadas no se podían congelar, 

puesto que los opositores tenían 
un derecho evidente. No 
(Astante, tampoco se concretó 
sobre este tema.

Los profesores informaron al 
director general que 
próxirñamente celebrarán, en 
Valenci^ la IV Asamblea Estatal 
de Profesores no Numerarios.

Finalmente el director 
general solicitó la opinión de los 
miembros de la comisión 
negociadora sobre el tema de las 
becas para encargados de curso, 
a lo que algunos miembros de 
dicha comiáón le manifestaron 
c¡ue no estaba satisfechos con la 
programación de dichas becas y 
(pie estimaban la necesidad de 
que el total dd dinero de las 
mismas se repartiese de forma 
equivalente entre los profesores 
encargados de curso, en las que 
mucáios profesores se han visto 
excluidos de los benefiíáos de 
estas becas, por una solución de 
la que se desconocen los 
criterios seguidos.

La reunión transcurrió en un 
clima de abierto y cordial 
diálogo.

secreto profesional del 
periodista. 'Y también (jue, en 
definitiva, lo que 'se pretende, 
aunque algunos no quieran 
entenderio así e intenten ejercer 
una presión indeseable sobre la 
actividad laboral de los 
profesionales.

“Revolver aún más las aguas, 
buscar nuevos argumentos de 
confüctividad np puede prestar 
más que un flaco servicio al 
logro de un reconocimiento 
legal hoy inexistente, .^unos 
Crofesionales del Periodismo 

an manifestado la necesidad de 
revisar la Legislación (pie afecta 
al ejercicio de la profesicxi. El 
secreto profesional -que no 
quiere decir la luz verde para el 
libelo— puede y debe ser 
revisado hasta convertirse en 
una realidad acorde con la 
arhiqliHod Pero la expoación 
de esa necesidad no tiene por 
(pie ser un arma esgrimida para 
el cumplimiento de otros
objetivos’’.

EDITORIAL DEL 
“YA”

PARCELA en CARRETERA 
de LOGROÑO

Se vende en ia carretera de Logroño; Km. 2’700, 
parcela de unos ochocientos metros cuadrados, cerrada, 
con instalación eléctrica y agua propia. También u 
cambiarla por piso.

Dirig/rse a F/fl/CAS CASAM^A/y. San Migue/, 3. 
Te/éfon os: 222768 y 282840 

Finalmente, el diario “Ya” 
pubbca un editorial igualmente 
sobre este tema y tras citar el 
citado punto (plinto de los 
“principios generales”, indica 
que sólo se exceptúa la 
administración de justicia, y, 
por otra parte, las leyes de 
erÿuiciamiento no incluyen al 
periodista entre quienes pueden 
mantener el «eeretn nrofesion,¿

Se refiere a los coloquios 
sobre el tema organizados por 
círculos de estudios jurídicos, 
en los que unos ponentes 
(finaron en pro y otros en 
Contra. La opinión más 
autorizada parece que fue la de 
quienes sostuvieron que el 
secreto profesional debe ser 
mantenido, excepto cuando se 
trata de delitos de derecho 
natural o contra la seguridad del 
Estado.

fcn otros países el secreto 
profesional del peri(xlista tiene 
sus limitaciones en todas partes. 
Y termina: “En España está 
clarísimo (}ue sólo el juez puede 
pedir esa infoimación. Pero no 
está claro si puede o no pedirla 
aempre y, sobre todo, en (lué 
casos afecta a la_ seguriaad 
nacional.
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ASESINATO DE GALDACANO

Se utilizó lu
metralleta

CON UNA ADECUADA POLITICA TABAQUERA

Se evitaría la

Después de haber tenido nueve hijos más

BILBAO, 13 (LogosI.- El 
coche hallado por la policía en 
una céntrica calle de esta capital 
y que fue utilizado por los 
autores del asesinato del alcalde 
de Galdácano, presenta tres 
impactos de bala que, por la 
profundidad que alcanzan, se 
d^uce que se trata de disparos 
efctuados con metralleta.

Variat de las armas utilizadas 
por el comando o comandos que 
perpetraron el asesinato de 
Galdácano, fueron nuevos 
modelos de las metralletas 
“Marieta”, de tamaño un poco 
mayor que los modelos antiguos 
del mismo nombre.

Estas armas proceden de 
subastas de material usado del 
ejército norteamericano, 
adquiridas por los traficantes 
internacionales de armas,alguna

se celebró en el palacio de la 
Diputación de Vizcaya una misa 
rezada por el alma de don 
Victor Legorburu Ibarreche, 
muerto por un comando de 
ETA en la mañana dd pasado 
lunes, en Galdácano.

A la misma, asistieron todos 
los diputados provinciales, 
funcionarios ae la casa, 
concejales de Galdácano y los 
familiares del señor Legorburu.

MEJORA EL POLICIA 
HERIDO

AHORA, TRILLIZOS
GRANADA.- Doña Rosario Morón Heredia, de 39 años, con s^ 
tres nuevos hijos nacidos el pasado martes, Su esposo es trabajador 
eventual descargando camiones. El matrimonio contaba ya con 
nueve hijos. (Telefoto Upi-Cifra)

de cuyas expediciones llegó a 
Europa por medio de 
traficante Delga.

MISA POR ALCALDE 
ASESINADO

un

BILBAO 13 (Logos).- Ayer

BILBAO, 13 (Logos).- El 
servicio de reanimación del 
hospital civil, donde se halla 
ingresado el policía municipal 
herülo en la mañana del pasado 
lunes en Galdácano, informa 
que don Francisco Ruiz Sanchez 
continúa evolucionando 
favorablemente.

S^ estima que ya ha salido de 
peligro, esperándose que hoy 
pase del servicio de cuidados 
intensivos a una sala de 
recuperación del mismo 
hospital.

A las 8 de la tarde

PROFESOR

HUGH THOMAS
CICLO DE CONFERENCIAS

(EN ESPAÑOL)
organiza

1876 . CIEN AÑOS A SU SERVICIO . 1976

Pabellón Polideportivo 
La Romareda.

ENTRADA 
LIBRE

Sobre ^'^La España actual 
en el mundo de hoy?* 

VISTA POR UN HISTORIADOR

8B AJA DE AHORROS 
Y MONTE DE PIEDAD DE 

ZARAGOZA, ARAGON Y RIOJA

mgríajedivisffi
MADRID, 13 (Logos). ‘Con una adecuada polítiü 

tabaquera, podríamos producir el 80 por ciento di 
nuestras necesidades", ha declarado don Lyis Garcin 
Sanchez, presidente de la Agrupación Nacional 
Cultivadores de Tabaco peninsular, a la revisb 
"Actualidad Tabaquera".

En el curso de la entrevista, el Sr. García Sanchet 
entre otras cosas dijo:

‘*He intentado por todos los medios a mi alcance, qu, 
el gobierno establezca una política tabaquera a medio»! 
largo plazo, sin haberlo conseguido hasta la fecha y si ' 
por ello cejar en nuestros deseos.

A corto plazo, si se siguen actualizando los'preciot 
recogiendo las subidas de costos de producción, y siii; 
climatología no nos resulta adversa, veo que, al menossíí 
va a conseguir mantener la actual producción.

A medio y largo plazo, si la administración escuchi 
nuestras voces y cambia la eolítica agrícola en el sentidt 
de considerar que ios agricultores no podemos seguii 
siendo ciud^^danos de tercera, y que también tenemot; 
derecho « obtener unos salarios o unos ingresos, según 
los casos, similares a los de la industria y servicios, Iji; 
perspectivas pueden resultar esperanzadoras, pues no ha» 
que olvidar que en 1974, nuestra producción fue dt 
22.000 tm. y las importaciones 39.000 tm; o sea el 3( 
por ciento de la producción nacional y el 64 por ciento 
de tabaco importado.

Con una adecuada política tabaquera, creo qut 
podríamos llegar a producir el 80 por ciento de nuestras, 
necesidades, pues tenemos suelo y clima para ello, y las 
importaciones podrían reducirse al 20 por ciento,» 
principalmente en aquellas variedades que poseenl 
características especiales, difíciles de obtener en nuestro 
suelo y, sin embargo, necesarias para efectuar la liga 
que pide el gusto español. '

El cultivo puede llegar algún día a desaparecer eoj 
nuestro país, si la política tabaquera no es adecuada, 
pero por costoso y manual no debe desaparecer.

Tenemos el ejemplo de los Estados Unidos donde laf: 
mano de obra es infinitamente más cara que la nuestra,) 
sin haberse logrado sustituir por la mecanización, más' 
que un^ pequeña parte de ésta, ai menos en la variedad 
Burley que supone casi el 80 por ciento de nuestra) 
producción y, sin embargo, produce del orden de 
900.000 tm. y acapara el 25 por ciento de la exportación 
mundial.

EN ALGUNOS PAISES EUROPEOS

disminuyo la INFLACION
MADRID, 13 (Loflos).- La 

inflación creciente, que 
caracterizó a 1974, se prolongó 
a lo largo de 1975, aunque en 
muchos países se redujo el ritmo 
de aumento, particularmente en 
el segundo semestre del año, 
según los datos de 131 países 
recogidos por la Oficina 
Internacional de Trabajo.

En veintisiete naciones, el 
aumento de los precios rebasó el 
20 por ciento; e incluso, en 
Argentina, Brasil, Chile, 
Islandia, Israel, entré otros, 
superaron el treinta por ciento. 
Asimismo, Costa Rica, Gran 
Bretaña y Siria hacía treinta 
años que los precios no habían 
rebasado la tasa del 20 por 
ciento anual.

El aumento de los precios en 
57 países, se situó entre el 10 y 
el 20 por ciento; dentro de este 
grupo figuran once naciones 
europeas.

Finalmente, en veintii
países en vías de desarrollo, e 
los Estados Unidos, Japór 
República Federal Alemans 
Austria, Francia, Países Bajos 
Suecia, se observaron aumento 
situados entre el 5 y el 10 po 
ciento. __  ;

TAMBIEN SUBE!
LA ACEITUNA
la solana, (Ciudaí 

Real), 13 (Logos).- CasL 
finalizada la campaña, en IHK 
almazaras de la localidacL 
manchega, de La Solana hi; 
comenzado a pagarse uní 
peseta más, de 13 a 14, poi 
cada kilo de aceituna.

Por otra parte, a cambio 
por aceite, por cada cieo 
kilos de aceituna, < 
cosechero recibirá vient! 
kilos de aceite.

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
Cambio para el día 13 de febrero de 1976

CAMBIOS
DIVISA COMPRADOR

1 Dólar USA...................
1 Dólar Canadiense ....
1 Franco Francés...........
1 Libra Esterlina............
1 Franco Suizo..............

100 Francos Belgas(com) .
1 Marco Alemán............

100 Liras Italianas..............
1 Florín Holandés..........
1 Corona Sueca..............
1 Corona Danesa............
1 Corona Noruega.........
1 Marco Finlandés .....

100 Chelines Austríacos ..
100 Escudos Portugueses .
100 Yens Japoneses..........
100 Francos Belgas (fin) ..

66,149 
66,347 
14,817 

133,832
25,915 

169,295 
25,980

No disponible 
24,928 
15,088 
10,790 
11,996 
17,287 

361,568 
241,861

21,978 
162,608

VENDEDOR

66,3A9 
66,614 
14,879 

134,502 
26,044 

170,243 
26,110

No disponlW® 
25,050 
15,168 
10,840 
12,054 
17,384 

364,655 
244,379 

22,081 
163,905
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0
masa de ciudadanos que cotnponen el 

" mundo laboral, serán en definitiva los
verdaderos paganos de estas decisiones 
arbitrarias del Gobierno a pes^ de que el

HABLANDO
CLARO

OS asiduos lectores de esta co
lumna recordarán que en el mes 

de Diciembre anticipé que se estaba 
estudiando por parte del Ministerio de 
Hacienda la devaluación de nuestra 
moneda.

Cuando hace cuatro o cinco días el 
Sr. Villar Mir lanzaba a bombo y platillo 
la noticia de que la peseta "por encima 
de todo" no se devaluaría, sabía ya de 
antemano que nuestra suerte estaba 
echada, que la devaluación iba a ser un 
hecho consumado inminentemente. Y 
así ha sucedido a los cuatro días de es
tas manifestaciones de nuestro Ministro 
de Hacienda, la noticia sale a la calle 
oficialmente cayendo como una bomba 
en la capitidisminuida moral de los es
pañoles.

No acabaremos nunca por entender 
la poca seriedad con que se toman nues
tro» gobernantes de turno los problemas 
que afectan a treinta y cinco millones de 
españoles, porque á todas las luces la 
medida de devaluar no ha sido debida
mente meditada por los responsables de 
la misma ya que en los momentos actua
les ¡nflacionistas, esta decisión no va a 
hacer más que agravar si cabe más toda
vía la terrible crisis económica que veni
mos padeciendo.

Efectivamente, a partir de hoy mismo 
nos podemos ir preparando a un alza de 
precios en cadena en el interior del país 
por la repercusión que ha de llevar consi
go la devaluación en la ingente masa de 
productos que necesariamente tenemos 
que importar.

Esta repercusión llevara consigo asi
mismo que se agudice el paro y los con
flictos laborales ya que el increnjento de 
los costos y la recesión consiguiente de 
la demanda han de ser factores decisivos 
para que al empresario se le acentúe la 
desmoralización y los incentivos de in
versión. Hor otra parte al. encarecerse os
tensiblemente y en cadena casi todos los 
artículos básicos de subsistencia, esa gran

Sr. Villar Mir opine lo contrario, ya que, 
verán mermado considerablemente el po
der adquisitivo de sus actuales emolu
mentos creando nuevos conflictos labo
rales con los cuales supongo que habrán 
contado de antemano los responsables de 
esta medida.

No estamos de acuerdo con esta deci
sión devaluatoria, aunque se nos quieran 
esgrimir una serie de explicaciones que 
no nos pueden convencer como son las 
que se refieren a los beneficios que supo
ne para la exportación y para el turismo.

Con respecto a la exportación efecti
vamente supone un beneficio tempó- 
ral y en cuanto al turismo no creo 
suponga beneficio alguno, más bien 
perjuicio, porque el turista e n 
España no creo que en virtud de estas 
medidas devaluatorias pase en nuestro 
país un once por ciento más de días de 
lo que tenga proyectado de acuerdo con 
sus regulares vacaciones, luegi ese once 
por ciento lo que hará es dejárselo en su 
país, para gastarse allí este ahorro que 
tan dadivosamente ofrece el Estado es
pañol.

Quizas también alguién argumente 
que con esta medida se frene la fuga de 
divisas a otros países, pero a fuerza de 
ser mal pensado uno tiene que admitir 
después de conocer la masiva salida de 
pesetas a los Bancos suizos, precisa
mente durante el mes de Enero, que al
gunos conocían o suponían esta deci
sión y la han aprovechado para realizar 
su negocio particular.

En fin, repito que esta medida es al
tamente recesiva para nosotros los espa
ñoles y no tardaremos muchos meses en 
sufrir las consecuencias.

Pregunto, ¿era de necesidad tan ur
gente la devaluación como para sacrifi
car aún niás la triste economía de los 
españoles?

Creo que no, creo más bien que se 
han precipitado en tomar este medida, 
pero ya es un hecho consumado y ante 
esta perspectiva nuevamente los españo
les tendremos que seguir luchando para 
salir adelante como venimos haciéndolo 
ya durante años, dando una muestra 
de madurez que ya la quisiéramos para 
las élites gobernantes.

Alltel Mallo

La bolsa hoy
SIGUE BAJANDO
Información bursátil

facilitada 
Vizcaya

MADRID

Termina 
sesión sosa

por el Banco de

la semana con una 
y con irregularidad

en los cambios, respecto a los 
diferentes sectores. Los bancos 
se mantienen en su línea de 
bajas poco importante, 
destacando Popular —6, y los 
industriales con repeticiones 
mayoritarias. Hay sostenimiento 
positivo en eléctricas ai mejorar 
4 enteros Sevillana y 1 
Iberduero y Unión. Algunos 
recortes en alimentación y en 
inmobiliarias y constructoras. 
Dragados -5 y Urbis -3. 
Desgastes en inversión 
mobiliaria, retrocediendo 11 
F iponsa, 6 Cartisa y 3 Caivasa y 
Fibansa. En monopolios un 
avance de 5 enteros para 
Tabacalera y de 1,5 en 
Telefóhica, perdiendo 2 
.Campsa. , En papeleras, las 
Reunidas pierden 16 enteros en 
vísperas de su ampliación de 1 x 
4 al 70 por ciento. Algunas 
mejoras en siderúrgicas como 
Tubacex -j-8. Olarra -4-5 y 
Hornos -t-2 y en químicas 
alternativas como las bajas de 2 
en Cros y 1,5 en Cepsa y mejora 
de 2,25 en Explosivos. El cierre 
en la misma linea de toda la 
semana. Indice de Madrid 93,70 
-0,06.

BILBAO

Broche triste de una semana 
anodina, que no apunta en su 
cierre posibilidades de mejora en 
la situación. De la sesión 16 
valores suben, 34 bajan y 29 
repiten cambio, cediendo el 
indice 0,28 puntos. De las 
ganancias únicamente cabe 
destacar Mènera -4-20, Aznar 
4-10 y Exterior -f-26. mientras 
que las bajas, que' no son 
excesivas, se reparteo por todos 
los co'rros. En eléctricas avance 
de un entero en Hidrola y 
pérdida de 2 en Iberduero y 10 
en Fecáa, que hace dias no habia 
cotizado. Las siderúrgicas pasan 
con repeticiones y una mejora 
de un entero en Hornos y 
pérdidas de 9 en O larra y 4 en 
Tubacex. En Bancos, y salvo lo 
mencionado del Exterior, 
Hispano y Popular —5, Vizcaya 
y Santander' —4 e importes 
menores en el resto. De las 
químicas únicamente es 
destacadle la pérdida de 15 
enteros en Papeleras Reunidas. 
Ganancia de un entero en 
Telefónica y 5 en Tabacalera y 
retroceso de 10 en Campsa que 
terminaba en papel. Al cierre,la 
desgana habitual.

BARCELONA

Iguales características de 
sesiones anteriores, escaso 
movimiento*-y oferta en todos 
los corros menos en eléctricas 
que observan una mejor 
resistencia y ganan posiciones 
discretas entre 1 y 1,5 enteros. 
Recortes muy suaves en 
químicas y bancos. Balance 
equilibrado en construcción y 
dentro de papeleras retroceso de 
15 én Reunidas. Las siderúrgicas 
aceptables en cotizaciones pero 
con oferta al cierre.

Cierre con atonía y sin 
variaciones.

FONDOS
DE INVERSION

Fontisa, 900,61 (“2»33) 
Eurovalor (1), 749,85 

(■4-2,86
Eurovalor (2), 430,50

Inespa,
Inrenta, 1.449,09

. 1R9 32Crecinco, 16 2, o ¿

GMta, 1.115,73 (+2,91) 
Gesteval, 76,22 (“0,021 

. Suma, 1.241,47 (—2,67)
F o ndonorte, 1 1 4,47

(0.21)
Planiver, 98,92 (
Planiver (2), 92,72 (0,09)

86,54Banserfond, 
( -0 21)

Inverfondo, 
( -O 06)

Fondunión, 
(-0,07)

94,28

77,0 1

BOLSA de
BMNCO8 Preced. 1 HOY 1

BaiKo Zaragozano.......................... 842 842 1
Banco Exterior............................... 567 570 1
Banco Central ................................. 865 860 1
Banco Español de Crédito............. 585 585 1
Banco Hispano Americano.......... 515 515 1
Banco de Santander....................... 854 849 1
Banco Popular Español................. 656 650, 1

859 1Bancode Bilbao ............. ........ 862
Banco de Vizcaya.......................... 690 688 1

419 419 1
BarKO Atlántico.................. ......... 500 500 1
Banco Industrial de Cataluña....... 398 *398 1
Banco Ibérico................................. 630 630 1
Banco Urquijó............................ 593 590 1
Banco Indastrial del Sur........... 740 —— ■

• ELECTRICAS -------------------------

Hidro.Española.............................. 128 127,75 1
Sevillana ......................................... 132 136 1
Cantábrico........................ ............. 136 132 1
Eléctrica Viesgo............................. 125 124 1
Hidro Cataluña............................... 109 109 1
Iberduero......................................... 169 170 1
E. Reunidas..................................... 106 106 1
Unión E. Madrileña....................... 125 126 1
Penosa............................................. 116 115 1
Fecsa 5.000..................................... 117 " " ■
Fecsa 1.000.........:........................... 119,50 118,25 1

MIMERAS

Ponf errada......... . ........................... 166 166 í
Duro Felquera................................. 107 109 1

Sldei^ometalúnglcas

Altos Hornos.................................. 158 160 1
Auxiliar F.C.................................... 94 94 1

ALIMEMTAClOM

Azucarera....................................... 141 141 1
Ebro................................................ 674 670 1
Aguilas............................................. 143 143 1

QUIMICAS

Petróleos.......................................... 427,50 426 1
Explosivos ...................................... 302,25 304,50 1
Energias................ .................. ........ 140 140 1

CONSTRUCCION

Dragados.......................................... 815 810 1
Urbis................................................ 203,50 -200,5 1

I Inmobilianas Metro..... ............. 229 230 1
Vallehermoso.................................. 205 205 1

VARIOS

178 179,50 1
I Galerías Preciados*......................... 400 395 1
I Campsa........................ ................... 275 273 1
I Tabacalera...................................... 301 306 1
I Astilleros ........................ ............... 74 74,50 1

112 110 1
1 Unión Fénix.................................... 645 1
1 Ahorrofondo................................. 1.497,21 — ■

158

Cambios de te sesión de hoy

Facilitados por
AJA DE AHORROS I

ZARAGOZA. ARAGON Y RIOIA 1
1876 * CIEN AÑOS A SU SERVICIO * 1976 I

45 AGENCIAS URBANAS
Oficina Central: SAN JORGE, 8

490 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS 1
1 nuestro DEPARTAMENTO DE VALORES 1
1 RESOLVE RA TODAS SUS CONSULT AS |
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U
EN HONDURAS

GUATEMALA

UN VOLCAN AMENAZADOR

ANTECEDENTES

En los últimos cuatrocientos años se han 
registrado en Centroamérica, doce grandes

terremotos incluyendo el 
Guatemala.

Los informes dan cuenta que las zonas más 
afectadas de la ciudad son ocho: la 1, 3,4, 7, 8, 
9, 12 y 19. Guatemala tiene cerca de dos 
millones de habitantes.

En septianbre de 1914, en Guatemala, un 
terremoto rompió el vaso de la laguna formada 
por d cráter del volcan de Agua, inundando la 
ciudad de Guatemala. Se produjeron cuantiosas 
víctimas.

dd 4 de febrero la República de Guatemala, 
causando gran destrucción en la capital 
fjatemalteca y un número que oscila entre los 

0.000 y 15.000 muertos y 40.000 heridos.

En abril de 1902, un terremotó arruinó la 
ciudad guatemalteca de Quezaltenango

En 1917, el 25 de diciembre, un seísmo 
destruyó la capital de Guatemala.

GUATEMALA.- (Servicio 
especial, por Luis F. VALERO 
IGLESIAS.)

N terremoto fuertemente destructivo 
sacudió a las 3,40 horas de la madrugada

En varias regiones de Honduras destruyó 
viviendas y dejó en precaria inclinación los más 
nuevos y altos edificios de San Pedro Sula, de 
acuerdo con los informes recibidos.

La principal refinería de petróleo de 
Honduras, ubicada en Puerto Cortés sobre la 
costa atlántica, a unos 290 kilómetros al norte 
de Tegucigalpa, sufrió daños en las tuberías y 
conductos y el miaño 4 de febrero estaban 
siendo reparados.

Honduras es una nación donde son muy 
raros los temblores, debido a que carece de 
volcanes. Por ello sus pobladores se llenan de 
pánico cuando ocurre algo semejante a lo dd 4 
de febrero en la madiugada, ya que el 
terremoto se sintió en toda Honduras con 
mayor intensidad en las poUaciones cercanas a 
la frontera con Guatemala. Pero fue en 
Guatemala donde el terremoto causó estragos 
pavorosos.

El temblor estuvo precedido de tuertes 
retumbos que levantaron a los guatemaltecos de 
sus camas y casi simultáneo con los retumbos, 
muchas personas quedaron b^o los escombros 
de sus casas, especialmente en la Zona 10 y 
Avenida Bolívar, donde varias casas quedaron 
cerradas al caerse las paredes. Muchas peisonas 
que dormían quedaron aprisionadas entre los 
techos, en álgutios casos de bahareque y en 
otras, de concreto.

Las versiones oficiales daban diversos lugares 
como centro dd movimiento. Primero se decía 
que era la región dd Río Dulce, a poca 
distancia de Zacapa. Después, en la población 
de Progreso, que quedó totalmente destruida y 
además se dgo que podría ser de origen 
volcánico, en la región del volcán Pacaya, que 
ha estado en erupciím desde hace días y se 
muestra amenazante.

igaaos a cotiei 
incluso RATAS

ocurrido el 4

COMIENZAN A ESCASEAR 
LOS VIVERES

Una orden dd Gobierno emitida p 
después del terremoto prohibe la e^eculacii 
con los precios y d acarapamiento. Pe 
desgraciadamente no se está cumpliendo, 
gente pobre de Guatemala se encontra 
desprovista ya que normalmente compran 
para d día y en algunos casos para una 
comida. GÍeneralmente hacen sus compras en 
tiendas dd vecindario muchas de las cu 
quedaron destruidas. La gente de los barrios 
ve obligada a acudir a los supermercados de 
parte más “pudiente” de la ciudad. Hay esc 
de pan, leche, y otros comestibles, 
inspectores dd Gobierno apenas si pu 
hacer nada contra esta eyeculación dentro 
la enorme confusión que reina en la ciudad.

DIFERENCIA CON EL 
TERREMOTO EN MANAGUA

Una clara diferencia entre d terremoto 
destruyó a Managua d 23 de diciembre de 19 
y d terremoto ocurrido en Guatemala, 
sdíalada por d ex-decano de la Facultad 
Ciencias Físico-Matemáticas de la Universid 
Nacional de Nicaragua, Ing. Garios San

cios se tambalearot

Berrotarán, en informaciones periodísticas, 
catástrofe que destruyó a Managua fue 
carácter local y el siniestro que ha provoc 
un estado de calamidad pública en Guatem 
fue de tipo continental, según Sant —
Berrotarán, el hombre que pronosticó población
cataclismo que destruyó a Nicaragua en alpresentir lo '

De conformidad con datos ofrecidos iní desastroso efe 
Santos Berrotarán que ha publicado que arrasó guatemaltecas.
Managua fue causado por unterráqueo de poca profundidad cinW "°" de dw 
kilómetros b^o la superficie provocando destrucción a pesar de liberar menor «engente di
d“Xg(. quí el .ememofo 
mas profundo aproximadamente 
kilómetros b^o la tierra y por lo tanto mi ,
energía. , .

Según Santos Derrotaran, que ha publicUM 
tres estudios sobre los terremotos de Nicara^i 
la onda sísmica que destruyó parcialmente । 
Guatemala liberó mayor cantidad de energíi 
pero ésta se distribuyó en un territorio nW 
amplio que la onda destructura de Managua

La diferencia es como cuando un pescad# 
lanza una carga de dinamita al agua; si est^ú 
poca profundidad, los efectos en la superfic* 
serán mayores que si explota *a may#

El cin 
de la c 
destri
Efect 
en Hcprofundidad.

Estas son algunas d« las primerí 
informaciones que hemos recibido de es# 
desastroso terremoto, dd cual, conforme „
d tiempo, los datos son más pavorosos, dd Cí^eix un
a que J ser amplia la zona afectad, hay
pueblos en el Quiché guatemalteco, h abusif Los habitantes de la n 
por indigenas, los cuales no hablan castran lo 
muy mal comunicados, con un índice de p
muy bajo, de quienes no hw
información. A algunos pueblos se tari^Wieho más gr^de de 1 
llegar hasta tres y cuatro días, ya que esWj^gde fuera de Gnatem 
perdidos en la montaña y no hay Las comunicadone^ 
transitables; solo a pie. Las carreteras hasta eminenter
lugar más cercano están rotas. .^‘'atemala han a

De aquí que la solidandad intemacionaJ-mposibleg tras los corti 
clave, a fin de que estos guatemaltecos tersancarretera 
posibilidad de cubrir sus necesidades ’"‘"^¡^dentemente visitai 
hasta que se empiecen a organizar los recu -lígena, y para recon 
de la nación. Como siempre ocurre en ®,^ónietro8 tardé más < 
catástrofes son los sectores más necesitadf^ “'luisiera decir aue 
sectores marginados los que padecen «témala. De veiU ot 
efectos, por no tener nin^na posibilidad 'e, grave. 
compras, ni de recursos, ni de reservas.

COMIENDO INCLUSO ¡

En San Salvador, capital de la República G u a -r «r . « 
El Salvador, y a más de mil dï Efe)^’
kilómetros del epicentro, las lámparas de S
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ROBADO 18 MUERTOS

CANDIDATO A
LA COMUNIDAD

CONFERENCIA

DE LA “OUA

MARRUECOS -
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13

entre
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13 EfeRABAT,
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y Comunicaciones.

BRUSELAS. 13 (Efe).-
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La magnitud de la catástrofe
no puede ser realmente
apreciada desde fuera
del país

cio8 se tambalearon en el momento delsegún Sant - —,. _
pronosticó «emoto; la población salvadoreña entera se 
ragua en 197i*Çertô al presentir lo que estaba ocurriendo, 
ofrecidos D«1 desastroso efecto del seiano prosigue 

lo míe arribo ’guatemaltecas.
1 mnvtmienM ciento de las edificaciones de la
iHidad <^0" más de dos millones de habitantes
ováai^o área, han quedado destniídas. El 40
lenor cantidáj*^ ciento, seriamente dañadas en sus cimientos 
Guatemala f«l®«08 maestros. La catedral de Guatemala se 
amente cuarteada así como la iglesia de Nuestra 
lo tanto raí ,

terremotos, según las estadísticas oficiales.

Las últimas cifras son de 18.091 muertos, de 
una población total en los lugares afectados, 
calculada en 3.731.261 personas.

LOS heridos son 62.432 y las personas sin 
vivienda ascienden a 1.076.063 según los 
mismos datos.

Pero los medios de comunicación dan cifras 
que duplican las oficiales.

Felipe González y Soares
rechazan toda fórmu a

«frentepopulista»
VI EN A, ._ (Efe).— Felipe 

González secretario general del PSOE, 
y Mario Soares, del Partido Socialista 

ortugués, compartieron hoy en 
.tena, invitados por el jefe de los 
socialistas austríacos, canciller Kreisky, 
unas conferencias de prensa y un mitin 
de conmemoración del 12 de febrero

Carvalh o, negó a los comunistas 
portugueses el derecho a ocupar el
poder, pues sólo reunen el doce por
ciento de votos y confía en la victoria
socialista en las elecciones legislativas
próximas a fines de abril.

de 1934.
Soares había subrayado en coloquio

Felipe González, aunó 
la legalización del Partioo Comunista 
Español, rechazó para España

informativo a mediodía las buenas
relaciones hispano-portugi 
expresado la opinión de que el . 
liberalizador español será un factor 
favorable a la consolidación de la 
democracia en Portugal. El ex rninistro 
portugués justificó I»» detención de

proceso

entender que
consolidación de
democracia, el modelo francés de
unión entre socialistas y comunistas. 
Los medios informativos austríacos
resaltan aquí la clara negativa de 
Soares y de González a toda fórmula
“frentepopulista”.

E Parlamento
italiano se inhibe
ROMA, 13 (Efe).— Mientras la j'usticia ha iniciado ya un 

sumario, con tres comunicaciones judiciales por corrupción 
y numerosas pesquisas en las sedes de las sociedades 
implicadas o en las cuentas corrientes bancarias, el 
Parlamento italiano ha decidido no intervenir por el 
momento en el escándalo de los financiamientos que la 
"Lockheed” parece haber dado a dos ministros italianos

exprés
SUSPENSION DEL
SERVICIO AEREO

Argelia ha decidido no
recibir en adelante aviones

Marruecos, según anuncia un

ha publicnii 
3 de Nicaragut 
jarcialmente I 
ad de energíi 
territorio mil 

e Managua 
o un pescad® 
gua; si estaüi* 
n la superfici* 
Iota *a may®

El cincuenta por ciento de los edificios 
de la ciudad de Guatemala, totalmente 
destruidos o seriamente dañados 
Efectos del terremoto del día 4 
en Honduras y El Salvador

para facilitar la venta de sus aviones.
Tras una tormentosa y larga reunión, la comisión 

parlamentaria de investigación para- procedimientos de 
acusación (a la que compete actuar cuando están en 
entredicho parlamentarios o miembros del Gobierno por 
delitos penales), ha considerado oportuno no iniciar 
ningún procedimiento”. La justificaci^ es que ello podría 
dar lugar a paralelismos con la acción de la justicia, y 
precisa que si ésta confirmase la responsabilidad real de 
gxponentes Gobierno, deberá transmitir 
inmediatamente el sumario a la citada comisión.

Esta actitud ha provocado inmediatamente reacciones 
críticas, en cuanto hasta los propios componentes de la 
comisión han denunciado el “grave error”, o los "intentos 
de sepultar” el caso. De hecho, en los ambientes políticos y 
la misma opinión pública consideran que dicha comisión 
parlamentaria investigadora constituye una especie de 
^muro de las lamentaciones” en el que quedan amparados 
por el secreto los escándalos en los que se suponía 
implicados a ministros o parlamentarios. Es el caso de.claros 
casos de corrupción de los petroleros, los grandes “trust” 
fruteros norteamericanos o los fabricantes de azúcar y de 
aceite de colza por no citar nada más que los reciente.

Algunos columnistas destacan hoy la “inhibición” 
citada^ comisiém parlamentaria con los propósitos del 
presidente de la Camara, Sandro Pertini, que había pedido 
la intervención directa del Parlamento para “esclarecer toda 
la verdad” o con las inmediatas medidas investigadoras que 
los gobiernos o los parlamentos de otros países implicados 
en las corrupciones de la “Lockheed” han establecido, aún 
a costa, como en el caso de Holanda, de ser nada menos que 
el príncipe consorte, Bernardo de Holanda, el presunto
beneficiario.

comunicado del ministerio
marroQuf de Obras Públicas

JUDIA: PROTESTA

Ante la próxima conferencia 
de las comunidades judias
mundiales, que se celebrará
en Bruselas, del 17 al 19 de
febrero, el general Idi Amin,
ha dirigido un telegrama al
rey Balduino, en el que 
denuncia las actividades
sionistas, condenadas por la
organización para la unidad 
africana (OUA), el tercer
mundo y las Naciones
Unidas.

El presidente de la
advierte también al

monarca belga que "si ese
congreso tiene lugar en
Bélgica, vuestro país perderá 
sus amigos en Africa".

INCENDIO EN
UN VAGON DE
FERROCARRIL:

las primer» 
ibido de es# 
conforme ....
'orosos. deW’Ti °^^ Carmen, una de las principales joyas 
da hay mud***/?*® centroamericano 
teer> hahitidri ««nida escasea en la ciudad en ruinas, 
-lian ’ca.stellanaÍ¿ habitantes de la periferia se alimentan con 
rrizU/.. íIp pueden encontrar; incluso ratas y otros

hav cronista no puede explicar la
IB tarda drama, desde luego

„ pstíi??. ° '”ás grande de lo que parece, si lo vemos
. hav^camini*^® Guatemala.

reteri hasta comunicaciones, dificultosas ya de por sí 
g país eminentemente montañoso como 

han quedado prácticamente 
ltecos tengan Jras los cortes y derrumbarnientos en
j carreteras y caminos. Yo estuve? r visitando un amplio sector
* recorrer una distancia de cien

°*’)etro8 tardé más de dos días. Desde aquí 
‘’•cfa decir que égala todos ayuden a 
’témala. De veras que es necesario; la cosa es 
c, grave...

xíurre en esl 
necesitada* 
idecen más 
posibilidad

servas.

Treinta mil niños han quedado huérfanos, y 
la secretaría de acción social de la presidencia 
de la República, a cargo de la esposa del 
Presidente, señora Hellen Lossi de Laugerud, 
trabaja para buscarles las mínimas comodidades 
y atenciones que permiten el actual estado de 
cosas.

La limpieza de las calles tiene prioridad y 
cientos de vecinos piden ahora al Comité 
Nacional de Emergencia, aperos de labranza 
para darse a la tarea de descombrar aldeas y 
caseríos. A este ánimo contribuyen las 
afirmaciones de los técnicos extrahieros y 
nacionales, asegurando que no habrá más 
terremotos.

El presidente general Kjell Laugeroud 
García, dio a conocer anoche un plan de nueve 
puntos para la reconstrucción del país, asolado 
el 4 de febrero por un terremoto.

NUEVA DELHI, 
(Efe}.— Dieciocho personas, !
por lo menos, resultaron 
ayer muertas en el incendio 
de un vagón de ferrocarril.

las estaciones de
Matunga y Si on.

er i feria de Bombay,
informó la agencia de prensa

ESCOCÍA, FUTURO

(Francia!. 13 (Efe).— En

n DATAqJ^KlOCHO MIL MUERTOS
® ultima cifra

niijWBUtgru

, 13 ( P or Mauricio
• En mil diarios aumentan

a República d< 
mil auinien*'’*

DUo Laugeroud que “Guatemala no puede 
sustentar su desarrolo y su vigor nacional en 
vivir el día que pasa, sino crear, extender y 
fortalecer su progreso para vivir con bienestar 
en los años por venir". El mandatario 
guatemalteco señaló que “Guatemala está en 
pie, a una semana del siniestro, en pie para 
enfrentar valientemente su futuro. Añadió que 
los guatemaltecos no pueden hacer como los 
perros que se contentan con lamer sus heridas”. 
"Debemos arremangarnos y ponernos a 
trabajar”. Dios está de nuestra parte. Dios es 
guatemalteco”.

PÍSA.- El inapreciaoie ousto en bronce de San Lussorio, del 
artista Donatello, del siglo XV, que ha sido robado en la 
Iglesia de los Caballeros de San Esteban, ayer. Mide por 
60 centímetros y fue sacado de su urna de cristal en el ittíciicr 
de la Iglesia. lyonatello, Donato Di Niccolo Di tíetto Eardi 
nació en el año 1386 y Jue uto de los artifices del arte de Re
nacimiento en Italia.- f Telefoto Ci/ra Gráfica- Upi).

pedirá la entrada en la
Com u nidad Económica

‘integrar’.

prensa la señora vvinifred 
Ewing, única representante 
en el parlamento europeo de 
Estrasburgo del "Scottish 
National Party" (SNP, |
partido naaonal escocés).
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Sobre los riesgos 
de las emisiones 
hertzianas Alarma en
la Embajada USA en
Moscú

B Aunque hasta ahora no se 
ha localizado ninguna 
afección efectiva en los 
100 miembros de la legación
• están bastante por debajo ae los niveles 

mínimos de peligrosidad precitos por las 
regulaciones soviéticas para la mdustna y 
zonas fabrües, y, hasta ahora, no se ha 
localizado afección alguna, en 
alguno de la embajada, que haya de atribuirse 
a las r a d i a c i o n e s hertzianas o 
goniométricas. ,

Sin embargo, por consideraciones eücas, el 
embajador Mr. Stoessel se juzgo obligado a 

, informar al personal a sus ordenes de los 
potenciales peligros de esas radiaciones; al 
margen claro está de darles un aviso indirecto 
sobre los peligros de otra índole acerca de lo 
que dijesen o que dejaran de decir; o sea: 
advirtiendoles, sin hacerlo directamente, que 
“no se fuesen de la ler^a”.

El embajador Stoessel -d parecer- 
impartió una serie de conferencias sobre el 

1 particular a todos sus subalternos, pero la más 
1 importante de todas ^eUas tuvo lugar el 

retropróximo viernes, día 6 de los comentes.
Empero, cuando ese día se le pregunto al 

Sr. Stoessel sobre el quid de la razon de sus 
“conferencias”, respondió: “-no comment 
(no hay que comentar)

La realidad ha sido que el embajador 
Walter J. Stoessel,jr. estuvo informando al 
personal de su misión —que supera a las cien 
personas — , exhortándoles ademas —por 
supuesto- que mantuvieran el máximo 
secreto. El viernes, inclusive, cada uno de los 
miembros afectados a la embajada fumaron 
unos formubrios en los que se daban por 
enterados de las advertencias a puerta 
cerrada” y alguno de eUos interpreto^^ la 
rúbrica que estampo en el formulario ad 
hoc” como una forma de juramento secreto.

Esta acción del embajador Stoessel se dice 
que fue debidamente aprobada y autorizada 
por el Departamento de Estado, al parecer por 
la máxima jerarquía/ de aquel, el n^mo 
secretario profesor Henry A. Kissinger. Y, de 
otra parte, se ha indicado que el propio 
Kissinger abordó el asunto con los 
gobernantes soviéticos con gmenes se 
entrevistó durante su visita, aquí hace dos 
semanas. No obstante, en Washington, cuando 
se inquirió acerca del particular a destacados 
dignatarios de la cancillería éstos soslayaron 
entrar en todo comentario.

MOSCU (Rusia propia, 
U.R.S.S.) (Crónica por Robert Cs 
TOTH,'de “The Los Angeles
Times’’, en exclusiva para
ARAGON/exprés.)

El embajador de los Estados Unidos en b 
U.R.S.S. Mr. Walter J. Stoessel, Jr, instruyo a 
los miembros de su misión y al perenal 
afecto a eUa, en una serie de reumones 
—mantenidas en secreto hasta ahora—, sobre 
b circunstancia, al parecer, de que los soviets 
estuvieran utilizando efluvios de radiación 
goniométrica —u ondas de otras especia— a 
Fm de captar o interceptar las comunicaciones 
hertzianas de ésta y de“ otras embajadas o 
consubdos acreditados en Moscú. Asinúsmo, 
utilizarían también la radio para sintonizar y 
escuchar las conversaciones mantenidas en la 
misión norteamericana o en otras establecidas 
en la capital rusa.

Y, aparte de la intromisión que supone esa 
injerencia radi ote1efónica o 
radio-goniométrica, los rayos en cueshon 
causan perjuicios, incluso dañinos para la 
salud. El riesgo ha de ser mayor para 1^ 
mujeres en gestación, con un último y posible 
peligro de contraer leucemia. Otras 
consecuencias para el organismo de esos 
efluvios podrían ser la de que los sujetos a 
tales ondas, durante algún tienmo de 
exposición, podrían quedar aquejados de 
psoriasis, cataúratas y cáncer de piel, aparte de 
•otras enfermedades menores que hanan la 
lista de dolencias interminable.

En tales circunstancbs —y aegún ha 
trascendido—, a los miembros del personal de 
la Embajada, tanto diplomático, 
administrativo como a la servidumbre no rusa 
se les está ofreciendo la oportunidad de que se 
les transfiera a otros puestos o destinos fuera 
de la Unión Soviética.

No obstante, en concreto, los azares de 
peligrosidad médica provenientes de esas 
radbciones no están del todo esclarecidos. Por 
otra parte, se ha dicho que los índices o 
niveles de radiación en el área en oue la 

l embajada norteamericana se halla ubicada 

ROMA. - Luigi Gui, en reciente foto. Se trata del qplitico cris
tiano-demócrata a quien el Jefe del Gobierno, Aldo Moro, ha 
retirado de su nuevo gabinete, tras alegarse que ha recibido una 
suma no determinada de dinero de la Lokheed Aircarft Corpo
ration. (Telefoto Cifra Gráfica-Upi)

Rusia,contra Estados Unidos y China 
en el conflicto de Angola

GUERRA 
DIALECTICA

WASHINGTON, 13 (Crónica de Murrey 
MARDER, del “Washington Post”, especial para 
ARAGON/exprés.)

La Unión Soviética lanzó el miércoles una buena 
carga de improperios contra los Estados Unidos y Chtna, y 
de burlas por su incapacidad para frenar lo que Moscú 
exalta como el gran triunfo de “las fuerzas democráticas de 
Angola".

Un editorial de "Pravda, , 
firmado i por Observador . 
significa un auténtica aclaración 
soviética, y en el artículo se 
afirma que el secretario 
norteamericano de Estado, 
Henry Kissinger "estí fuera de 
tono con respecto a los hechos y 
a la lógica". _

Refiriéndose a Pekiri, señala 
el periódico que "sus dirigentes 
representan un papel vergonzoso 
en la lucha contra el 
mdvimiento de liberación del 
pueblo angoleño".

China es atacada por lo que 
"Pravda" designa como "una 
acción conjunta com los 
imperialistas en Angola, y que 
intenta justificar la piratería del 
régimen racista sudafricano .

Los éxitos militares del 
M P L A , apoyados por los I os 
soviéticos y reforzados por miles 
de soldados cubanos, están 
siendo tratados por la 
propaganda soviética como una 
gran victoria dentro de la 
rivalidad ideológica chino-rusa.

Mientras los Estados Unidos 
han centrado sus disputas 
domésticas en la cuestión de la 
encubierta ayuda a los grupos 

La «CIA» dejará de
emplear «colaboradores»

WASHINGTON, 13 (Crónica especial por 
Rudy ABRAMSON, de “The los Angeles 
Ti mes - Efe ’ ’, en exclusiva para 
ARAGON/exprés.)

La agencia central de inteligencia (CIA) anunció el 
miércoles que dejará de contratar o emplear 
corresponsales o “colaboradores” para las organizaciones 
de colecta de informaciones de prensa norteamericana 
como medio encubierto de inteligencia.

La nueva política ha sido anunciada en una 
declaración repartida a mano a organizaciones 
periodísticas de Washington horas después de que un 
periódico de Nueva York publicara el texto integro de 
un extenso informe de la cámara de representantes sobre 
abusos de atribuciones de la “CIA”.

En el informe se incluye la conclusión de la comisión 
de la Cámara sobre inteligencia en el sentido de que la 
“CIA” está usando aún “colaboradores y corresponsal^ 
locales”, empleados parcialmente en organizaciones de 
prensa nortamericanas, que felicitan -informaciones a la• 
agencia. . ....

En el primer anuncio público de cambio de politice 
desde que George Bush esumió el cergo de director de le 
egencie e principios de mes, he comentedo le “CIA”, que 
entrerá “en vigor inmedietemente. Le “CIA” no 
esteblecerá ningune releción contrectuel o remunerade 
con ningún corresponsel de prense profesionel o 
coleborador acreditado por ningún servicio de 
información, norteamericano, periódico, publicado, o 
redes de radio o televisión o emisora.

La declaración promete además que cualquier 
acuerdo ahora en vigor sera' puesto al día “lo antes 
posible” conforme a la nueva política.

En 1973 se descubrió que la “CIA” utilizaba 
corresponsales de prensa e inmediatamente después de la 
revelación, el entonces director de la “CIA” William E. 
Colby, prometió que se restringiría drásticamente tal 
práctica. * . .

Sin embargo, en el informe de la comisión senatorial 
para asuntos de inteligencia publicado el miércoles se 
señala que la agencia había rescindido sus relaciones 
informativas con cinco corresponsales de periódicos

anticomunistas de Angola, 
Pekín y Moscú se han dedicado 
a mutuos ataques 
propaga nd ísticos.

Cuba, el aliado ideológico de 
Moscú, del que depende, ofreció 
el 27 de enero una definición, 
francamente pro-soviética de ese 
enfrentamiento verbal, en un 
artículo aparecido en 
"Granma", el órgano oficial del 
partido comunista Cubano: "Los 
acontecimientos en Angola han 
mostrado al mundo, en forma 
irrefutable, la vergonzosa alianza 
de los maoistas con los enemigos 
jurados de la independencia, de 
la soberanía, de la igualdad y del 
progreso de los pueblos. El 
imperialismo, el régimen racista 
sudafricano y el maoismo, han 
conspirado en una alianza 
repugnante, contra la República 
Popular de Angola y su pueblo".

Pekín se ha mostrado 
también agresivo en, sus 
denuncias conva la Unión 
Soviética y sus aliados. En una 
sucesión de ataques contra, la 
URSS en los pasados días, 
acusaba al Kremlin de practicar 
el juego de "la vieja linea 
imperialista y colonialista en

Africa, mientras públicamení 
trataba de aniquilar la unidad o, 
los países africanos. Oti 
acusación de Pekín era que I 
Unión Soviética había arroja/ 
aceite a la hoguera del campo’ 
batalla angoleño".

"El Diario del Pueblo", li 
Pekín, dice por su parte quelo 
dirigentes soviéticos "extiende 
sus tentáculos dentro de otro • 
países, para conseguir l . 
dominación y la explotació 
colonial". fj

El doble ataque de "Pravda’M 
a los Estados Unidos y a Chimt’ 
ha sido el tercero que s ' 
produce en los últimos ono 
dfes, y Kissinger ha sido unod 
los principales objetivos de 1 j 
agresión impresa. Refiriéndoi 
al discurso del secretari 
norteamericano de Estado a 
San Francisco, la semana últim 
el periódico moscovita dicequ ■ 
Kissinger "quiere probar i 
improbable, como esij 
interferencia soviética e j 
Angola.

El editorial de "Pravefe 
elimina toda probabilidad ; 
una solución diplomática en 
conflicto angoleño. Y esta « 
subraya esto tras lo que Moa 
considera "el triunfo íB 
movimiento nacional • 
liberación", que son las fue- 
que protege.

Y asegura que ahora 
después la URSS mantendrá 
apoyo a la república popular 
Angola, para que consolide ., 
desarrollo democrático, con 
que quiere decir que 
permitirá que otros pretenc/;. 
desplazarla de su papel.
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norteamericanos, pero que había seguido usaníl 
“colaboradores y periodistas a ratos libres”. I

Mientras que el informe de la Cámara acusó a V 
actividades de la “CIA” de poner en peligro el créditol 
los medios de comunicación sooíal mundiales, la “CIA 
ha dicho que no trataría nunca de Influir en ning^ i 
institución norteamericana, ni de Inform»'I 

í

erróneamente.
La comisión investigadora descubrió que el k 

;mpl0ados de la “CIA” que se val'*/’ e

«SEL CUA 
SS QUE 
SgiLA IND

LAGOS.
Murtala Muht 
derrocado ho' 
hecho en “Ra

El anunci 
cuarteles de l 
arrebató el p 
del año pasad

La emisorí 
anuncio, tran:

De moment 
suerte tant 
Mu h ammed 
miembros de si

En todo 
impuesto el t 
vigente desde e 
el amanecer y ¡ 
fronteras. La i 
población que 
calma y advirt 
a los agitadora!

Concretó ( 
estado ha side

pasado, hubo 11 empleados------ ----- , 
de 15 organizaciones periodísticas para ‘encubrir 
identidad.

Cinco de las organizaciones de información, añadió^ 
comisión “son de gran influencia periodística 9®'/*’^ 
nueve de no gran Influencia informativa, y una de v 
propietario”.

La comisión subrayó también que los esfuerzos 
agencia central de información para el uso de los me(^ 
de comunicación de masas constituye una de las 
importantes actividades encubiertas de la “CIA” j| 

Y en su informe concreta que el 29 por 
operaciones de cobertura aprobada por la comisión 
los 40 que autorizaron tales proyectos, imp"W 
proyectos de tipo propagandístico y de filtración en'W 
medios informativos. *

Entre las actividades se Incluyeron, al parwehH 
prestación de apoyo a medios perfodíst'*» 
simpatizantes, la inserción de artículos en la prensa,y W 
distribución de libros y folletos

El mayor destinatario del apoyo de la “CIA na>i“» 
una casa editorial europea no identificada por su ra*J 
social a la que se viene prestando ayuda desdeJ95i< V 
25 por ciento del esfuerzo total ha estado dirigido conw 
los países del bloque soviético. .

La comisión dice que la “CIA” 
especialmente la agencia británica de prensa 
porque no lo consideraba indebido dado que es 
organización informativa extranjera.

Sin embargo, se recuerda que las informaciones 
prensa de la "Reuters” han circulado ampliamente po^ 
prensa norteamericana y que la comisión de la cárnar 
representantes dijo que el que la “CIA” no tuviera 
cuenta tal posibilidad había dejado abierto el caminos, 
‘‘adulteración de las noticias recopiladas por 
norteamericanos”.

VIULAC 
acomoartade 
qui y mauri 

Cn la fot< 
Grifica).
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Giscard-Schmidt

lEMSD A EUROPA
I

NIZA (Francia). - El Canciller federal alemán Helmuth Schmidt 
ha llegado a Niza para celebrar conversaciones bilaterales diente 
dos días con el presidente de la República francesa Valéry Giscard 
d’Estraing. En la foto, ambas personalidades a su llegada a La s 
d'Artighy, lugar donde se celebrarán las conversaciones. (Telefoto

Cifra Gráfica)

EL CUARTO DESDE 
QUE OBTUVO

LA INDEPENDENCIA

NIZA, 13 (Crónica por José Luis ROLDAN, 
enviado especial de Efe, para ARAGON/exprés.)

Giscard d'Estaing y Helmut Schmidt han intercambiado 
puntos de vista sobre todos los problemas muridiales, 
e^ecialmente europeos, según indicó anoche a los periodistae 
que siguen esta cumbre franco-alemana el portavoz del gobierno 
de París, André fíossi

Precisó el portavoz francés que entre los temas trataoos con 
especial detenimiento figuraron, además de las relaciones entre la 
Comunidad Económica Europea y otros países (como España y 
Grecia) la situación en Angola, en ^Chipre y en el próximo 

^oriente.
También procedieron el presidente de la fíepública Francesa y 

el canciller federal alemán a exponer la respectiva situación 
económica en los dos países con especial énfasis en las 
perspectivas económico-financieras para los años 1976 y 1977.

Sobre la comunidad económica europea y la construcción de 
la futura Europa hablaron ampliamente Schrriidt y Giscard, 
centrando la conversación en el tema del sufragio universal para 
la elección del parlamenta El portavoz oficial francés no dio 
precisiones en cuanto a las actuales posiciones de ambos 
estadistas y de sus gobiernos. Aclaró que hoy, al final de la 
entrevista "cumbre" expondrá los detalles de lo tratado en esfá 
primera y larga jomada de conversaciones "abiertas, amistosas'.

A la vez que discut/an Giscard y Schmidt, los ministros de sus 
respectivos gobiernos mantenían conversaciones paralelas sobre 
temas de su competencia. Los ministros de Economía y Finanzas 
francés y alemán trataron de los presupuestos de la Comunidad 
Económica Europea y de las situaciones en sus propios países.

Los titulares de irídustria alemán y francés prepararon el texto 
de una declargcióh común sobre energia nuclear que será dado a 
conocer hoy. Alemanes y franceses se han puesto de acuerdo 
para desarrollar la cooperación en el terreno de la energía 
nuclear. Por su parte, inidicó el portavoz gubernamental francés, 
los ministros del Interior de Francia y Alemania trataron diversos 
e. importan tes asuntos, como el pasaporte europeo y los derechos 
políticos de los extranjeros en los países de la Comurridad 
Económica Europea. Poiatowski y Mahihofer pusieron a punto 
un acuerdo sobre asistencia recíproca en caso de grandes 
catástrofes o accidentes. También se han puesto de acuerdo 
sobre la creación de un fichero común para la búsqueda de 
automóviles robados y la lucha contra los traficantes de droga.

Hablaron los ministros del Interior alemán y francés de los 
problemas relativos a la expulsión de (os extranjeros que 
cometen delitos graves en uno de los países de la CEE. Sobre este 
tema hoy darán ampliación de detalles, según indicó fíossi.

Finalmente, los ministros de la Gobernación de ambos países, 
hablaron de coordinar la lucha contra el terrorismo mediante la 
creación de una oficina central de unión de todos los "dossiers" 
relativos a asuntos internacionales o nacionales

Golpe de Estado en Nigerio
régimen del general 
siete meses, ha sido

LAGOS, 13 (Efe-Reuter).- El
Murtala Muhammed, instalado hace---- - ■ - 
derrocado hoy mediante un golpe de estado, según anuncio 
hecho en ‘^Radio Nigeria" por un teniente coronel.

El anuncio estuvo precedido por un tiroteo en los 
cuarteles de Dodan, sede de la administración ^^^^ar que^ 
arrebató el poder al general Yakubu Gowon el 29 de julio
del año basado. .. , ,

La emisora, tanto antes como despues de la difusión del 
anuncio, transmitió musica militar.

De momento se desconoce la 
suerte tanto del general 
Muhammed como de los 
miembros de su gobierno.

En todo el país se ha 
impuesto el toque de queda, 
vigente desde el anochecer hasta 
el amanecer y se han cerrado las 
fronteras. La emisora pidió a la 
población que se mantenga en 
calma y advirtió que se castigará 
a los agitadores.

Concretó que el golpe de 
estado ha sido obra de jóvenes

revolucionarios, que han sido ya 
depuestos 19 gobernadores 
militares de provincias y que
ejercerá el poder estatal una 
junta de jefes militares. Todos 

sido¡os ministros civiles han 
privados de sus cargos 

ACRIBILLADO 
A BALAZOS

LAGOS, 13 (Efe).- Según 
informes.el vehículo del general 
Murtala Muhammed fue 
acribillado a balazos cerca de los

El presidente Murtela ha sido 
acribillado a balazos por un 
grupo de revolucionarios

Han sido depuestos 19 
gobernadores militares y 
cesado el Gobierno

acuartelamientos de Dodan, 
sede de la administración 
militar. Un conductor dijo que
vio un cadáver junto 
"Mercedes" negro, pero 
parecer no hay confirmación.

El general cada mañana

al 
ai

se
trasladaba a los acuartelamien
tos desde su domicilio.

Un testigo presencial difo que 
vio hacer los disparos en un 
punto intermedio del recorrido 
del general Muhammed.

Según informes procedentes 
del centro de la ciudad, los 
disparos se produjeron una vez

que grupos de soldados rodeasen 
la sede de la policía. Se teme 
que varios civiles hayan muerto 
en el intercambio de disparos.

El oficial que difundió la 
noticia del golpe a través de los 
micrófonos de Radio Nigeria 
fue el teniente coronel Dimka, 
pero no se sabe nada de él por el

m o m ento. No facilitó el
propósito de los dirigentes del
golpe.

Nigeria 
violentas

ha sido escenario de
luchas tribales que

condujeron a la guerra civil de 
1967 entre el Gobierno y 
elementos de la rica región 
secesionista oriental, que

proclamó la república de Biafra. 
Dos años y medio después 
Biafra fue aplastada.

Este es el cuarto golpe de 
estado en Nigeria -el país más 
poblado y rico del Africa 
Negra- Jesde que obtuvo la 
independencia de Inglaterra 
hace más de 15 años.

El sanguinario Nixon
M. SE JACTO DE PODER MATARA MILLONES DE 

- - - - - - - -  MINUTOSPERSONAS EN VARIOS

VISITA A VILLA CISNEROS
VIULACISNEROS.— El enviado especial del Secretarlo General de la ONU, señor Olof Ridbeck 

acompañado del representante de España, embajador de Marruecos en la ONU, gobernador marro
quí y mauritano ha visitado esta ciudad. ,/-■(

En la foto el señor Olof Ridbeck a su llegada es saludado por las autóridades españolas. (Cifra- 
Griflca).

LOS ANGELES, California, 12 
(Crónica por Kenneth REICH, de 
"The Los Angeles Times” en 
exclusiva para ARAGON/exprés.)

Dos personas que estuvieron presentes 
durante una reunión con el entonces 
presidente Nixon en la Casa Bbnca 
confirmaron esta semana que el ex-preadentc 
se jactó de su capacidad para matar a millones 
de personas en unos minutos.

Coneresista Charles Rose, demócrata de 
Carolina del Sur, y el ex-congresista 
demócrata, Ciem Mcspadden, de Oklahoma, 
dicen que recuerdan lo que Nixon dijo- bus 
recuerdos de la conversación parecen desviarse 
ligeramente de la versión dada la semana 
pasada por el senador por California Alan 
Cranston, demócrata, que contaba con 
información de segunda mano.

Rose ha declarado que recuerda que el 
presidente dijo: "Puedo entrar en mi oficina y 
descolgar el telefono y, en 2.3 minutos, 
millones de personas habrán muerto”.

La conversación tuvo lugar en novienwre 
de 1973 ante unos 30 congresistas sureños, 
tollos ellos demócratas, durante aquellos dia.s 
en (lue el ex-presidente intentaba disuadir d 
Congreso de que se le sometiera al proceso de 
"impeachment”.

Por su parte el con^esisla Macspadden, 
recuerda las palabrxs del presidente como

sigue: “Puedo descolgar el teléfono y^ 70 
millones de rusos morirían en 20 minutos

Cranston, que no estaba presente en la 
reunión, dijo el viernes y sábado pasados que 
él entendió b frase así: “En cualquier 
momento, podría ir a la habitación contima y 
apretar un botón, y 20 rninutos más tarde 60 
millones de personas morirían”.

Cranston no vino a enterarse de lo que dijo 
Nixon hasta 1974.

Tanto Rose como .Mcpadden han 
declarado, en entrevistas telefónicas, que la 
observación del ex-presidente no les dió la 
impresión de ser una amenaza, sólo que 
desentonaba en el contexto general del resto 
de la conversación y que la habían 
considerado extraña.

“Mi preocupación en aquellos momentos 
-dice Rose- era porque el presidente creyó 
necesario decir eso ’.

Mcspadden, explica que recuerda haber 
acabado de preguntarle a Nixon “¿Cuál es la 
medida de la amenaza comunista, si b hay, a 
nivel mundial?” cuando el presidente 
bruscamente hizo ese comentario.

‘‘Fue algo pavoroso para mí, el que 
presentara eso en términos de “yo puedo 
nacer esto o lo otro”, —continuó Mcspadden-. 
“Eso es lo que me asustó”.

Mientras tanto, los ayudantes dd 
ex-presidente en San Clemente, California, 
han rechazado toda llamada telefónica 
pidiendo comentarios sobre el hecho.
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W EMOTIVO HOMENAJE A
K DON MARIANO HORNO LIRIA

Ayer por la noche se le tributó al ex alcalde de la ciudad, 
don Mariano Horno Liria un gran homen^e al que se 
sumaron numerosos amigos y simpatizantes. 
desarrolló en unos salones del Hotel 
oersonalidades, como el ministro del Aire, señ^ arzobispo y 
del subw^etário de Industria, señor Orbe Cano, quienes 
enviaron sus adhesiones al no poder estar presentes. 
Finalizada la cena tomó la palabra don Emilio Parra que glosó 
la personalidad y cualidades del doctor Horno Liria }^u 
toal entrega a los demás. Finalmente el homen^eado tomó 
la^alabra y se refirió a la total colaboración que había t^ido 
en tSes las personas que habían est^o a sus órdene^ 
Agradeció la concesión de fe Medalla de Oro de la^ ciudad 
"porque es el galardón máximo que podía tener y c^e 
siempre tendrá presente estos años de gestión municipal. Sus 
palabras fueron muy aplaudidas.

DEMASIADOS SALONES DE 
MAQUINAS DE JUEGO

Cada día hay en nuestra ciudad más salones de máquinas 
automáticas, donde los jóvenes y niños pierden el tiempa En 
ellas juegan con sus amigos intentando hacer "el millón"para 
obtener premio. Otras veces son en los futbolines, donde cada 
uno piensa ser el mejor jugador del momenta Allí se gastan 
duro tras duro sin ningún tipo de control. Sin embargo, lo 
más peligroso es los "ambientes" que existen en muchos 
salones de este tipo. Muchas veces se forman "pandillas" 
juveniles que en ayunos casos se dedicen a hacer el gamberro. 
También esto es solamente un primer paso hacia derroteros 
bastantes peligrosos. Al no haber ningún tipo de vigilancia 
sdbre las mismas, las malas compañías pueden perjudicar 
mucho a los jóvenes. Por ello creo que será mejor prevenir 
que curar y no vertdría mal que hubiese un cierto control 
sobre esos ambientes. Pueden torcer el camino de un joven y 
conducirlo hácia unos actos que pueden conducir a 
reformatorios o a otros sitios peores.

CICLO DE CONFERENCIAS SOBRE 
JEAN PAUL SARTRE_____________

La personalidad y obra del gran escritor francés Jean Paul 
Sartre, va a ser refle/ada en un ciclo de conferencias que el 
profesor don Juan Luis Pintos, va a pronunciar en el Centro 
Pignatelli a las ocho de la tarde. La primera de ellas el diá 
dieciseis versará sobre "El hombre y el entorno", será sobre 
una serie de circunstancias la guerra, postguerra, mayo del 68, 
etc. todo lo cual nos va situando a Sartre en sus coordenadas 
concretas. La segunda, será el martes diecisiete con el titulo 
"El filósofo y el escritor" en la que se muestra su manera de 
ser y expresarse. Finalmente habrá otra el próximo miércoles 
"El político" en la que se nos muestra que Sartre nunca ha 
sido hombre de partido. Ha pretendido mantenerse 
independiente de todas las formaciones políticas concretas. 
Sin duda alguna serán muchos los jóvenes que asistirán a las 
mismas

COLOQUIO JUVENIL EN EL 
BARRIO DE LAS FUENTES

El próximo sábado a las siete tarde, tertdrá lugar en los 
locales de la ACF. Eugenia Bueso, 9 un coloquio, para la 
juventud sobre el "Tiempo libre en el Barrio". Se pretende 
con ello dar a conocer que los jovenes no tienen ni actos, ni 
lugares ,para poder divertirse sanamente, la manera de hacerlo. 
El tema es muy importante, porque la problemática que 
tienen los jóvenes en los barrios es muy complicada. El 
domingo, día quince, a las seis y media de la tarde habrá un 
recital de música a cargo de La Bullonera.

MAÑANA, DIA DE SAN VALENTIN

357220
- 275401

“TbreEesj

NUEVO HORARIO DEL SECTOR TEXTIL Y DE LA 
PIEL.— El nuevo horario del comercio textil y de la piel a 
partir del próximo lunes, será de nueve a una por la 
mañana y de cuatro a ocho por la tarde. Los lunes por la 
mañana permanecerán cerrados estos establecimientos.

J. CARBONELL EN EL BARRIO OLIVER.— 
Organizado por la Asociación de Cabezas de Familia de 
este barrio, mañana sábado a las seis y media dará un 
recital Joaquín Carbonell, en el salón de actos del 
Instituto Goya, filial número 1, sita en el barrio Oliver.

ASOCIACION DE CABEZAS DE FAMILIA 
DE LAS FUENTES.— El próximo sábado, a las siete de la 
tarde, la Asociación Juvenil de Las Fuentes ha organizado 
un coloquio para la juventud sobre el tema "Tiempo 
libre". Asimismo el domingo, a las seis y media habrá un 
recital de "La Bullonera".

COLEGIO M. CERBUNA.— Esta tarde a las ocho y 
dentro del ciclo de conterendas sobre investigación el 
profesor Sánchez Guillen pionunciará una sobre "Hacia 
donde vá la física de partículas”.

LOPEZ MEDEL EN LA INSTITUCION "FERNANDO 
EL CATOLICO”.— Esta tarde a las siete y media 
pronunciará una conferencia en el salón del Palacio 
Provincial, el señor don Jesús López Medel, miembro del 
Colegio de Aragón, sobre el tema "El educador en el 
proceso político".

EX ALUMNOS LA SALLE MONTEMOLI N.—Mañana 
se celebrará la Asamblea General anual de esta asociación 
con una serie de actos en el colegio de La Salle. Las 
invitaciones para la cena pueden recogerse en la recepción 
del colegio.

ASOCIACION ANTIGUOS ALUMNOS "VALENTIN 
ZABALA". - El próximo día catorce tendrá lugar un 
homenaje en el restaurante Burdeos II, a don Francisco 
Marco González, ofrecido por la Asociación de Antiguos* 
Alumnos. "Don Paco" lleva más de treinta años 
dedicando su vida a todos sus alumnos.

San \/alentfn que se celebra mañana es el "patrono de los 
enamorados. Esta celebración —que las malas lenguas dicen 
que partió— de un director de unos grandes almacenes, pierde 
día a día el encanto que tenía. Ahora mire por donde se mire, 
sólo existe el interés material de'tiendas, discotecas, etc. 
Todos anuncian y recuerdan que en esa fecha, usted tiene que 
hacer un regalo a su novia o mujer y luego llevársela a bailar a 
una discoteca Por lo visto sólo hay un diá al cabo del año en 
que se deba demostrar a la persona querida el amor que se 
siente. Pienso que todos nos gusta sentirnos felices y que nos 
hagan obsequios, pero este detalle aún se agradece más si es 
en un diá en que no se espera nada. San Valentín se ha 
"comercializado" demasiado hasta tal punto aue lo mejor 
será olvidarse de que existe. El .amor se demuestra en la vi da 
cotidiana y no con un simple obsequio por muy bonito que

LOS CRISTIANOS ARAGONESES 
ANTE EL PROBLEMA DEL CAMPO

Mas de mil quinientas personas han firmado en el plazo de 
dos dias, un comunicado que bajo la denominación de 
"Cristianos Aragoneses" en el cual se plantean una serie de 
puntos ante la grave situación del campo. En ellos se expresa 
la satisfacción de que todos los agricultores estén unidos ante 
los problemas que les afectan. Asimismo el silencio que ha 
habido por parte de los obispos de nuestra región. Se 
lamentan de la situación, cada vez peor, en que se encuentra 
el campo. La solución es estar todos unidos para de esta 
manera resolver los problemas.

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

Antonio Bravo (Pare. Vicente), 12 Laborda - 
332290

Asin y Palacios (Romareda), 15 Amigot -

Avenida Tenor Fleta, 108 Aguilar 
Coso, 105 Manzanares - 296011 
Costa, 6 Galbán - 225453
Nicanor Villa (Las Fuentes), 21 Barrachina

423020
Oviedo (Torrero-Paz), 179 Hornero - 375843
Salamanca, 1 5 Sancho - 256199

POR LA

Por JOSEXUIS ERCILLA

las equidensidades
en fotografia

Mariano García Luna—que por 
cierto es hermano de nuestro 
compañero Fernando— ha sido el 

pionero de la foto en color en nuestra 
ciudad. Empezó con su firma 
‘'Mogacolor" exactamente en el año 
1957. Pero no es este el motivo de que 
hayamos dialogado con él. El motivo 
es su asistencia hace unos meses a un 
congreso de fotografía, celebrado en 
Francia y su próxima presencia 
también en otra convención que se 
inicia en Palma de Mallorca.

En nuestra patria, con frecuencia, 
suele haber seminarios y congresos de 
este tipo, lo que pone de manifiesto 
que este bonito arte —que para 
muchos es también profesión— viene 
evolucionando continuamente. Ahora 
se habla de las equidensidades en las 
fotografías en color. Pero dejemos que 
sea Mariano García Luna quien nos 
informe de todas estas cosas.

—Al congreso que asistí en Francia, 
tuvo lugar en Chalon-Sur-Saone donde 
radica la empresa “Europhot” y en 
cuya ciudad hay un gran monumento 
dedicado a la fotografía.

—¿Asistieron muchos profesionales 
españoles?

Alrededor de treinta, pero yo fui' 
el único zaragozano.

—¿Sirvió para algo el congreso?
— La verdad es que sacamos 

bastantes cosas en claro, como por 
ejemplo una de ellas las equidensidades 
en color que tienen mucho éxito.

— ¿Y qué es eso?
— Son fotografías con diferentes 

densidades de color que son muy 
bonitas y tienen una gran aplicación 
para las artes gráficas, para posters 
publicitarios, etc.

—¿Cómo se consiguen estas fotos 
equidensas?

Moviendo los colores igual que un 
pintor juega con sus pinceles.

RENOVARSE O MORIR

Curiosa comparación, pero que por 
lo que hemos visto, define de manera 
sencilla lo que son las equidensidades en 
las fotografías en color. Y es que, 
como las ciencias adelantan que es una 
barbaridad, en todas las profesiones y 
trabajos hay que renovarse, si no se, 
quiere morir en brazos de la rutina y la 
vulgaridad.

Mariano García Luna, como ya 
hemos dicho antes, va a asistir, ahora, 
a otro congreso:

-Efectivamente —nos dice— el 
próximo domingo a las cuatro y media 
de la tarde, cogeré avión para 
trasladarme a Palme oe Mallorca con el 
fin de asistir al Congreso Nacional de 
Fotografía.

— ¿Aporta usted algo a este 
certamen o sólo va a ver?

'Tengo presentadas diversas obras 
de equidensidades, aparte de retratos 
que es otra de mis especialidades.

Feliz viaje y que la suerte le 
acompañe. Corno le está acompañando 
el estupendo trabajo que realiza, 

siempre rompiendo moldes y ganando 
etapas de superación, desde aue hace 
casi veinte años se convirtió en el 
pionero de la foto en color en 
Zaragoza.
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CARTAS

beneplácito.

si la bondad

“KASr.

ir

ser fundamentales para una necesaria 
reconsideración que nos conduzcan a una 

seá objeto de

recuerdo, allá por el año 1939 se creó el 
Servicio Nacional del Trigo que por la 
importante función social a él 
encomendada, fue acogido con general 

Al amparo de dicho
Organismo se crearon en cada Provincia 

Harino-Panaderas con

justicia anhelada. Ello 
próximo comentario, 
publicitaria e interés del lector tienen la 
amabilidad de seguimos.
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El pan nuestro 
de cada día

Sr. Director:
Como se decia en anterior comentario 

el precio del trigo, fue de siempre el 
equivalente al de la harina y al del pan, y 
con esta asimilación en estrecha cohesión 
y arm on ta quedaban regulados los 
intereses del meritado triunvirato, 
salvaguardando ast los no menos sagrados 
del consumidor, que en estrecha unión 
formaban el cuarteto de mayor 
trascendencia nacional y que nunca ha 
debido resquebrajarse en absurdas 
discordias e inadecuadas preferencias de 
luchas improcedentes.

En tales circunstancias y si mal no

las Juntas 
representación de además del citado 
Servicio, el de la Sección Agronómica y la 
concurrencia de Agricultores, Harineros, 
Panaderos : y Consumidores cuya 
principal función consistía en orquestar, 
dirigir, conjuntar y perfeccionar en licita 
armonía la defensa de todos y cada uno 
de sus componentes manteniendo sus 
intereses en justa proporción y correcto 
equilibrio con miras al bienestar común.

Unos años más tarde rota aquella 
tonalidad de conjunto surgió la
descomunal lucha y todos sus azotes 
fueron a parar como siempre al más 
ÍT}fortunado, al sufrido agricultor que 
resignado en su aflicción, fue absorbido 
por los más poderosos que a su costa 
incrementaron en alarmante progresión 
sus cada dtá ya mayores... emolumentos.

Con aquél desgarre de igualdad 
rompieron sus lanzas argumentadas en 
elevación de salarios, suministros 
eléctricos, seguros sociales etc. todo ello 
justificado ¡qué duda cabe! , pero que 
nutica debió afectar ni destrozar el justo 
equilibrio hasta entonces existente ya 
que, si a los Harino-Panaderos se les 
elevaron los costos de producción, no 
fueron - los únicos pues los de los 
Agricultores llevaron los suyos con la 
elevación de jornales, seguros, 
contribuciones, impuestos, abonos, 
maquinaria, talleres, igualas, y un 
larguísimo etc. etc. que al no repercutirles 
en compensativa mejora de sus frutos

NOTA DE

DE VENECIA

SOBRE UN ESCRITO
CONJUNTO DE 17

ASOCIACIONES DE BARRIO

diezmaron aún más su débil economía.
Estas circunstancias ponen de 

manifiesto los siguientes hechos reales:
El trigo hoy como ayer continúa dando 

el mismo rendimiento de Harina, y ésta a 
su vez lo sigue dando en Pau.

El abnegado Labrador (hoy en boga,’ 
con sus santas guerras), sigue percibiendo 
un precio ruinoso en la venta de su trigo. 
y* ■ .

El sufrido consumidor, se consume en 
unos desproporcionados precios a una 
peor calidad de pan.

Ante tales desquiciamientos, algo hay 
que los motiva. ¿No será la aplicación 
desproporcionada de unos márgenes de 
beneficio que aunque aprobados resulten 
inadecuados en la unidad de unos factores 
o tal vez la falta de una estructura rural, 
dotada con medios sugestivos que 
retengan a sus moradores en el merecido 
y alegre bienestar?.

El reflejo de unas equivalencias pueden

ZP^RP^GOZfii, 1 3 
la(ARAGON/exprés).— Recibimos 

siguiente nota de la Asociación de 
Cabezas de Familia de Venecia:

Asamblea del día 18, ios socios 
asistentes acordaron por unanimidad

La Junta Directiva de la Asociación 
de Cabezas de Familia de Venecia 
(Torrero) desea hacer públicos, en 
relación con la nota aparecida en la 
prensa con la firma de 17 presidentes 
de AC F de Zaragoza y del presidente 
de la Federación señor Muro Navarro, 
los siguientes extremos:

1.— Uno de los firmantes del escrito 
es el presidente de nuestra Asqciátión 
cuya firma, respaldada con la 
confianza de los integrantes de los 
numerosos centenares que componen 
la Asociación de Venecia, no tiene en 
este caso el valor representativo que 
hubiera sido deseable tanto por él 
personalmente como por todos los 
asociados de nuestro barrio. Si se llegó 
a estampar la firma fue porque, en 
principio, no se estaba en desacuerdo 
con el contenido expreso de la nota.

2. - Así y todo, tanto el Presidente 
de la AC F de Venecia como el resto de 
la Junta Directiva y los socios que 
trabajan asiduamente en las comisiones 
de trabajo de la Asociación 
manifestamos nuestra disconformidad 
con la forma en que se ha llevado la 
realización de dicho escrito, por 
cuanto no pudo ser discutido en las 
Asambleas de los distintos barrios 
cuyos presidentes firmaron. 

Entendemos que cualquier asunto de 
trascendencia sólo puede contar con el 
respaldo de una asociación si antes ha 
sido debatido y aprobado por todos 
cuantos constituimos la Asociación, 
puesto que de otra manera se tendería 
a suplantar la voluntad democrática de 
la Asamblea por la figura de 
representación delegada del presidente, 
actitud más propia de organismos 
faltos de una verdadera 
representatividad democrática.

3. - Finalmente, previa consulta al
mayor número posible de socios, ya 
que dadas las prisas impuestas por la 
Federación no era posible convocar 
una asamblea que refrendara o 
desechara el escrito, se acordó no

en ningún representantedelegar 
facultades para entregar el escrito ante 
las autoridades provinciales. En su

entregar un 
conclusiones 
Gobernador,

escrito con las 
de la asamblea al 
el día 24, con la

presencia física y el apoyo de los 
vecinos de Venecia qirc quisieran 
adherirse. Bsta entrega, como es 
público y notorio, fue impedida por el 
Sr. Gobernador Civil quien, además de 
negarse a recibir a nuestra comisión, 
dispuso un aparato policial 
verdaderamente excepcional para
impedir por todos los medios la 
concentración de nuestros socios "
convecinos en la Plaza del Pilar,

y 
al 

deigual que ocurrió con el resto 
Asociaciones firmantes del escrito
aprobado el día 18. Por ese motivo 
entendemos que iría contra la 
voluntad democrática de la asamblea 
cualquier acto de entregá de otro 
escrito en el que el barrio no pudiera 
estar presente.

LA JUNTA DIRECTIVA DE LA 
A.C.F. DE VENECIA (TORRERO)

ESTALLO EL LÍQUIDO 
PEGAMENTO DEL 
«SINTASOL"

HERIDA GRAVISIRA

ZARAGOZA, 13 
(ARAGON/exprés).— Sobre las doce 
de la noche de ayer, se produjo una 
explosión en el número cuatro de la 
calle Marcial, piso cuarto, ocupado por 
doña Emilia Ondé y su familia. Dicha 
explosión se produjo en la cocina, en 
la que se encontraba su hija Esperanza 
Martinez de veintiún años.

Según nos ha dicho su madre, se 
debió al explotar el líquido que se usa 
para poner el “sintasol" en el suelo. 
Momentos antes del accidente la 
madre había salido de la cocina, para 
atender a su nieta de dieciséis meses, lo 
cual la salvó de verse afectada. La 
accidentada fue trasladada 
urgentemente a la Seguridad Social, 
donde en estos momentos se encuentra 
en la sección de cuidados intensivos. El 
estado es crítico y las impresiones son 
muy pesimistas.

AUTASA 
presenta los nuevos compactadores japoneses 

S A K A I
Invitándole a presenciar las demostraciones que se celebrarán el pró
ximo sábado, día 14, a partir de las 10 de la mañana, en sus nuevas 
instalaciones sitas en:

Carretera de Madrid Km. 309
(JUNTO AL MOTEL EL CISNE). ZARAGOZA

Teatro Principal 
Teatro Nacional 

de Zaragoza

AVISO
Por enfermedad 

del actor Guiller
mo Marín se sus
pende el estreno 
de la obra

SOMBRA 
Y QUIMERA 
DE LARRA
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JUNTA GENERAL DEL BANCO GDIPDZCÛANO
Como es tradicional se 

celebró ayer en el Teatro 
Victoria Eugenia la Junta 
General del Banco 
Guipuzcoano correspon
diente a 1975.

El teatro estaba al pleno 
de asistentes a fin de 
conocer las novedades 
económicas que todos los 
años son expuestas por el 
presidente del Banco 
Guipuzcoano, D. José María 
Agurrre Gonzalo. Su 
exposición era esperada con 
gran interés debido a las 
especiales circunstancias 
económicas por las que 
atraviesa el país.

El señor Aguirre 
Gonzalo, acompañado por 
los miembros del Consejo, 
se presentó en el escenario 
del Victoria Eugenia, siendo 
recibida su presencia con 
nutridos aplausos.

Después de explicar los 
motivos por los que se 
había reunido la Junta 
General de Accionistas en 
segunda convocatoria, hizo 
un análisis de la situación 
del Banco. Agradeció en 
primer lugar la presencia de 
los accionistas en el acto, 
diciendo que esta reunión le 
obligaba y les comprometía 
al presentar el balance. “Les 
hablaré a ustedes 
con humildad, con sencillez 
y con amor... Espero que 
me entiendan lo que diga y 
que me entiendan también 
lo que no diga".

El año para nosotros ha 
sido bueno, ha sido un año 
bueno para todos los 
bancos. Entonces se dice 
que los bancos ganan 
siempre, me lo ha dicho un 
periodista. Cierto, los 
bancos ganan siempre. 
Ganamos porque damos un

Es necesario reactivar y conseguir 
la máxima productividad, dijo el 

Sr. Aguirre Gonzalo
servicio de primera 
necesidad. En algunos 
momentos podemos ganar 
menos, pero eso es debido a 
los fallidos. Tenemos 
fallidos pero en eso consiste 
la experiencia bancaria, en 
conseguir el menor número 
de fallidos.

N osotros hemos hecho 
un ejercicio' regular. En el 
ejercicio hemos ganado 380 
millones de pesetas. El año 
pasado ganamos también, 
pero siempre acudiendo al 
dinero de fuera. Este año 
hemos ganado más porque 
este año hemos manejado 
cuatro mil y pico millones 
más y este dinero no ha 
dado un rendimiento 
superior que es el que. 
aparece en la memoria.

Nosotros siempre 
estamos entre el 14 el 15; 
algunos años nos hemos 
ganado más del trece y pico 
por cien. En realidad en 
otros sitios se pueden ganar 
estos porcentajes con un 
poco de suerte, sin tener en 
cuenta las preocupaciones 
que tenemos en poner en 
marcha toda una estructura 
enorme.

Estamos satisfechos, sí, 
pero, ¿esto ha ocurrido 
en todo el país? Hablaré en 
lo sucesivo de esa encuesta

¿Recuerda ''De las Armas 
a Montemolin", "Las cartas 
cayeron boca abajo", "Muy 
lejos queda Loc-Mariaquer"...?

Lea' AHORA

funeral 
frwtía

aue hacemos todos los años 
e nuestros industriales. Es 
una encuesta que hacemos 

por carta a todos y que nos 
contestan una gran mayoría. 
Este año nos han 
respondido unos 150, un 
poquito por desánimo o 
porque las preguntas 
cuestan contestar, y por eso 
yo les agradezco mucho la 
respuesta de estos 
industriales guipuzcoanos.

Es indudable que esta 
encuesta tiene un impacto, 
3ue llega a todos los lugares 

onde debe llegar.
Y de esta encuesta se 

deduce que han conservado 
un beneficio del 18 por 100, 
han operado en un 54 por 
100 y la pérdida es el 20 por 
100 y han ido a pérdidas el 
20 por 100, todo ello en la 
industria guipuzcoana. La 
verdad es que la parte 
industrial guipuzcoana se ha 
visto muy afectada por la 
crisis.

El señor Aguirre Gonzalo 
se refirió luego al personal 
del Banco. Dijo que el 
personal que había sido 
bueno el año pasado, seguía 
siendo bueno este año, 
acogedor, era amable y 
acogía bien al cliente.

Pero este año hemos 
tenido más disgustos con el 
personal. Se han producido, 
como todos ustedes saben, 
paros de personal, que no 
eran por motivos laborales. 
Esto nos ha producido 
perjuicios graves.

Después, el señor Aguirre 
Gonzalo se refiere a la 
ratificación de los 
nombramientos de dos 
consejeros a favor de los 
señores don José María 
Sainz de Vicuña y García 
Prieto y don Ramón 
Vizcaíno.

Se refirió después el 
señor Aguirre Gonzalo, a las 
ampliaciones de capital 
realizadas por el Banco 
Guipuzcoano, manifestando 
que se habían desarrollado 
bien. Esto nos anima a 
seguir por el mismo camino. 
Seguir con estas 
ampliaciones depende de 
cómo se encuentre el sector 
económico, tratando de 
esperar una oportunidad 
para que sea el momento 
más favorable posible.

çapitalistas? Y creen que 
estos capitalistas somos 
hijos de papá. Yo la primera 
vez que vine a esta Junta no 
me senté aquí (butacas), me 
senté allí (paraíso). De 
modo que no hay por qué 
tratar mal a un señor que 
cobra una renta. Por eso no 
se puede aplicar la plusvalía, 
porque esta aplicación se 
hace cada vez que la Bolsa 
tiene alternativas de 
valoración.

ECONOMIA
MUNDIAL

Se refirió después a la 
economía mundial diciendo 
que el producto nacional 
bruto subió el año pasado 
en Norteamérica el 13 por 
100. Esta subida es para 
asustarse de lo que va a 
pasar. Pero el optimismo 
existe y se piensa que subirá 
todavía el 5 por 100 anual.

EE.UU., que había 
tenido una balanza 
comercial desfavorable en 
varios años, vuelve a tener 
una balanza comercial 
óptima, a costa de una 
mayor exportación.

Después se refirió al caso 
de Alemania, que ha 
recuperado ya los pedidos 
de 1974. Y Alemania es el 
país que está en las rnejores 
condiciones económicas 
porque es un país de alta 
cultura popular, un pueblo 
muy disciplinado que estaba 
dispuesto a hacer los 
mayores sacrificios si con 
ello la economía nacional 
podía solucionarse. Y lo ha 
conseguido. Es el país que 
más exporta. No es el 
Japón, sino Alemania. 
Francia está también en 
parecida línea. Por el 
contrario Italia está mal. 
Inglaterra está mal y los 
Países Bajos todavía no han 
comenzado a reaccionar.

Y nosotros, ¿qué 
hacemos?

de lo dicho por el ministro 
de Hacienda aportando 
datos sobre la incidencia del 
aumento de salarios en la 
coyuntura económica. El 
señor Aguirre Gonzalo dijo 
que si bien estaba de 
acuerdo con aquel primer 
discurso no lo estaba 
cuando dijo que como 
solución al aspecto 
económico actual había que 
lograr: aumento del 
producto nacional bruto en 
un cuatro por ciento, con

tención del consumó y 
aumento çle la depresión en 
un siete por ciento. Yo no 
sé, pero la crisis que hemos 
padecido ha sido debida a 
que el español ha seguido 
trabajando, consumiendo y 
viviendo bien y esto ha 
hecho que nuestro bache 
haya sido menor que otros 
muchos baches. Una cosa es 
el consumo y otra el 
derroche. El derroche no es 
consumo. Y aquí viene el 
capítulo de la energía. ¿Es 
que hemos hecho algo para 
reducir el consumo de 
energía? No hemos 
derrochado energía hasta el 
punto que un automóvil se 
deja con el motor en marcha 
por no tomarnos el trabajo 
de pararlo. Eso es derroche, 
no consumo.

que reactivar primero, en 
eso tengo la discrepancia 
con el ministro de Hacienda. 
La verdad que el ministro de 
Hacienda no ha tocado la 
productividad. En España 
hay que conseguir la 
máxima productividad. Esto 
se nos olvida y esto aterra 
cuando en Alemania en el 
informe de 1973 cada 
alemán tiene una 
productividad de 13,30 
dólares; Francia, 12,20; 
Italia, 7,80; Inglaterra, 701 
Í nosotros un 4 por ciento.

o que nos hace falta es 
productividad total del paít 
porque entonces ¡riamos 
bien.

Finalmente se refirió a la 
impresión de los industriales 
guipuzcoanos, diciendo que 
se encontraban con un 
ánimo superior al del año 
pasado. El porcentaje del 
optimismo de los 
guipuzcoanos es superior al 
del pasado año, incluso se 
puede decir que uno ha 
demostrado una plena 
confianza en la reactivación.

El señor Aguirre Gonzalo 
dio fin a su intervención 
preguntando si había algún 
accionista que quisiera decir 
algo en el capítulo de ruegos 
y preguntas y contestó a dos 
que hicieron preguntas.

Finalmente, el presidente 
del Banco Guipuzcoano, 
señor Aguirre Gonzalo, 
pidió la conformidad de ios 
acuerdos, que fueron 
aprobados por unanimidad, 
recibiendo prolongados 
aplausos por su disertación.

ACUERDOS
REACTIVACION

AE / 13-2-76 /PA(

LA BOLSA

LAS
DECLARACIONES 
DEL MINISTRO

Más tarde el señor 
Aguirre Gonzalo se refirió ai 
concepto que tenía de la 
reactivación en el mundo 
refiriéndose a la estadística 
de la C.E.E. que, dijo, está 
sujeta a muchos errores, 
pero que la ponía de 
manifiesto porque reflejaba 
el criterio en este aspecto. 
La C.E.E. cree que bajará el 
tres por ciento la inversión y 
en la hora de que se 
contenga el consumo 
aumentara en un cuatro por 
ciento.

Bueno, termino diciéndo 
el Sr. Aguirre Gonzalo,creo 
que hay que favorecer el 
consumo y ... para favorecer 
el consumo hay que 
favorecer las facilidades 
monetarias. “Para mí es 
necesario reactivar, pero 
reactivar fuerte. Porque en 
Francia se han dado cuenta 
que si frenaban la activación 
se ponían las cosas peores. 
Y creo que nosotros 
debemos reactivar la 
economía.’*

Otra gran novela de

GABRIEL G.BADELL
A la venta en 
todas las librerías

El señor Aguirre Gonzalo 
se refirió al estado de la 
Bolsa, diciendo que en este 
nomento la Bolsa está mal. Y 
está mal porque el dinero 
está sujeto desde hace dos 
años por el coeficiente de 
Caja que tenemos que 
cumplir todos los Bancos. 
Para que el Banco de España 
vea que hemos cumplido 
tenemos que tomar dinero 
al precio que sea. Ayer el 
dinero interbancario estaba 
en 19,5 por 100. Nosotros 
siempre hemos trabajado 
con un dinero de otros, 
porque este es un Banco que 
ha trabajado con las zonas 
industriales más generadoras 
de empleos que generadoras 
de recursos.

Se refirió después el 
presidente del Banco 
Guipuzcoano a que los 
poseedores de acciones en la 
Bolsa no estaban bien 
tratados. Porque piensan 
que los accionistas tienen 
rentas, pero, ¿qué rentas?
Hay que tener en cuenta 
que en nuestro Banco, con 
una acción, hay 171 
accionistas con menos de 
cinco acciones hay más de 
dos mil y con menos de 

I cien acciones más de ocho 
mil... ¿Dónde están, 

I entonces, esos grandes

El ministro de Hacienda 
ha sido alumno mío en la 
Escuela de Ingenieros de 
Caminos. Ha tenido muchos 
contactos conmigo. Ha 
trabajado en empresas 
privadas. Ha levantado 
empresas que estaban 
caídas, ha estado en Altos 
Hornos, ha sido el creador 
de la cuarta siderúrgica 
española. Es de una 
capacidad, de un dominio, 
de una energía 
extraordinarios y es sobre 
todo un hombre que ha 
sabido torear el bolsillo del 
chaleco.

Y este señor ha 
pronunciado un discurso 
que ha sido terriblemente 
controvertido. ¿Por qué? 
Porque dijo la verdad y la 
verdad amarga a muchos. 
¿Por qué no va a decir un 
ministro de Hacienda la 
verdad? ¡Ah, es que 
parecía que estaba diciendo 
el discurso a una junta 
general y en realidad estaba 
diciendo el discurso a la 
Júnta general de la España 
económica. No es prudente, 
no es político, dijeron. Pero 
¿por qué nos van a 
engañar? ¿Por qué no 
decirnos la verdad de la 
situación económica de 
España?

Después hace un análisis

PRODUCTIVIDAD
Creo, dijo, que hay que 

favorecer la reactivación y si 
no se reactiva todas las 
retóricas, y políticas van a 
servir para muy poco. Hay

Aprobación de la 
Memoria, Balance y Cuentas 
referentes al ejercicio de 
1975.

Aprobación de la 
distribución de beneficios 
propuesta.

Aprobación de los 
repartos de dividendos que 
se han efectuado, tal como 
se describe en la Memoria.

Aprobación de la gestión 
del Consejo de 
Administración en el 
ejercicio de 1975.

Autorización al Consejo 
de Administración, de 
acuerdo con lo que señala el 
artículo 96 de la Ley de 
Sociedades Anónimas, para 
que, en un plazo máximo de 
cinco años, pueda aumentar 
el Capital Social, en una o 
varias veces, en su valor 
nominal de 652.004.500 
pesetas, sin hacer nueva 
consulta a la Junta General.

Ratificación del 
nombramiento de 
consejeros a favor de los 
excelentísimos señores don 
José María Sainz de Viquña 
y García Prieto y don 
Ramón Vizcaíno Ezquerra

Nombramientos de 
censores de Cuenta e 
interventores.
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De dieciocho a sesenta 
años se puede ser 
donante. Hermandad de 
Donantes de Sangre de la 
Seguridad Social.

ATENCION 
CONSTRUCTORES

420 se venden en 
el Barrio de Jesús.
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Si los problemas que arrastra la Universidad no se solucionan

D/MITIRA EL
RECTORADO

ZARAGOZA, 13 (ARAGON/exprés, por Daniel LLAGUERRI.)

E
l tema universitario que mas interés ha despertado en los últimos dtas sin duda 

alguna, es la entrevista que sostuvieron el ministro de Educación y Ciencia, Sr. 
Robles Piquer, y los representantes de la Universidad de Zaragoza, el pasado dia nueve. 
Al dia siguiente todos los que asistieron a Madrid estuvieron en nuestra universidad y 

puntualmente la oficina de información envió una nota a la prensa para su publicación 
con algunos puntos de la entrevista. El único que no regresó con la expedición fue el 
rector, Sr. Murillo, por tener que asistir al Consejo de Rectores que se celebró ayer por la 
mañana. Por la tarde el Sr. Murillo llegaba a Zaragoza y quisimos profundizar en los temas 
que él, como ma'ximo representante de la Universidad zaragozana, habia éxpuesto al 
ministro.

Las noticias que nos habían llegado traducían claramente que los representantes de 
nuestra universidad había atacado los problemas que se arrastran desde hace muchos años 
con decisión, crudeza y valentía.

El Sr. Murillo nos atendió cómo viene siendo habitual con la prensa y nos expuso 
claramente las solicitudes al ministro:

“Agradecí vivamente al ministro esta razonable iniciativa de convocar a las 
representaciones de las universidades para que se entrevistasen con él ya que esto era una 
extraña oportunidad que debía aprovecharse y, como he dicho,agradecer.

Los temas expuestos fueron de diversa índole y se centraron, en su totalidad, en los 
problemas que la Universidad de Zaragoza tiene.

“La Universidad de Zaragoza comparte con 
las restantes del país una temática común 
planteada por alumnos y profesores en relación 
con la necesidad de una reforma de 1^ 
estructuras universitarias, así como la presence 
de grupos políticos crue aspiran a intervenir 
desde la Universidad en el curso del 
ordenamiento socio-político de la Nación. 
Comparte, asimismo, su deseo de autonomía 
que permita la adecuación de sus actividades a 
sus verdaderas posibilidades y a las n^esidades 
de su entorno, y que sirva'de estímulo de 
superación. Temática que por su carácter 
nacional exige un mas amplio marco de 
planteamiento.

Le exprese más tarde el tona alumnado;

C\CREMENTO NOTABLE 
UE ALUMNOS____________

Dentro del conjunto de las universidades 
españolas, la de Zaragoza pertenece al grupo de 
las universidades con larga tradición y de 
características medias; no es ni una universidad 
desbordada aún por su magnitud, ni tampoco 
tan pequeña como para no tener problemas de 
expansión. Nota característica es su tendencia 
progresiva al incremento de sus alumnos. En los 
últimos cinco años ha pasado de ocho a 
veinticinco mil alumnos, ocupando en este 
sentido el sexto lugar entre las veintitrés 
universidades españolas. Su distrito es el que 
más provincias comprende, seis: tres aragonesas, 
la de Navarra y dos castellanas. En la actualidad 
cuenta con veintiún centros; seis Eacultades, 
una Escuela Técnica Superior, cuatro Colegios 
Lniversitarios y diez Escuelas Universitarias 
distribuidos por el distrito. Se encuentra 
situada en una zona en la que destacan algunos 
focos de decidido desarrollo industrial, como 
Zaragoza, Navarra y Logroño.

PROFESORADO DEDICADO
Y competente

Se conserva afortunadamente la línea de 
seriedad v tral»ajo que siempre la h^ 
Caracterizado. El porcentaje de dedicación 
exclusiva de los catedráticos alcanza el 77 por 
tiento, ei de profesores agregados el 80 por 
• iento, el de,aojuntos el 55 por ciento, y el de 
profesores ayudantes el 58 por ciento. El 
porcentaje total de dedicación del profesorado 
es del 62 por ciento. Gracias a esta dedicación y 
ejemplar comportamiento de^ todos los 
profesores, a pesar de dantas dificultades, y 
gracias también a que la inmensa mayoría del 
alumnado cumple su primera obligación de 
aprender, durante el curso pasado fue una de las 
Universidades que arrojaron una cifra mínima 
de pérdida de actividades lectivas, tómcaque se. 
uiantiene en los meses del curso-actual.

La dedicación del profesorado incide muy 
favorablemente en la labor de investigación 
realizada, siendo una de sus ^grandes 
preocupacionçs. Çs muy elevado el número de 
tesis doctorales leídas cada curso, las 
publicaciones y trabiyos científicos, existiendo 
algunas lineas oe investigación de aran 
importancia en el concierto internacional, a 
pesar de las dificultades que se oponen a la 
investigación en la Universidad.

la UNIVERSIDAD DE ZARAGOZA, 
POSTERGADA

La Universidad de Zaragoza, consciente de

• La exposición del Sr. Murillo al ministro de 
Educación de los problemas zaragozanos 
tue fuerte, real y valiente

sus posibilidades ante los tactores positivos con 
que cuenta y el entorno social favorable en el 
que se encuentra inmerea, ha reiterado 
insistentemente a través de las autoridades 
académicas y ante la superioridad, la 
comprensión y ayuda para corregir el paulatino 
desfase entre la demanda de servicios y las 
disponibilidades. La Universidad de Zaragoza 
tiene en estos momentos en pierio 
convencimiento de que ha sido y sigue siendo 
postergada, al igual que el distrito geográfico al 
que sirve. Esta conciencia no es sino el clamor 
recogido por la gente de su distrito, que 
precisamente en estos días esta planteando su 
preocupación por el aprovechamiento de las 
aguas oe su río, el porvenir de su-agricultura, y 
su escasez en centros y medios de enseñanza.

EXPECTATIVA ANTE LAS 
PROMESAS_______ _______

En esta sensación de frustración y de 
intentos fallidos,"^e abrió la esperanza ante la 
actitud del antericff equipo ministerial que en 
visita a Zaragoza, con motivo de la toma de 
posesión del Rector que os habla, hace poco 
de un año, se percató ante la realidad de las 
necesidades urgentes que desde hace años viene 
arrastrando. En ulteriores visitas a Zaragoza y 
otras provincias del distito, los Sres. Ministro, 
Subsecretario y Director General, lograron 
infundirnos la tranquilidad de que se acometía 
un plan especial y urgente de ayuda a nuestra 
Universidaí. Se consiguió la inclusión en el 
propio plan de inversiones de 1975 de obras de 
ampliación en las Facultades de Medicina y 
Veterinaria, prometiendo ultimar la 
financiación de las miañas durante el presente 
año de 1976, así como la inclusión de otras . 
obras necesarias, que más adelante exponemos 
en el mismo plan de inversiones.

En los momentos actuales, en los que aún no 
conocemos b programación prevista en el pbn 
de inversiones, mantenemos la natural 
expectativa ante cual pueda ser la actitud del 
nuevo Gobierno, y muy concretamente del 
actual equipo ministeriaí, en relación con la 
liniversidad de Zaragoza.

PERSONAL CON SALARIOS 
lamentables

No sólo por ser fundamental para el 
funcionamiento de los servicios el contar con' 
una adecuada plantilla de personal subalterno, 
sino por tratarse de una de las cuestiones con 
más contenido humano y de justicia social, he 
de exponer en primer lugar la situación del 
personal.subalterno. Son del todo insuficientes 
en número; las dos terccias partes de los 
existentes son contratados y no pueden 
efectuar horas extraordinarias ni prolongación 
de jomada, que sería una solución momentánea 
al no existir dotación presupuestóla. El total de 
su retribución en tomo de las diez mil pesetas 
mensuales no 'alcanza siquiera el salario 
mínimo. Anualmente se reitera la necesidad de 
establecer una pbn till a, así como su lamentable 
situación económica.

' La situación de los profesores contratados es 
de todos bien conocida, en lo referente a su 
retribución insuficiente, a su indefinida 
situación laboral, a su participación en la 
gestión universitaria, y a su selección y 
adscripción. Nadie puede negar que nurnerosos 
centros, en especial los de nueva creación, han 
podido hacer frente a la explosiva demanda de 
puestos universitarios gracias a los profesores

contratados. Ahí están, en elevado numero, 
cumpliendo en su mayoría con gran dignidad 
sus obligaciones docentes, y de modo muy 
particular perfeccionando su formación ante la 
ineludible realidad de que serán los llamados a 
ocupar progresivamente todos los niveles 
profesorales. Tema tan trascendente es de 
ambito nacional y sólo reviste en la Universidad 
de Zaragoza la peculiaridad de su ejempbr 
cumplimiento, sin dejar de exponer, porque 
tienen pleno derecho, y con toda energía, su 
preocupante situación.

ESTABILIZAQON PARA 
LOS PNN 

En relación con el profesorado nummario 
sería de desear que las dotaciones 
correspondientes a 1977 dentro del plan trienal 
en marcha, estuvieran a disposición de la 
Universidad con efectos de octubre de 1976,1o 
que supondría un refuerzo importante en los 
cuadros de profesores, así como el abrir nuevas 
posibilidades de estabilización a los profesores 
no numerarios.

Hay que destacar que de las nuevas 
dotaciones de profesorado numerario no se ha 
designado ninguna de catedrático a la Escuela 
Técnica Superior de Ingenieros Industriales, de 
nueva creación.

Perdone un inciso Sr. Murillo, ¿Le entrego al 
Sr. ministro una nota de los PNN?

—Sí, efectivamente. Cuando tratábamos este 
punto le entregé una carta de los PNN al 
ministro, que ellos me dieron para que le llegara.

INSTALACIONES QUE NO
LLEGAN________________

La mayoría de los edificios existentes en la 
actualidail se construyeron dudante los años que 
precedieron y siguieron a la guérra civil. Muy 
poco más se na construido después, destacando 
el Hospital Clínico, un edificio de aubs y una 
pequeña Facultad de Medicina. El desfase es 
emente: de unos pocos miles de alumnos se ha 
pasado a más de veinticinco mil. Las aul^ son 
insuficientes para albergados, y cada día son 
más numerosos los profesores que carecen de 
una habitación o laboratorio de trabajo. Los 
decanos presentes pueden dar buena fe de ello.

Para solucionar la situación se propuso al 
Ministerio la adaptación de las clínicas de la 
antigua Facultad de Medicina, hoy desocupadas 
al entrar en funcionamiento el nuevo hospital. 
En estos momentos se está a la espera de la 
correspondiente autorización del Ministerio 
para nombramiento del arquitecto que ha de 
elaborar el proyecto de adaptación.

Ya en el año 1971 se elaboró el proyecto 
para la ampliación de la Facultad de Ciencias, 
incluyendo su financiación en el plan de 
inversiones. El habitual olvido de las 
necesidades de Zaragoza explica el que no 
llegara a consolidarse dicha asignación. Es de 
to3o punto necesario poner en marcha cuanto 
antes dicho proyecto.

NOS FALTA DE TODO

En estos momentos son insuficientes 
también las actuales disponibilidades de las 
hacuitaúes de Derecho y Filosotia.

La Ciudad Universitaria mantiene durante 
años su aspecto descuidado por no' haberse 
podido concluir su urbanización.

Tal vez sea la de Zaragoza de entre las 
universidades tradicionales la que cuenta con 
más escasas instalaciones deportivas, a pesar de 
haber puesto en funcionamiento durante el 
curso pasado tres pistas de tenis y 
pdideportiva; Esto, y un viejo y descuidado 
campo de fútbol, es todo.

Los nuevos centros, así como otras muchas 
cátedras y departamentos, carecçn a veces hasta 
de los fondos bibliográficos o equipos de 
prácticas o investigación más elementales. El 
nuevo Hospital Clínico, aunque concertino 
para su funcionamiento con la Segurid^ Social, 
no dispone aún del instrumental quirúrgico, 
aparatos de análisis, ni medios de exploración 
suficientes; cuya adquisición ha de correr a 
cargo de nuestro Ministerio.

FALTAN CENTROS 
IMPORTANTES

Hasta hace dos años, la Universidad de 
Zaragoza contaba con los mismos centros con 
que inició el siglo. Hace dos años se crearon la 
Facultad de Ciencias Económicas y 
Empresariales (sección de Empresariales), y la 
Escuela Técnica Superior de Ingenieros 
Industriales.

Razones de diversa índole aconsejan la

ampliación de sus centros. Los estudios 
reaUzados apoyan la conveniencia de,la creación 
de üna Facultad de Farmacia/de la sección de 
Económicas, y de las Escuelas universitarias de 
Ingeniería Agrícola y de Bibliotecarios y 
Documentalistas, —primera de su género en el 
país—.

El mayor número de alumnos que 
abandonan el distrito lo hacen para seguir 
estudios de fannacia. La importancia de la 
agricultura regional y el contar con la 
colaboración de estructuras agrícolas existentes, 
aconsejan asimismo la presencia de una Escuela 
urtiversitaria de In^niería Técnica Agrícola.

La existencia de una Facultad de Ciencias 
Económicas y Empresariales y de una Facultad 
de Derecho de gran solera y excelente 
profesorado, facilitaría la puesta en marcha de 
la sección de Económicas.

EL BIMILENARIO, AÑO PROPICIO

1976 es el año en que se edebra el 
bimilenario de la ciudad de Zaragoza. En el 
planteamiento general de aspiraciones que con 
tal motivo ha elaborado la ciudad, ocupa lugar 
preferente el deseo de potenciar su Universidad, 
bstán muy avanzadas las gestiones con el 
Ayuntamiento y con entidades de ahorro para 
la realización de un plan en común, que fue 
expuesto al Ministro Martínez Esteruelas por el 
Alcalde de la ciudad y por este Rector, 
mereciendo la aprobación y el apoyo del Sr. 
Ministro. Se ha solicitado una entrevista de las 
autoridades locales y provinciales de Zaragoza 
para volver a exponer a V.E. dicho 
planteamiento. Señor Ministro, si la Universidad

de Zaragoza puede seguir ofreciendo las 
instalaciones y los nuevos centros acprdadœ, 
recibirá a cambio una valiosa aportación 
fundamentalmente en terrenos, que permitiría 
la consolidación de una Universidad para hacer 
frente a las necesidades de las próximas 
décadas. El haber quedado rodeada por 
construcciones particulares, (Aliga a la 
Universidad a hacer todo lo posible por 
anexionarse los pocos terrenos libres y 
colindantes, propiedad del Municipio.

PRESUPUESTO DESFASADO

Si por el número de alumnos la Universidad 
de Zaragoza ocupa el sexto lugar, en cuanto a 
su presupuesto para gastos de funcionamiento 
esta situada en el lugar número once. Parece 
razonÁle insistir, una vez más en la corrección 
de esta anómala situación. Cada día se hace mas 
difícil atender los gastos ordinarios de los 
servicios generales, de las cátedras y 
departamentos, así como poder asignar a^na 
cantidad a los profesores que se vienen 
incorporando, y aún no se ha tenido en cuenta 
los centros de nueva creación.

DIMITE EL RECTORADO

¿Cómo finalizó su conversación con el 
ministro?

-Podemos resumir lo expuesto diciendo que 
la Univereidad de Zaragoza por su historia, por 
su situación geográfica, por el momento de 
desarrollo de su región, por la actualidad del 
Slanteamiento político de las nrecKupaciones 

c la misma, por la dedicación y 
comportamiento de sus profesores y alumnos, 
debe de ser apoyada de modo muy especial en 
sus aspiraciones, que no son otras sino poder 
enfrentarse dignamente con sus obligaciones de 
investigación y docencia en el momento 
presente.

A los pocos días del nombramiento como 
.Ministro, solicité una entrevista con objeto de 
hacer la exposición de los puntos tratados asi 
como de mi personal átuación. Preferí que 
dicha entrevista no se celebrase por considerar 
más adecuado el marco en el que acudimos. Me 
encuentro ante los dos factores que 
condicionan mi actuación rectoral de una parte 
los representantes del Claustro que procedió a 
mi elección, y de otra la Autoridad que me 
designó. Quiero decir, con la mejor intención y 
con tíxio respeto, ante esta doUe vinculación, 
que Sillo encuentro justificación para seguir 
representando a la Universidad de Zaragoza en 
la consecución inmediata y progresiva de las 
muchas atenciones que necesita. Sólo la 
evidencia de que la gestión rectoral se traduce 
en mejoras positivas, puede mantenerme en el 
puesto en que la cotiaiana actuación ante 
planteamientos casi nunca académicos, ni por 
su contenido ni por su estilo, me llevan al 
convencimiento de la innecesaria, y para mí 
personalmente hasta indigna permanencia en el 
mismo. . . .j.

Sólo V., Señor Mmistro, puede decidir mi 
situación. Estoy seguro que como yo pien^ 
los Miembros del equmo rectoral, así como los 
restantes de la Junta ae Gobierno. Ellos tienen 
¡apalabra.

Gracias por todo señor rector. Ahora los 
altos organismos deben ser los que den Iw 
respuestas a todos estos graves problemas que la 
Universidad de Zaragoza les ha planteado.
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CINE AVENIDA

Conductor, declare antes del 1 de Marzo porque...

L.A CASA
GRANDEMARZO

GEVAOOtOR

Manbel Martín, un encanto de moza

MINISTERIO DE HACIENDA B

CIERRE 
DE PLAZO

GUNDA JACK 
HtlMn

A la atención
de los usuarios 

de gafas

¡¡POR FIN!!
¡UN ESTRENO MUY ESPERADO! 

¡EL GRAN FILM DE JOSEPH LOSEY! 
PROXIMO LUNES EN CA

CINES DE

NO COLABORE con
las prácticas DICOTOMICAS

¿Qué es la DICOTOMIA?
Es una práctica condenada por la recta
deontologia profesional y CASTIGADA por 
la Ley, que consiste en el PAGO DE UNA
COMISION al profesional que recomienda
al cliente.
Haga uso de sus derechos y elija LIBRE
MENTE la óptica de su preferencia.
Es una recomendación del COLEGIO NA
CIONAL DE OPTICOS.

IMPUESTO DE TENENCIA Y DISFRUTE DE AUTOMOVILES

(«F nMPACHAN LOCALIDADES. SIN RECARGO, 
EN TAQUILLA)

Espléndido, sin reparos, una auténtica 
gozada audiovisual para paladares 

hambrientos de cine

» DANIEL M. ANGEL 
Æ presenta

ÿun film de
I JOSEPH LOSEY

All GAW 
R

ACTUALIDADES 
10’45 (May. 18 j 
fladoa). aemi 
cadóa . «na 
decente. Lina 
fredú I^and^ 

argensola. -
(May. 18 y 14 a 
2.* semana: J 
Mcatar. Tad M 
denon. Ba un 
man Jewlaon.

avenida. — »*’! 
yorae 18). 8- 
eaaa grande. I 
tin, Antonio I

CERVANTES. - 
(May. 18)- >-• 
vestlgaeMn aa1 
daña libce de 1 
Technicolor. 
Volonté. Ftarlr

COLISEO. — 5-’ 
yoles 18). Ch 
droga y an b

Joseph Losey ha hecho una película I 
brillante, corrosiva, insólita e insolente" I 

(ROBERT CHAZAL, «FRANCE SOIR>) I
(MAYORES 18 AÑOS EXCLUSIVAMENTE) I

ENTRARA EN

CUARTA SEMANA

Llegar tarde 
es no llegar
Ponga su coche legalmente a punto. Cumpla con el Impuesto de Tenencia y 
Disfrute de Automóviles. Declare (particulares o sociedades) si tiene;
• Un coche de 8 ó más cv. D más de uno cuyas potencias fiscales conjuntas sean 
iguales o superiores a esta cifra.
• Deberán acumularse en una misma declaración los vehículos que posea o 
disfrute el titular, su cónyuge e hijos no emancipados.
Para su comodidad puede presentar su autoliquidación por cualquiera de los 
siguientes procedimientos:
! í í® cualquier Banco o Caja de Ahorros, aunque no tenga cuenta abierta 
• Por Giro Postal Tnbutario.
• En mano en su Delegación de Hacienda.
• Remitiendo por correo certificado, al Jefe de la Sección de Caja 
de la Delegación de Hacienda correspondiente, la declaración respectiva 
y un talón de cuenta corriente a favor del Tesoro Público, contra un Banco 
o Caja de Ahorros de la ciudad donde radique la Delegación de Hacienda 
Si todavía no ha recibido los impresos correspondientes, solicítelos en su 
Delegación de Hacienda, donde también le aclararán cualquier duda.

La película más polémica del cine espa
ñol, que representó a España en el 

Festival de Berlín 1975
Una descarnada y excitante historia de 
amor en la' que el deseo era superior 

a ia sangre
La orMea ha tUehAt Recuerda a b <TRI8TANA» faldosiana

MARIBEL MARTIN ..
ANTONIO FERRANDIS; 
JUAN MEGO mtf*' 
FERNANDO S. POLACKI

en su más genial interpretación
(MAVORFS »« AÑOS EXCLUSIVAMENTE)

GALERIAS de ARTE
GALERIA ITXASO

Lorenzo Olaverri
DEL9 AL 19 DE FEBRERO

DATO. 13-15 TEL 217234
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LEONARDO
INAUGURA

Frank Carmelitano
DEL 3 AL16 DE FEBRERO

u.,,j c n Perpetuo Socorro. 2 
Horario: dc6 a 9 Teléfono 37860U

ESTANDEX
ESTANTERIAS 

METALICAS

Teléfonos:
234172 y 336766

ZARAGOZA

Tt^ADUCC IONES
Inglés, francés, 
italiano. Teléfono 
216499, tardes.

ENSEÑANZAS
SE OFRECE estudiante con 
experiencia, dar clases, repa
sos EGB, especialmente ma
temáticas. Telf. 250270.

COSO. — 
rea 18). BÍ 
Madrid. Xastm 
tena, Agata L 

don QUIJOTE 
10*80* (May. de 
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DORADO. — 8- 
yores 18 y 14 i 
Loe juetieleri 
Kirk Douglas, 

fleta.—4’45-r: 
yores 14 y me 
ftados). 8.* 8 
rón. Panarieit! 
lor. Robert £ 
Dreyfuss.

OOTA. — 5-7- 
públicoa). S.* 
regrese de b 
Peter Seller 
Schell.

MOLA. -'4’46- 
dos públlcoe 
3.* semana. Ci 
Sydney Chap

PALACIO. — 5- 
yores 18). 3. 
adúltera. Amr 
Rufuss. José

PALAFOX.—5-1 
yores 18). 4.* 
lisia. Cinema 
Ticolor. Lai 
Massimo Mor

REX. — 5-7-8- 
18 años y ó 
ftados). 3.*. I 
destruir al 
agente ■oere 
Eastmancolor 
Belmondo, J 
set.

VICTORIA.—5- 
yores 18). C 
adoleeecnte. 
Omella Mutf 
roy.

La sangre 
en las fa 
de la Segi

“ELPAP/
Elegante. Se lee 
ferencia es su 
nació de Lo y 
214856

CANCEL

Sala de Fiestaí 
no 211259. Si 
atracciones int 
CANCELA Di

GRAWEF

Cómodo perse
Moocayo, CA5
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ÇINES DE ARTE T ENSATOCINES DE ESTRENO

u

ja de Folly Foot» y
cinEs de reestreno

ARLEQUIN^—5-7-»-iœtf (Ma-

230

231

3,00

9,00REVISTERO.3,30

INFORMATIVO.930

Cine COLISEO LA1G,00430

CUENTOS Y LEYEN-10,30

amor y430
Font - Es-

5,00

ULTIMAS NOTICIAS.11356,30

11306,35

DESPEDIDA Y CIERRE.11,35

SEGUNDO PROGRAMA
7,30

8,00 Francisco
famosodestrnir

8,01

8,30

11,30 ULTIMA IMAGEN.

A.S.M.

SOBREMESA
COLOR

COLOR

NOCHECOLOR

COLOR

TARDE
COLOR

COLOR
COLOR

COLOR

COLOR

se dan cita casi todos 
los países del mundo.

CARTA DE AJUSTE.
«Ciclo: El Country 
Pure Prairie League»

APERTURA Y PRESEN
TACION.

PRESENTACION 
AVANCES.

TELEDIARIO.
Primera edición.

Anthony 
Stark.

PAX. — I

AQUI, AHORA.
Un programa de los 
servicios informativos 
de RTVE.

UN GLOBO, DOS GLO
BOS, TRES GLOBOS. 
«Para los pequeños». 
«Visión on», «La gran-

NOVELA (cap. V) ♦♦ 
«La hija del mar», de 
Rosalía de Castro.

VIAJE A LA AVEN
TURA.
«La herencia del hom
bre: Japón, desde el 
fondo de los tiempos».

TELEDIARIO.
Segunda edición.

EL HOMBRE Y 
TIERRA.
«Cervatillo».

REFLEXION.
Espacio religioso.

9,30 NOTICIAS EN EL SE- 
r.iiMnn PROGRAMA.

DEL VIER-9,00 PAGINA 
NES.
Dirección: 
Rioboo.

«La semana».
8,00 EN RUTA. 4

AVANCE INFORMA 
TIVO.

de direc- 
Infante.
Pedro Pé-

José Luis

5.7_9.1O'45 (Todos

Información nacional 
e internacional.

J. Font-

Andrews, Koo

OLIMPIADA DE IN
VIERNO.

OLIMPIADA DE IN
VIERNO.
«tsquí».

CARTELERA
I Cine COSO

COLOR

POLINESIAN ’ BARPAGOPAGO

ÀCTüALÏDADEli — 5-7-9 y 
10’45 (May. 18 y 14 acompa
ñados). 2 * semana: Les pe
cados . de nu» ehiea casi 
decente. Lina Morgan, Al- 
fredo

AEGKNSOLÀ. — 9-7-9-10’45 
(May. 18 y 14 acompañados). 
2* semana: Jesnerista Sn- 
«eratar. Ted Neley, Cari An
derson. Bb un film de Nor
man Jewison.

avenida- — 9-7-9-10’46 (Ma- 
Mias 18). >• semana: La 
osea grande. Maribel Mar
tín, Antonio PerrarKlls.

CERVANTES. - 9-7-9-10’49 
(May. 18). >.• semana: In- 
vestlgaeién mhre n einda- 
dana libra da teda soepeeha. 
Technicolor. Glan María 
Volonté, Florinda Bolkan.

COLISEO. — 9-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Claoe Pike «La 
droga y m imperio». Gene 
wrkwMir Karan Black.

COSO. — 5-7-9-10'46 (Mayó
les 18). SÍ dithne tange en 
Madrid. Eastmancolor. «Cas- 
gen>, Agata Lys.

don quijote. — 5-T16 y 
10’88 (May. de 18 años y de 
14 acompañados). 3.* se
mana: Lee tras dira del 
cóndor. Technicolor, Robert 
Redford, Faye Dunaway.

DORADO. — 6-7-9-10’45 (Ma
yores 18 y 14 acompañados). 
Los ja«iieleroo del Oeste. 
Kirk Douglas, Bruce Dem.

fleta.—4’46-ri9-10’30 (Ma
yores 14 y menores acompa
ñados). 9.* semana: Tlbn- 
rón. Panavlsión - Technico
lor. Robert Shaw. Richard 
Dreyfuss.

OOTA. — 9-7-9-10’45 (Todos 
públicos). 3,* semana: El 
regrese de la Pantera Besa. 
Peter SeUers, Catherine 
Schell,

MOLA. —'4’46-7’16-10’15 (To
dos públicos). Candilejas. 
3.* semana. Charles Chaplin, 
Sydney Chaplin.

PALACIO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18), 3.* semana: La 
adúltera. Amparo Soler Leal, 
Rufuss. José Luis Coll,

PALAFOX.—8-7-9-10’45 (Ma
yores 18). 4.* semana: Ma- 
Uzia. Cinemascope - Tech
nicolor. Laura , Antonelli, 
Massimo Momo.

BEX. — 5-7-9-10’45 (May. de 
18 años y de 14 acompa
ñados). 2.*. semana: Cóme

agente merete dél mundo. 
Elastmancolor. Jean Paul 
Belmondo, Jacqueline Bis
set.

VICTORIA.—5-7-9-l(r45 (Ma- 
yores 18). Cebe para ■«» 
adeleeeoite. Eastmancolor. 
Ornella MuttL PhlUipe Le- - 
roy.

LOS
‘ESTRENOS I TELE VISION

PROGRAMAS
ELISEOS.—4’45-6’45-9 y 1046 

(May 18). 2.* semana: Pao- 
la. 11 Caldo (Lm
Pació). Bastmancolor. (juan
earlo Giannini. Ornella Mut
ti, Rossana Podestá.

•eo. Easfcmanoolor. MsrtaoL 
Mvmv 5*^.

DUX. — 9 y'9 ÏMay. IS «Am). 
L» q«e el trleate M Oeri. 
Clark Gable. Vlrian Letch. 
Technicolor.

GRAN VIA. — S-7-t y KTÜ. 
(May. 18). Zerrtta Bfarttees. 
Bastmanoolor. Nadiuska. Jo
sé L. Lópes V&zque*.

LATINO. — 5-7-9-10’46 (Ma
yores 14 y menores acom
pañados). El últiroe proeese 
en París. Hermanos Cala
trava, Rafaela Aparicio, VI- 
ky Lusson.

MADRID. — BALA 1: J
10’49 (May. 18). •9’44 % 
maerto. Cinemascope-Tech
nicolor. Richard Harria, Ed
mond O’Brien.
SALA 2: 9-7-9-10’49 (Todoa 
públicos). La ñamaban la 
madrina. Bastmancolor. Li
na Morgan. José SazatomlL

NORTE. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). No quiero perder 
la honra. Angela Mtrilna, 
José Sacristán.

OLIVER. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). El elndadane se 
rebela. Franco Ñero, Bár
bara Bach.

PARIS. — 6-7-9-10’49 (Ma
yores 18). 3.* semana: Las 
adolescentes. Eastmancolor.

públicos). Un Quijote sin 
Mancha. Mario Moreno 
«Cantlnflas». Technicolor.

RIALTO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18 y de 14 acompaña
dos). El valle de las vindao. 
Judy Stephen, Agata Lys.

ROXT. — 5-7-9-10’46 (Mayo
res 18). El bestione. East
mancolor. Giancarlo Gian
nini, Michel Constantin.

SALAMANCA — 5-7-9 y ’ ’49 
(May. 18 y de 14 acompa
ñados). El miedo es ia 
elave. Barry Newman, Su
zy Kenndal.

VENECIA. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). PsrvefMdB. Na
diuska, Carlos Estrada.
PALACIO DEL HIELO

BL IBON. — Sesiones de pa
tinaje: Matinal de 11 a 1’30. 
Tarde continua desde las 4 
hasta las 12’15. Cafetería 
Formlgal Hielo.

La sangre no se fabrica en los laboratorios ni se vende 
en las farmacias. Hermandad de Donantes de Sangre 
de la Seguridad Social.________ _________

(.z\l)A TAK DES,ee«f
CADA MOCHE

"EL PAPAGAYO"

Elegante. Selecto. Distinto. “La di
ferencia es su ambiente”. San Ig
nacio de Loyola, 3. Teléfono; 
214856

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

CANCELA

Sala de Fiestas, Royo, 5. Teléfo
no 211259. Siempre las mdores 
atracciones internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL.

Noche de sábado; Eiesta de noche 
para matrimonios jóvenes. Consu
mición incluida. Sábados y festi
vos, tarde, fiesta joven. Tel. 
255184.

STORK-CLUB

G RAWER CLUB

Cómodo personal y diferente. C/ 
Moncayo, CASETAS

Tarde: especial parejas. Noche: 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro ciudad. Inde
pendencia, 19. Tfn. 214804

EL MARAVILLOSO î| PRIMER PROGRAMA I

FRED" î
Director: Bob Kellett.
Fotografía en color.
Intérpretes: Danny la Rue, Alfred 

Marks y Lance Percival.
Danny La Rxia es un famoso actor 

inglés no aprovechado todavía por el 
cine. Su trabajo consiste en cambiar 
de sexo en el escenario. Esto no 
quiere decir que sea un buen actor, 
simplemente que es popular en su 
país. En esta rudimentaria comedia 
no se hace sino aprovechar estas

superflcial y facilona: un soldado del 
ejército inglés esté interpretando el 
papel de una mujer en una obra' 
dirigida a la distracción de sus 
compañeros. Aparecen los alemanes y 
cogen a todos prisioneros, menos a 
“ella’’, que va a parar con un grupo 
de señoritas “scouts” dirigidas por 
dos vejestorias que no hacen sino 
cuidar de la pureza y decencia de sus 
Jovencitas. '

"CISCO PIKE"
(LA DRO.GA Y
SL) IMPERIO)

Director: Bili L. Norton. 
Fotograffa en color.
Intérpretes: Gene Hackman, Kris 

■Kristofferson, Karen Black.
No sabemos si los realizadores de 

este film han querido solamente 
aprovechase de la promocic/n de un 
cantante famoso (Kris Kristofferson), 
o por el contrario realizar un 
documento del mundo de la droga sin 
hacer uso exagerado de tos 
m el odramatismos y latiguillos de 
rigor. Y no sabemos exactamente la 
intencionalidad más o menos crftca 
porque Ja historia no logra emocionar 
o interesar más que en unos pocos 
momentos.

Un cantante pop, ya en declive, 
trata de corregirse de su afición a la 
droga. A ello te ayuda una 
compañera. Sin embargo aparece un 
policía que le obliga —a cambio de 
ayudarle- a la venta de unos kilos de 
hierba por cuenta suya. La acción 
transcurre en nuestros días, en una 
gran ciudad americana, y por la 
pan talla van apareciendo una serie de 
personajes y rincones característicos 
de ese mundillo compuesto por 
drogad ictos, hampones y policías más 
o menos honestos. Como si se tratase 
de un mosaico representativo de esos 
ambien tes.

Esta mezcla de tipos y 
acón tec im lentos que se van 
sucediendo mientras el joven 
cantante trata de encontrar 
comprador de su mercancía, está 
exenta de dramatismo y de 
autenticidad. Se trata de mostrar los 
aspectos más humanos del asunto, 
pero sin convencer.

PACIFICO

Exclusivo para novios, con nuevo 
sonido y música de actualidad. 
Sesión 6 a 10. Tfno. 211137.

LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

La discoteca que prefiere la iu- 
ventud para las lardes d«‘ los 
sábados y festivos. ¡ALEGRE, 
CON VIDA! (!amino de las lo- 
rres, 96

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPUES DE SU BODA, BAILE 
EN CHARLESTON. DinTción y 
Telefono 3ó6y.')2.

ASTuRG'S

Lá nue»» discoteca, abierta de .5 
(Sfid^ • madnigada, vuelve a su 

. ámbicntc-

COLOR

Director: 
Orosa. 
Ayudante 
ción: José 
Realizador: 
rez Oliva.

DOCUMENTAL.
«La Feria de Milán». 
Un recorrido por las 
instalaciones de la F."*- 
ria Internacional de 
Muestra.s de Milán, 
en donde anualmente

«Municiones».
Dirección. George Fe- 
nady.
Intérpretes: Claude 
Akins, Frank Conver
se, Roger Perry, Lers 
Walton, Albert Paul
sen, Michael Vasel- 
don.

DAS. ♦
«Poesía de 
muerte».
Guión; J.
pina. 
Realización:
Espino.

10,00 A FONDO.
Dirección y presenta
ción: Joaquín Soler 
Serrano
Realización; Ricardo 
Arias.

SALA de MUSICA en VniO
TARDE Y NOCHE

Doctor Cerrada, 30 - ZARAGOZA

PARSIFAL

La música más original y el am
biente más agradable. Ovilla, 6 
Telefono, 379200

SENECA

NUEVA - DISTINTA - ACTUAL. 
El mejor sonido con la música 
del momento. Ya se dice: “Esto 
e.s sAieca y su ambiente”. LA 
RIBA,.5

Reunión y juventud, en un am
biente distinto. Recientemente 
inaugurado, en San Juan de la 
Cruz, 28

IGUANA

Juventud, ritmos, diversión, Pre
cios jóvenes Cl Madre Vedruna, 
11. Teléfono 217052

GALLERY 2

Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente, tenemos lo que^ Vd. 
desea. Liñán, 8 (detrás telefónica, 
S. Vicente Paúl). Tfno. 291166

1800

Recuerdí^Ios éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futuros' 
viajando a través de la musica. 
Cavia, 10
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Para tratar del tema del 
secreto profesional

Solicitan una 
asamblea 
extraordinaria 
de la Asociación 
de la Prensa 
de Zaragoza
INFORMADORES ZARAGOZANOS 
ENVIAN TELEGRAMAS DE 
ADHESION A DON RODRIGO 
VAZQUEZ-PRADA

ZARAGOZA, 13 
(ARAGON/exprés).— Un grupo de 
profesionales del Periodismo de 
Zaragoza ha solicitado oficialmente la 
celebración de una asamblea 
extraordinaria de la Asociación de la 
Prensa de Zaragoza para tratar del 
tema del secreto profesional del 
periodista.

La solicitud de dicha asamblea lleva 
carácter de urgencia.

Asimismo han sido cursados 
telegramas al ministro de Información 
y Turismo, al presidente de la 
Federación de Asociaciones de la 
Prensa y al director de “Nuevo Diario” 
de Madrid por un grupo de 
informadores zaragozanos 
manifestando su adhesión con el 
periodista madrileño don Rodrigo 
Vázquez Prada.

LA UNIVERSIDAD 
ESTA MANAÑA 

ESCASO
INTERES

ZARAGOZA, 13 (ARAGON/exprés).-
Esta mañana comenzaron las elecciones con 
un interés mínimo, por parte de la 
población estudiantil. La asistencia de 
universitarios a la Universidad fue escasa 
puesto que, al coincidir con el último día de 
clase, muy pocos acuden a las aulas.

Continúan los profesores no numerarios 
de Ciencias en paro y a ellos se unieron ayer 
los P.N.N. de Empresariales, en número de 
quince, aunque hoy han vuelto a impartir las 
clases esperando las soluciones que desde 
Madrid aporten los representantes de los 
P.N.N. de su entrevista con el ministro de 
Educación y Ciencia.

Hay que señalar que este paro también se 
efectuó en solidaridad con los P.N.N. de 
Ciencias.

LAS (AIM DE «HORROS 

Se OPONEN a 
varias medidas 
■I Propuestas por el Ministerio de Hacienda
H En concreto, no creen justa la distribución que 

se pretende para la inversión obligatoria
MADRID, 13 (Europa Press).—Han 

sido entregados al vicepresidente del 
Gobierno para Asuntos Económicos y 
ministro de Hacienda los acuerdos 
tomados por las 88 cajas de ahorros 
confederadas, que esta semana han 
celebrado en Madrid una asamblea 
general extraordinaria, a la que 
también asistieron representantes de 
las 11 federaciones regionales en las 
que las mismas se agrupan.

Según informa la propia 
Confederación, el Ministerio de 
Hacienda proyecta subir en cinco 
enteros el coeficiente de inversión 
obligatoria en valores, que está en la 
actualidad en el 40 por ciento y al que 
hay que añadir otro coeficiente de 
inversión obligatoria del 26 por 100 
con lo que el total de la inversión 
obligada de estas instituciones se 
colocaría en el 71 por 100.

A juicio unánime de los reunidos 
—que cambiaron impresiones en un 
ambiente que la Confederación califica 
como de “ánimos un tanto excitados- 
dado que a la banca privada se le 
subirá dos puntos la inversión 
obligatoria (ahora en el 23 por 100) en 
cifras absolutas será mayor la cantidad 
que las cajas habrán de trasvasar a la 
inversión obligatoria en detrimento de 
su labor crediticia directa, aun cuando 
dicha banca tiene más del doble de 
recursos ajenos que las cajas. Estas han 
venido pidiendo en los últimos años 
que se les rebaje el coeficiente de 
inversión obligatoria en valores.

RAZONES DE LA OPOSICION

En la reunión , dice una nota de la 
Confederación de Cajas, se puso 
especial énfasis en destacar “el daño que 
la medida puede ocasionar en cuanto 
al desequilibrio regional que España 
padece, ya que las cajas, especialmente 
en las regiones deprimidas, sólo podrán 
dedicar parte menor que hasta ahora 
de sus recursos e invertirlos en las 
propias zonas en las que se generaron y 
se les recortan a estas instituciones sus 

posibilidades en cuanto a su tarea 
creditica tradicional en favor de su 
clientela eminentemente popular, de la 
pequeña y mediana empresa, de la 
aaricultura, y sobre todo, se 
disminuyen, los fondos que en 
porporción tan importantes han 
venido dedicando las cajas al sector 
vivienda y construcción, el 
fundamental en la lucha contra el 
paro, lo que no deja de entrañar una 
contradicción con la política 
anunciada por el Gobierno”.

Las cajas —agrega la nota— han 
tenido que hacer frente a veces a 
críticas injustas por habérseles acusado 
de trasvases de capital de una zona a 
otra del país de forma o conveniente al 
logro de un equilibrio regional, cuando 
siempre esto se ha hecho en función de 
las normas obligatorias que a las cajas 
de ahorros se les ha impuesto. Ahora 
tal situación se ve agravada por la 
modificación proyectada, ya que a las 
grandes concentraciones se acumularía 
el ahorro popular generado en todas 
las regiones españolas incluidas las 
menos desarrolladas.

“Las cajas de ahorros —concluye la 
nota— hacen manifestación de su 
voluntad de cooperar al máximo, 
como siempre hicieron,, en la medida 
de sus posibilidades, en la difícil 
situación económica actual, y 
anuncian su firme propósito de invertir 
todo cuanto permita la captación de 
nuevos recursos y la política monetaria 
del Gobierno, pero el problema, según, 
ellas, no es de invertir más o menos, ya 
que invierten e invertirán al máximo 
de sus posibilidades, sino de 
distribución de la inversión entre unos 
y otros sectores y de respeto a la 
equidad que debe presidir la 
distribución de la carga que la 
inversión obligatoria representa a las 
entidades de crédito, estimándose que 
en las medidas proyectadas es 
discriminatorio el trato que se les da a 
las cajas en comparación con el que se 
otorga a la banca privada”.

EL ALUMBRADO DE 
BALSAS DE EBRD VIEJO

Los afectados 
no quieren que 
lo arregle el 
Ayuntamiento

EXIGEN QUE SEA EL MINISTERIO 
DE LA VIVIENDA PARA NO 
TENER QUE VOVER A PAGARLO 
POR SEGUNDA VEZ

ZARAGOZA, 13 
(ARAGON/exprés).— En relación con 
el acuerdo tomado ayer en el Pleno del 
Ayuntamiento de arreglar la 
instalación del alumbrado de Balsas de 
Ebro Viejo, recibimos el siguiente 
escrito, firmado por el Consejo Rector 
de la Cooperativa Sindical de Balsas dej 
Ebro Viejo.

CARTA ABIERTA A LA 
OPINION PUBLICA ’

El problema del alumbrado de Balsa
Ebro Viejo, sigue sin solucionar:

Han aparecido en prensa y radio 
recientemente diversas noticias sobre quad 
Ayuntamiento va a hacerse cargo dd 
problema del Alumbrado de Balsas, aunque 
no le corresponda a él las obras en cuestión.

Sabemos que el proyecto de restauración 
hecho por el Ayuntamiento, se ha tratado 
en el pleno del jueves día 12 y que asciende 
a pesetas 2.277.990.

Ante estas noticias, los vecinos de Balsai 
Ebro Viejo queremos hacer algupá 
puntualizaciones:

—No queremos que el Ayuntamiento 
realice estas obras.

—El Ayuntamiento no es el encargado de 
hacer las obras, sino de atender el servicio, 
cuando el Ministerio de la VivierKia lo deje 
en condiciones.

— Si el Ayuntamiento queríe 
responsabilizarse de este problema, ya que 
los vecinos hemos ido pagando 
pu ntualmente todos los impuestos 
municipales, hace más de cinco años que 
podía haber exigido al Ministerio de le 
Vivienda las obras correspondientes de 
urbanización, para poder ellos atender el 
polígono.

—El Ayuntamiento cobra por el sisteme 
de contribuciones especiales, todas las obras 
de mejora que realiza. La Cooperativa de 
Balsas Ebro Viejo tuvo que pagar, hace unos 
meses 60.000 pesetas, por algunos arreglos 
que el Ayuntamiento hizo en la Calle San 
Juan de la Peña.

—Los cooperativistas ya tenemos pagado 
el alumbrado. No queremos pagar mds. Es el 
Ministerio de la Viviertda quien debe dejar el 
PoHgorso en las debidas condiciones, pues 
nos vendió terrenos urbanizados. Ro 
queremos "regalos" que luego tengamos que 
pagar, o que ya hemos pagado.

EN RELACION CON LA 
QUIEBRA OE ''ACSI"

ARRESTO DOMICILIARIO 
DE LOS MIEMBROS DEL 
CONSEJO DE
ADMINISTRACION
BARCELONA, 13 (Europa Press).— Ha 

sido decretado el arresto domiciliario de los 
miembros del consejo de administración de 
la empresa "Acsi" que, como se informó 
ayer, fue declarada en quiebra por el 
Juzgado número uno.

Dichas personas son: don Alberto 
Arnalot Arnalot, presidente y 
cons^ero-delegado; don Ramón Calla Pique, 
vicepresidente; y don Juan Cervilla Barbero, 
vocal. Ha sido fijada una fianza de dos 
millones de pesetas para cada uno de ellos, 
que deberán abonar en el acto o, en su 
defecto, ingresarán en prisión.

La empresa había logrado captar unos 
recursos ajenos por valor superior a los 
ochocientos millones de pesetas, 
procedentes de un total aproximado de 
ocho mil personas, ofreciendo altos intereses 
por el sistema de depósitos a plazo fijo de 
tres años.

S NIGERIA Y LIBIA, UNIDAS
(VIENE DE LA PAGINA PRIMERA) 

país los movimientos de tropas marroquíes y 
mauritanas.

"Estamos viviendo —dijo Bumedian— en una 
zona de conflicto que nos obliga a adoptar 
posiciones verdaderamente militares".

Todos los intentos llevados a cabo con 
anterioridad en pro de la unidad -tanto con 
Egipto y Túnez- fracasaron perq^el presidente 
Bumedian subrayó la necesidad de "una fe, una 
decisión y una perseverancia en el camino hacia 
el objetivo final".

Este concepto parece justificar el 
convencimiento de que estamos asistiendo a los 
primeros pasos que pueden significar el 
comienzo de un largo proceso hacia la unidad.

FIN DE LAS CONVERSACIONES

Las conversaciones políticas entre el 
presidente argelino, Huari Bumedian, y el 
coronel Gaddafi, jefe del Estado libio, han 

concluido a las 3,00 de esta madrugada (las 
2,00 hora española).

Estas conversaciones que se iniciaron a las 
17,00, hora local, han durado diez horas sin 
interrupción, anuncia la radio de Libia.

La radio no indica los temas que han estado 
en el tapete en esta "cumbre" argelo-libia 
Parece seguro que el tema del Sahara occidental 
ha sido el principal tema de estas 
conversaciones.

DIMITE EL DECANO DE CIENCIAS 
DE LA INFORMACION

MADRID, 13 (Cifra).— Ha sido 
aceptada la dimisión del Decano de la 
Facultad de Ciencias de la Información 

de Madrid, Gonzalo Pérez de Arrniñán, 
por las autoridades del Ministerio de 
Educación y Ciencia, según ha podido 
saber la agencia “Cifra" de fuentes

—El presupuesto del Ayuntamiento es 
para una restauración, y lo que se necesita es 
una renovación total, tanto da la instalación 
subterránea como de las farolas. Todo 
totalmente nuevo, pues lo que hay no sirve 
y está mal instalado. No queremos 
"parches", ni promesas; sino realidades. 
Cinco' años son muchos para seguir creyendo 
en los cuentos de hadas.

POR LO TANTO, PEDIMOS:

Al Ministerio de la Viviertda:
Que con toda rapidez realicen las obras 

necesarias de urbanización para que en d 
plazo más corto, en Balsas tengamos luz.

Al Ayuntamiento:
Que cuando llegue el momento, atienda 

debidamente el servicio, como cualquier 
otro Sector de la ciudad.

competentes.
El señor Pérez de Arrniñán presentó 

oficialmente su dimisión a la junta de 
Gobierno de la Universidad Complutense 
y había escrito una carta al ministro de 
Educación y Ciencia reiterando su 
solicitud.
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